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La Presidenta de la Cámara de Diputados recibió al embajador de Turquía en México.- Marcela 
Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, recibió al embajador de 
Turquía en México, Ilhan Kemal Tuğ, en una reunión donde hablaron sobre la necesidad de seguir 
reforzado la relación bilateral en materias como la económica, la comercial, el diálogo político y 
parlamentario. En dicho encuentro coincidieron en que ambas naciones tienen una excelente 
cooperación bilateral y una estrecha participación en espacios multilaterales como la ONU, G20, 
OCDE y MICTA, así como en espacios parlamentarios como la Unión Interparlamentaria y el Parlatino, 
donde Turquía es observador. [HOJA DE RUTA] [BOLETÍN] [X: @TurkEmbMex] [FACEBOOK] 

Presidenta de la Cámara de Diputados pidió destinar recursos a Guerrero tras paso de Otis.- La 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, propuso 
destinar recursos “sin regateos políticos” para la reconstrucción de Guerrero tras el paso del huracán 
Otis, fenómeno de categoría 5 que arrasó con la costa. Por medio de un comunicado de prensa, la 
también integrante del grupo parlamentario del PRI propuso que, durante la discusión del 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, se discuta y analice la creación de un Fondo de 
Reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas en Guerrero, con un financiamiento asignado de 
100 mil millones de pesos. [NOTIGRAM] [TELEVISA] [ECONOMISTA] [ENFOQUE] [IMAGEN TV] [CANAL 
13] [ENFOQUE-SERGIO PERDOMO] [CUARTO PODER] [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Aprueban diputados llevar leche materna en aviones.- El pleno de la Cámara de Diputados aprobó 
reformas legales para que personas pasajeras de aviones, acompañadas con o sin infantes, puedan 
transportar leche materna en los vuelos. La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 
Castillo, expresó que el proyecto de decreto garantiza que las mujeres puedan transportar leche 
materna en cantidades mayores a 100 mililitros en los vuelos comerciales y celebró que las mujeres 
puedan hacer dicha portación acompañadas o no del bebé.. [OVACIONES / p21] [EXCÉLSIOR / p7] 
[REFORMA / p7] [ÍNDIGO / p6] 

Necesario replantear un futuro más equitativo para las mujeres.- A 70 años del reconocimiento del 
voto femenino en México, es necesario replantear la construcción de un futuro más equitativo para 
los derechos políticos y libertades fundamentales de las mexicanas. Para ello, hay que tomar en 
cuenta que la paridad no implica, necesariamente, un avance en la efectividad de sus derechos. Así 
lo expresó Blanca Lilia Ibarra, presidenta del INAI, durante el foro Mujeres en el poder: el impacto y 
los retos del voto de las mujeres en México, celebrado en el Senado y organizado por la Colectiva 
Nacional 50+1, que encabeza Claudia Corichi. El evento contó con la presencia de Ana Lilia Rivera, 
presidenta del Senado de la República y Marcela Guerra, presidenta de la Cámara de Diputados. 
[ROTATIVO] 
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Cumple trámite de publicidad dictamen de la Comisión de Salud, en materia de objeción de 
conciencia.- El Pleno cameral conoció para trámite de publicidad el dictamen de la Comisión de 
Salud, con proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley 
General de Salud, en materia de objeción de conciencia. La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela 
Guerra Castillo, informó que las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del día serán 
turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 
Enseguida, levantó la sesión y citó para la próxima que tendrá lugar mañana martes 31 de octubre, 
a las 10:00 horas, en modalidad presencial. [BOLETÍN] 

Congreso de México guarda minuto de silencio por víctimas de huracán Otis.- El Pleno de la Cámara 
de Diputados guardó hoy lunes un minuto de silencio por las víctimas del huracán Otis, que golpeó 
el pasado miércoles el Pacífico mexicano, particularmente el puerto turístico de Acapulco, y dejó al 
menos 45 muertos y 47 desaparecidos. Durante la sesión legislativa, la diputada Karla Yuritzi Almazán 
Burgos, en funciones como presidenta de la mesa directiva, extendió la solidaridad del Congreso 
mexicano hacia los afectados por Otis y convocó a las autoridades, a los legisladores y a la sociedad 
en general "a continuar con la suma de esfuerzos para mitigar los daños y recuperar la 
infraestructura, los bienes y servicios a la población". [XINHUA] [VORÁGINE] [PEOPLE DAILY] 

Las mujeres en el ámbito político dependen de la creación de oportunidades para la participación, 
afirma la diputada del PRI.- La diputada Blanca Alcalá Ruiz (PRI), vicepresidenta de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, acompañó a la presidenta del Instituto Electoral del Estado (IEE) de 
Puebla, Blanca Cruz y a la consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Karla Humphrey en la 
presentación del estudio Las Mujeres en los Municipios de Puebla. En un comunicado, la diputada 
puntualizó que factores cruciales para el empoderamiento de las mujeres en el ámbito político, 
dependen de la creación de oportunidades para la participación, la socialización más allá de la 
afiliación, fomentar espacios donde las mujeres puedan involucrarse desde una edad temprana en 
asuntos cívicos y comunitarios. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Cámara de Diputados recibe y remite a comisiones 17 minutas del Senado sobre diversos temas.- 
La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados dio cuenta de la recepción y turnó a comisiones 17 
minutas del Senado en temas de niñez y adolescencia, resoluciones judiciales, lactancia, trabajo, 
derechos humanos, personas con discapacidad, sector rural, días nacionales, espacio aéreo, Guardia 
Nacional, protección civil y responsabilidad hacendaria. [HOJA DE RUTA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Diputados pactan tregua y anuncian apoyos.- Los siete grupos políticos con lugar en la Cámara de 
Diputados pactaron una “tregua momentánea” para no descalificarse entre sí, respecto a lo ocurrido 
con el paso del huracán Otis y la atención que el Gobierno ha dado a la tragedia. El acuerdo fue 
tomado por unanimidad en la Junta de Coordinación Política, donde también se estableció que el 
“debate” al respecto se dará hasta la sesión de hoy.  El presidente de ese órgano, el panista Jorge 
Romero, dijo que se debía demostrar solidaridad con la situación. [LA RAZÓN / p13] [ECONOMISTA / 
p57] [ÍNDIGO / p3] [24HORAS]   

Poder Legislativo brindará el mayor apoyo posible a personas afectadas por recientes eventos 
meteorológicos, ofrece Romero.- El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Jorge 
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Romero Herrera, se solidarizó con las víctimas de los recientes eventos meteorológicos y señaló que 
desde el Poder Legislativo se brindará el mayor apoyo posible a los miles de mexicanas y mexicanos 
que han resultado afectados. En un comunicado, reiteró su compromiso, el de la Jucopo y el del PAN 
“para defender a México de los desastres naturales mediante mecanismos efectivos de prevención 
y atención a eventos de este tipo”. [VORÁGINE] [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

PAN pide reasignar fondos para reconstruir Acapulco; Morena dice que “hay suficiencia 
presupuestal”.- Jorge Romero, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y líder 
parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, pidió a los legisladores de todas las bancadas a 
modificar el proyecto de presupuesto 2024 y reasignar fondos para la reconstrucción de Acapulco 
tras el paso del huracán Otis. En conferencia de prensa, Romero resaltó la necesidad de etiquetar 
recursos para hacer frente a la emergencia y señaló que no se trata de un tema de “grilla partidista”. 
No obstante, el líder de la mayoría morenista en San Lázaro, Ignacio Mier, aseguró que el gobierno 
federal tiene “suficiencia presupuestal” para la reconstrucción de Acapulco y, en todo caso, se debe 
esperar la cuantificación de los daños. [MILENIO] 

Morena y aliados descartan fondo para ayudar a Acapulco durante discusión del Presupuesto 
2024.- Morena, PT y PVEM en la Cámara de Diputados descartan, por el momento, la creación de un 
fondo especial para apoyar la reconstrucción de la costa de Guerrero que quedó destruida tras el 
paso del huracán Otis. Ignacio Mier, coordinador del partido guinda explicó que esperarán a que el 
gobierno federal determine cuál va a ser el costro para la reconstrucción de las zonas afectadas, 
debido a que actualmente se encuentran en un estudio para determinar la magnitud final del 
impacto del fenómeno meteorológico, por lo que desconocen el total necesario para la entidad. Sin 
embargo, dejó en claro que tanto la administración federal como los organismos responsables de 
áreas específicas tienen suficiencia presupuestal para enfrentar los hechos. [INFOBAE] [REFORMA / 
p6] 

Andrea Chávez donará un mes de salario para apoyar al pueblo guerrerense.- La diputada federal, 
Andrea Chávez Treviño, anunció que donará un mes de su salario para apoyar al pueblo guerrerense 
que quedó damnificado tras el paso del huracán Otis. La legisladora se sumó al llamado que hiciera 
esta tarde, la Coordinadora Nacional de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia 
Sheinbaum Pardo. En un video difundido en sus redes sociales, la legisladora dio a conocer que 
Sheinbaum Pardo se reunió con los coordinadores de Morena en el Congreso de la Unión para 
fortalecer el apoyo a Guerrero. [OMNIA] [HERALDO]  

Discusión en Pleno del Presupuesto de Egresos 2024 será el 6 de noviembre, adelanta Mier.- 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, adelantó que el lunes 6 
de noviembre será sometido a discusión el Presupuesto de Egresos 2024 y espera que se pueda 
aprobar en lo general, para que en lo que resta de la semana se puedan desahogar las más de 2 mil 
reservas que tendrá el dictamen. [CAMBIO] [MVS NOTICIAS] 

Pide Mier a Corte no ser juez.- Para evitar conflictos de interés, la Suprema Corte de Justicia debe 
excusarse de participar en la discusión de las controversias constitucionales relacionadas con la 
desaparición de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, señaló Ignacio Mier, 
coordinador de los diputados de Morena. Esa abstención es crucial, dijo, pues los fideicomisos están 
vinculados a recursos de los cuales ministros y magistrados de la Corte son beneficiarios directos. 
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[LUCES DEL SIGLO] [LA RAZÓN / pp-p4] [EXCÉLSIOR / p4] [ADN 40] [NOTICIAS DE CHIAPAS] 
[TELEFÓRMULA] [HERALDO TV] 

Qué pasó con el juicio político de Alito Moreno: así se encuentra el procedimiento en San Lázaro.- 
En agosto de 2022 la Fiscalía General de Campeche presentó ante la Cámara de Diputados una 
declaratoria de procedencia contra el diputado federal del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, con la 
cual se buscaría llegar a un juicio político y así investigar su posible participación en los delitos de 
lavado de dinero y enriquecimiento ilícito. Presuntamente en diciembre del año pasado debió de 
haber sido la primera sesión de la Sección Instructora, que sí se conformó, pero no debatió el caso. 
Incluso el entonces presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco, explicó que 
el tema se atendería conforme a los tiempos legislativos. [INFOBAE] 

Moreira critica gobierno de Evelyn Salgado por tragedia en Acapulco: ‘deben desaparecer los 
poderes’.- El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, se lanzó contra la administración 
de Evelyn Salgado tras la tragedia ocasionada por el paso del huracán Otis en Acapulco y la 
inseguridad, esto último luego del asesinato del secretario de Seguridad y 12 policías de Coyuca. En 
su programa Con peras, manzanas y naranjas, opinó que deben desaparecer los poderes en 
Guerrero: “Señora gobernadora, no hay control del estado sobre el territorio, por lo tanto, tienen 
que desaparecer los poderes; yo sé lo que significa esa afirmación, pero por menos, recordemos, ya 
desaparecieron poderes ahí en Guerrero”. [POLÍTICO MX] [TELEFÓRMULA] [IMAGEN RADIO] [NV 
NOTICIAS] 

Proponen que los rastros se ubiquen en un radio máximo de 50 km del lugar de crianza.- Los 
diputados Rubén Ignacio Moreira Valdez y Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI) presentaron 
una iniciativa que reforma el artículo 18 de la Ley Federal de Sanidad Animal, a fin de garantizar que 
los rastros y unidades de sacrificio de animales se ubiquen en un radio máximo de 50 kilómetros de 
su lugar de crianza o engorda. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Gobierno de Nuevo León y MC presentan demanda ante el TEPJF contra designación de Arturo 
Salinas como presidente interino.- El partido Movimiento ciudadano y el Secretario de Gobierno de 
Nuevo León, Javier Luis Navarro Velasco, presentó demandas ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) en contra de Congreso estatal para la designación de Arturo Salinas 
Garza como gobernador interino en la entidad. El diputado y coordinador de MC en el Cámara de 
Diputados, Jorge Álvarez Máynez, consideró que Salinas es inelegible porque un titular de un poder 
no puede ser designado como titular de otro. Por ello, consideró que los requisitos establecidos por 
la Constitución federales y locales Nuevo León. [NEWS.ES EURO] 

Ofrece Lemus unidad en grupo Jalisco de MC.- Pablo Lemus solicitó ayer su registro como candidato 
a la gubernatura de Jalisco por Movimiento Ciudadano en la sede nacional del partido, a donde 
acudieron el secretario general de MC, Juan Zavala, el coordinador de los diputados federales, Jorge 
Álvarez-Máynez; el líder estatal de MC, Manuel Romo, y el diputado federal Salomón Chertorivski. 
[REFORMA / p4] 

“Ahorita no es tiempo de politiquería”: Cházaro.- En entrevista con Javier Alatorre para Heraldo 
Radio, el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, sostuvo que 
“ahorita no es tiempo de politiquería, palabra que le encanta usar al Presidente, hace falta un 
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gobierno eficaz que le resuelva a los guerrerenses todo lo que la tragedia les quitó y, entonces, que 
dejen pasar a las asociaciones civiles que quieren ayudar, que dejen pasar a la gente que quiere ir a 
llevar víveres y que no se concentre en el Ejército y la Guardia Nacional, lo cual me parece un embudo 
innecesario”. [HERALDO RADIO] 

Este gobierno nos dejó como en “Ciudad Gótica”, con la delincuencia y a oscuras: Luis E. Cházaro.- 
Omar García Harfuch, exsecretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, sólo es una 
caricatura que no representa una realidad, pues el 75 por ciento de la población de la Ciudad de 
México se siente insegura. Así lo expresó Luis Espinosa Cházaro, diputado federal, quien en entrevista 
refirió que García Harfuch no es lo que necesita la ciudad y no es un buen candidato, pues “lo único 
que es, es la caricatura que no es una realidad, pues nos dejaron como Ciudad Gótica, llena de 
delincuencia y oscuridad, sucia, y no se gana por bonito se gana conociendo los problemas de la 
ciudad”. [HOJA DE RUTA] 

Frente elegirá por encuesta y debates a sus candidatos.- El método de encuesta será el que defina 
a los abanderados a gobernadores y legisladores federales del Frente Amplio por México para las 
elecciones 2024. La selección del abanderado a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México será 
el primer experimento de este método, por lo que las dirigencias locales de los partidos de oposición 
informarán sobre los detalles antes del 5 de noviembre. Entre quienes han levantado la mano para 
el proceso interno del Frente en la CDMX se encuentran los panistas Santiago Taboada, Mauricio 
Tabe, Lía Limón y Margarita Zavala, el priista Adrián Rubalcava y el perredista Luis Espinosa Cházaro, 
así como Sandra Cuevas, quien no tiene militancia partidista. [MILENIO / pp-p8] 

Eligen hoy diputados nuevo titular para supervisar la ASF.- La Cámara de Diputados elegirá este 
martes al nuevo titular de la Unidad de Evaluación y Control –órgano encargado de supervisar a la 
Auditoría Superior de la Federación–, una vez que no prosperó el amparo solicitado por uno de los 
aspirantes al cargo, que no fue incluido en la terna finalista. Ayer, el área jurídica de la Cámara y la 
Junta de Coordinación Política recibieron la notificación del juez 16 de distrito en materia 
administrativa, Gabriel Regis, quien resolvió negar la suspensión definitiva contra el dictamen de la 
Comisión de Vigilancia de la ASF, que definió la terna. Se trata del juez a quien Morena acusó la 
semana pasada de actuar en contubernio con el presidente de la Comisión de Vigilancia de la ASF, 
Pablo Angulo (PRI), a quien incluso pretenden remover del cargo. [JORNADA / p20] 

COMISIONES 

Avalan dictamen de Cuenta Pública 2021 sin aclarar 61 mmdp.- La Comisión de Presupuesto de la 
Cámara de Diputados aprobó el dictamen de la Cuenta Pública 2021, aunque en las observaciones 
de la Auditoría Superior de la Federación, más de 61 mil 840 millones de pesos quedan pendientes 
de aclarar. Con el voto en contra de la oposición, el proyecto fue turnado a la Mesa Directiva para su 
discusión y votación en el pleno durante la sesión de este martes. Por el PRI, José Francisco Yunes 
admitió que la mayor parte de las irregularidades fueron en el gasto ejercido por estados y 
municipios. Héctor Saúl Téllez, del PAN, subrayó que, en los primeros tres años del sexenio, las 
irregularidades sumaron 228 mil millones de pesos. Al respecto, Miguel Carrillo de Morena, señaló 
que la mayoría de las observaciones, 83 por ciento, fueron para el gasto federalizado. [MILENIO / 
p13] [EXCÉLSIOR / p4] 
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De Aureoles, 54% de anomalías en el gasto de 2021, confirman diputados.- Más de la mitad de las 
irregularidades en el gasto de los estados en 2021 correspondió a anomalías en el último año del 
sexenio del perredista Silvano Aureoles Conejo, concluyó la Comisión de Presupuesto de la Cámara 
de Diputados, que ayer avaló el dictamen de la cuenta pública de ese año y que será votado en la 
sesión del pleno este martes. El documento confirma que las irregularidades en el gasto de los 
estados ascendieron a 15 mil 147.8 millones de pesos, de los cuales 54.3 por ciento correspondió al 
gobierno de Aureoles Conejo en Michoacán, un monto superior al parámetro establecido en la 
norma. [JORNADA / p15] 

Negocian con aseguradoras recursos para reconstrucción.- El secretario de Turismo, Miguel 
Torruco, informó que a través de las asociaciones hoteleras de Acapulco negocian con aseguradoras 
el adelanto de bonos para iniciar la reconstrucción de los establecimientos dañados por el huracán 
Otis. En comparecencia ante la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados, Torruco informó 
que todos los turistas ya fueron evacuados del puerto, pero tres de origen canadiense, 
estadounidense e inglés están desaparecidos. El funcionario mencionó que será hasta la próxima 
semana cuando esté en condiciones de informar cuál será el costo de la reconstrucción. [REFORMA] 
[UNIVERSAL] [FINANCIERO / p37] [CRÓNICA / p7] [JORNADA / pp-p12] [ECONOMISTA / p4] [ÍNDIGO 
/ p4] [CONTRARÉPLICA / pp-p6] [MILENIO] [ENFOQUE] [FORBES] 

Sectur descarta crecer presupuesto 2024 para reconstruir Acapulco.- La secretaria de Turismo 
descartó sumarse a los intentos de la oposición en el Legislativo para agregar 10 mil millones de 
pesos en el presupuesto 2024, cuyo objetivo es la reconstrucción de Acapulco. “Nosotros estamos 
abocados y disciplinados a la política que encauza el presidente de la República. Yo no me puedo 
comprometer con más o menos presupuesto porque soy un hombre de disciplina, dijo Miguel 
Torruco Marqués, titular de Sectur, ante diputados en su comparecencia como parte de la glosa del 
quinto Informe de Gobierno. Fue la diputada del PAN Carolina Beauregard quien realizó la petición. 
[UNIVERSAL / p21] [24HORAS / p6] 

Con resultados contundentes y sólidos, comparece Miguel Torruco ante la Comisión de Turismo de 
la Cámara de Diputados.- El secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, 
como parte de la Glosa del Quinto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, compareció ante la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados, presidida por el 
diputado Jericó Abramo Masso, donde informó los grandes resultados del país en materia turística, 
y destacó que 2023 será de consolidación del sector. Destacó que de septiembre de 2022 a junio de 
2023 los indicadores del sector son un reflejo inequívoco de que el turismo en México sigue 
consolidándose. [HERALDO] 

Con reclamos, diputados federales reciben al titular de Turismo, Miguel Torruco.- En la Cámara de 
Diputados, la comparecencia del titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Miguel Torruco, arrancó 
con reclamos por parte de la oposición, por la respuesta fallida ante la emergencia en Guerrero. Al 
intervenir, la diputada del PRD, Laura Fernández lamentó que en lugar de estar atendiendo la 
emergencia en Guerrero, el funcionario federal decidiera acudir al recinto. Calificó como reprobable 
la actuación del Ejecutivo Federal, porque no hubo prevención ante el Huracán Otis y las acciones en 
apoyo a los damnificados son fallidas. [MVS NOTICIAS] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_L_JORNADA_15_DEAUREOLES54PORCIENTO_ANOMALIASGASTO2021_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_P_REFORMA_0_NEGOCIANCONSEGURADOS_ASEGURADORAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_P_UNIVERSAL_0_ENPRIMERASEMANADENOVIEMBRE_ACAPULCO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_L_FINANCIERO_37_FALSOQUEESTENABANDONADOS_HOTELEROS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_L_CRONICA_7_SECTURENUNASEMANATENDREMOS_COMISIONDETURISMO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_L_JORNADA_PP.12_SEHANEVACUADO_TURISTASACAPULCO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_L_ECONOMISTA_4_COSTOSPARALARECONSTRUCCION_OTIS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_L_INDIGO_4_PREPARANCOSTODERECONSTRUCCION_COSTODERECONSTRUCCION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_L_INDIGO_4_PREPARANCOSTODERECONSTRUCCION_COSTODERECONSTRUCCION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_L_CONTRAR_1.6_ENLAPRIMERASEMANA_RECONSTRUCCIONACAPULCO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_P_MEDOMEX_0_GOBIERNONEGOCIACONASEGURADORAS_BONOSHOTELESACAPULCO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_P_ENFOQUE_0_SETENDRANCIFRASSOBRE_ACAPULCO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_P_FORBES_0_GOBIERNOFEDERALINFORMARA_RECONSTRUCCIONACAPULCO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_L_UNIVERSAL_21_SECTURDESCARTACRECER_DESCARTACRECERPRESUPUESTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_L_24H_6_TORRUCORECHAZAAPOYAR_FONDODERECOSNTRUCCION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_P_HERALDO_0_CONRESULTADOSCONTUNDENTES_COMISIONDETURISMO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_P_MVSNOTI_0_CONRECLAMOSDIPUTADOS_RECIBENTITULARDETURISMO_10PRD.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

Aprobarán dictamen del PEF2024.- El presidente de la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de 
la Cámara de Diputados, el morenista Erasmo González, dijo que se prevé discutir y aprobar el 
dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 el próximo 3 de noviembre. Dijo que 
este martes termina el plazo para que las comisiones ordinarias y los grupos de trabajo entreguen 
sus resultados, a más tardar a las 18:00 horas. [ÍNDIGO / p8] [ECONOMISTA / p57] 

Presupuesto 2024 del INAI atiende principios de austeridad y racionalidad.- El Proyecto de 
Presupuesto del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI) para el Ejercicio Fiscal 2024 fue construido con un alto sentido de responsabilidad 
y atendiendo los principios republicanos de austeridad y racionalidad, expuso el pleno en la reunión 
que sostuvo con integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 
Diputados. [REPORTE ÍNDIGO] 

Aprobarán dictamen del PEF2024.- El presidente de la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de 
la Cámara de Diputados, el morenista Erasmo González, dijo que se prevé discutir y aprobar el 
dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 el próximo 3 de noviembre. Dijo que 
este martes termina el plazo para que las comisiones ordinarias y los grupos de trabajo entreguen 
sus resultados, a más tardar a las 18:00 horas. [ÍNDIGO / p8] [ECONOMISTA / p57] 

DIPUTADOS 

Ordena publicar acciones afirmativas.- La Cámara de Diputados avaló con 467 votos a favor, el 
dictamen con proyecto de decreto por el que se reforma la Ley General para la Igualdad entre 
Mujeres y Hombres, con el propósito de que las y los titulares de las entidades federativas publiquen 
un informe anual que manifieste las acciones afirmativas y esfuerzos activos realizados por las 
dependencias y entidades públicas estatales, en materia de igualdad de género dentro de sus 
jurisdicciones. [EXCÉLSIOR / p2] [BOLETINES] 

Cámara de Diputados aprobó reformas que inculcan en la niñez y adolescencia cultura de la paz y 
educación cívica.- Por unanimidad de 474 votos, la Cámara de Diputados aprobó reformar la Ley 
General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, con el objetivo de inculcar la cultura de la 
paz y la educación cívica en la niñez. El dictamen, remitido al Ejecutivo Federal, establece que 
corresponde a las autoridades federales y locales, en el contexto de una educación de calidad e 
igualdad sustantiva, inculcar en niñas, niños y adolescentes, la cultura de la paz y la educación cívica. 
[HOJA DE RUTA] 

Diputados priistas logran respaldo al campo y la seguridad alimentaria.- El Pleno de la Cámara de 
Diputados avaló, con 460 votos a favor y por unanimidad, el dictamen de la iniciativa impulsada por 
legisladores de los Grupos Parlamentarios del PRI, PAN y PT que reforma los artículos 16 y 68 de la 
Ley de Desarrollo Rural Sustentable, este garantiza que recursos del campo, no se avalen para áreas 
ajenas al sector. La reforma propuesta por los diputados María de Jesús Aguirre Maldonado, Ismael 
Hernández Deras, Roberto Carlos López García, Ivonne Díaz Tejeda y Sue Ellen Bernal Bolnik, tiene 
por objeto fortalecer al campo mexicano y garantizar la seguridad alimentaria para las y los 
mexicanos. [HOJA DE RUTA] 
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Buscan que estados alerten riesgos en vez de la Federación.- Diputados de Morena propusieron 
reformar la Ley General de Protección Civil para establecer que la difusión de las alertas tempranas 
ante una emergencia recaerá en las entidades federativas y se quitará la responsabilidad a la 
Federación, como lo establece la ley actual. La iniciativa fue presentada por los legisladores 
Rosangela Amairany Peña, Mónica Herrera, Azael Santiago Chepi y Jorge Ángel Sibaja, y también 
propone que los particulares que realicen alguna actividad económica y de servicios estén obligados 
a contar con un programa de protección civil para estar en condiciones de atender alguna posible 
emergencia. [UNIVERSAL / p4] [UNIVERSAL] [MVS RADIO] 

Denuncian sesgo en el censo de damnificados.- El huracán Otis no sólo dejó a los habitantes de la 
costa de Guerrero bajo escombros y lodo, sino también en la incertidumbre de no saber qué ocurrirá 
con su patrimonio y con su vida. Aunque avanza el censo a los damnificados para dimensionar la 
tragedia, comienzan a surgir señales de manipulación y sesgo en este listado. De acuerdo con el 
registro de personas que se encuentran en refugios temporales dispuestos por el Gobierno de 
Guerrero y Protección Civil de la entidad, de las dos mil 158 personas que llegaron a solicitar asilo, 
permanecen mil 847 en ellos, y el único despliegue de personal que reporta Bienestar para el 
levantamiento del censo es en casas y negocios, pero no en estos albergues. El diputado federal 
Pablo Amílcar Sandoval dijo ayer, sin embargo, que la titular de la Secretaría de Bienestar, Ariadna 
Montiel, le aseguró que habrá más censos y que se instalarán módulos para que acudan quienes no 
se encontraban en sus domicilios. [LA RAZÓN / pp-p10] 

Todo el apoyo del Congreso de la Unión para que Guerrero se ponga en pie: Medina Filigrana.- Las 
personas afectadas por el huracán Otis en Guerrero, en el municipio de Acapulco y en los poblados 
afectados, recibirán todo el apoyo del Congreso de la Unión, así lo afirmó el diputado federal Marcos 
Rosendo Medina Filigrana. Medina Filigrana reconoció el trabajo que realizan los funcionarios 
públicos de las diversas dependencias del gobierno federal para atender y reponer las afectaciones 
provocadas por este huracán que golpeó la bahía con fuerza de nivel 5. [EFEKTO 10] 

Diputado de Morena propone obligar a legisladores a capacitarse para "elevar la calidad y 
efectividad del trabajo".- El diputado Óscar Eugenio Gutiérrez Camacho, de Morena, propuso 
reformar el Reglamento de la Cámara de Diputados para establecer que será obligación de los 
legisladores tomar cursos de técnica legislativa y políticas públicas para capacitarse y “elevar la 
calidad y efectividad del trabajo”. Dichos cursos deberán ser impartidos por el Centro de Estudios de 
Derecho e Investigaciones Parlamentarias, y también serán obligatorios para secretarios técnicos, 
asesores de diputados, asesores de grupos parlamentarios y funcionarios públicos de la Cámara Baja. 
[UNIVERSAL] 

Erasmo González responde con la permanencia de “Módulos Amigo” y en forma simultánea con 
su responsabilidad en la revisión del PEF 2024.- Nuevamente los Módulos Amigo del diputado 
federal Erasmo González Robledo, registraron una elevada asistencia donde las familias se apoyan 
en su economía con productos de la canasta básica, un compromiso que cumple con puntualidad a 
los maderenses, mientras que a la vez preside con su alta responsabilidad en la Cámara de Diputados 
las mesas de análisis para la revisión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. [REPORTE 
NORESTE] 
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Plantea Alejandro Carvajal que, en caso de enfermedad, cuentahabientes puedan retirar sus 
ahorros de Afore.- A fin de salvaguardar el derecho humano a la salud, el diputado Alejandro Carvajal 
Hidalgo (Morena) presentó una iniciativa para que las personas con alguna enfermedad grave 
puedan retirar los recursos ahorrados en la Administradora de Fondo para el Retiro (Afore). Señaló 
que la salud es el derecho humano más importante, ya que, sin éste, las personas no podrían gozar 
de otras garantías, y es por ello que se encuentra establecido en el artículo 4o de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos. [EFEKTO 10] 

Lamenta Brasil Acosta que Gobierno Federal no llevara a cabo medidas precautorias ante huracán 
Otis.- El diputado Brasil Alberto Acosta (PRI) lamentó que el Gobierno Federal no considerara 
medidas precautorias ante el huracán Otis, que afectó a cientos de personas en el municipio de 
Acapulco y zonas aledañas en el estado de Guerrero. Ante estos terribles acontecimientos, el 
legislador dijo que la desaparición del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), que contenía recursos 
por 50 mil millones de pesos, bien pudieron ser útiles en este momento; sin embargo, crearon un 
“fondillo” de 15 mil millones de pesos que no ayudará en nada. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Piden ley por duelo.- El duelo silencioso de madres, padres y familias por una muerte gestacional y 
perinatal llevó a la diputada federal Mariana Nassar Piñeyro (PRI) a elaborar una iniciativa de ley que 
busca establecer acciones de acompañamiento. Bajo el nombre de Ley Olivia, la propuesta 
presentada ayer busca brindar una atención multidisciplinaria a quienes afrontan la muerte 
temprana del bebé durante el embarazo o en el parto. [EXCÉLSIOR / p4] 

“Estoy realmente afligido con Guerrero”: Chertorivski.- En su espacio de opinión con Leonardo 
Curzio en Telefórmula, el diputado de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, se dijo 
“realmente afligido con Guerrero, con dolor. Como exservidor público me tocó, por lo menos, dos 
docenas de huracanes para atender y ver lo que lo que se hacía y cómo se hacía, ¿qué es lo que está 
pasando? El gobierno, yo no tengo la menor duda, tarde o temprano, van a tener que responder ante 
las decisiones o la falta de decisiones que se tomaron, pero hoy es momento para ayudar. Se van a 
necesitar recursos y orden público para evitar que, a la falta del Estado, alguna otra “autoridad”, 
(narco) sea quien tome el mando de la reconstrucción”. [TELEFÓRMULA] 

PVEM busca proteger a niños de ciberviolencia.- La Cámara de Diputados aprobó una reforma, 
propuesta por el Partido Verde, a fin de prevenir y sancionar toda forma de violencia que atente en 
contra de las niñas, niños y adolescentes a través de Internet. La iniciativa de la diputada ecologista, 
Janine Patricia Quijano Tapia, establece la responsabilidad de todas las autoridades, en garantizar el 
acceso y uso seguro de la web para los infantes. [EXCÉLSIOR / p8] [EFEKTO 10] 

México tiene las jornadas laborales más largas y los salarios más bajos; abogan por reforma.- 
Expertos en materia laboral y en economía defendieron la reforma que reduce la jornada laboral de 
48 a 40 horas a la semana y señalaron que esto puede provocar un aumento del ingreso. En el 
Parlamento Abierto Días de jornada y descanso laboral, celebrado en la Cámara de Diputados, Saúl 
Alonso Escobar Toledo, economista de la UNAM, comentó que México, según la OIT, tienen las 
jornadas de trabajo más largas del mundo al registrar en promedio 52 horas a la semana. [FORBES] 
[BOLETÍN] [24HORAS / p6] 
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Reanudan labores en el Poder Judicial.- Más de 50 mil integrantes del Poder Judicial Federal 
reanudaron actividades tras más de una semana de suspensión de labores en protestas por la 
eliminación de 13 de sus 14 fideicomisos, pero preparan ya un amparo colectivo para que se dé, 
conforme a derecho, marcha atrás a lo acordado por los poderes Legislativo y Ejecutivo para 
“despojarlos” de 15 mil millones de pesos. [UNOMÁSUNO / pp-p10] [FINANCIERO / pp-p38] 
[CRÓNICA / pp-p9] [UNO TV] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Con escaños, Morena busca evitar rupturas por la paridad de género.- Como una de las medidas 
que tienen la intención de evitar rupturas, Morena busca ofrecer candidaturas al Senado a los 
aspirantes varones que ganen sus encuestas en los procesos internos con los que se definirá a los 
abanderados para las gubernaturas y la jefatura de Gobierno en 2024, pero que deban "bajar" para 
garantizar el principio de paridad de género. [JORNADA / p16] 

GOBIERNO 

Vamos a poner a Acapulco de pie, “me canso ganso”.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador 
anticipó que el próximo miércoles dará a conocer la primera etapa del plan integral para la 
reconstrucción en Guerrero, luego del paso devastador del huracán Otis, y advirtió que "me canso 
ganso" que se pondrá de pie a Acapulco. Anunció que este martes acudirá de nuevo al puerto 
devastado por el fenómeno meteorológico la semana pasada, para sostener ura reunión con su 
equipo de trabajo con el fin de revisar los avances en las acciones de reconstrucción y los apoyos 
brindados a los damnificados. [RAZÓN / p11] 

JUDICIAL 

…Y ponen fin al paro laboral de 11 días.- Trabajadores del Poder Judicial retomaron sus labores, 
después de haber mantenido un paro desde el 19 de octubre. En un comunicado, el Sindicato de 
Trabajadores del Poder Judicial de la Federación (STPJF) anunció que los centros de trabajo 
regresarían a trabajar de forma regular a partir de ayer. "Corresponde, en sentido figurado, volver a 
nuestra trinchera para reagruparnos y reorganizarnos y de manera unida decidir los pasos que 
siguen", compartió la organización. [FINANCIERO / p38] 

SEGURIDAD 

Registran violencia familiar como el delito más común.- La violencia familiar es el delito que se 
cometió con más frecuencia en el 2022, según las causas penales ingresadas al Poder Judicial, según 
datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografia (Inegi).; dicho delito representó el 16.6 por 
ciento del total y, en comparación con el 2021, aumentó 25.2 por ciento, de acuerdo con el Censo 
Nacional de Impartición de Justicia Estatal (CNIJE). Menciona que en el 2022 se registraron 289 mil 
616 delitos en las causas peñales ingresadas, de los cuales el 97.7 por ciento fueron cometidos por 
adultos y2.3 por ciento por adolescentes. [RAZÓN / p14] 
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GENERAL 

Suman ya 45 muertos por el huracán Otis; hay 47 desaparecidos.- La cifra de muertos por el huracán 
Otis subió a 45 y 47 personas permanecen desaparecidas, informó ayer el gobierno federal, que 
corrigió la cifra de 48 fallecidos que había anunciado el domingo. "Tenemos hasta el momento según 
el reporte preliminar el lamentable fallecimiento de 45 personas, este es el reporte hasta el 
momento", indicó vía telefónica la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, al presidente López 
Obrador. [CRÓNICA / p7] 

Sale caravana de Tapachula… a 8 días de la Cumbre migratoria.- Una caravana de unos 7,000 
migrantes partió este lunes de Tapachula tras su frustración por la falta de avances en la Cumbre 
Migratoria de Latinoamérica realizada el pasado 22 de octubre y de la ausencia de emisión de 
permisos del Gobierno para poder transitar por el país y llegar a la frontera norte. Al menos seis 
hombres venezolanos y hondureños y cinco mujeres, salieron encadenados y con banderines blancos 
para pedir paz y documentos de tránsito para foder salir de esta "cárcel" en la que han estado 
varados durante días y meses en espera de documentación que acredite su estancia legal en México. 
[CRÓNICA / pp-p8] 

ECONOMÍA 

Recaudación aumenta 9.1% su mayor alza en 7 años: Hacienda.- Los ingresos por recaudación 
tributaria entre enero y septiembre de 2023 fueron de 3 billones 350 mil millones de pesos, 9.1 por 
ciento mayor a lo registrado en igual periodo del año pasado, informó la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP). En su Informe sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda 
Pública al tercer trimestre de este año, la dependencia destacó que es el mayor aumento desde 2016. 
[MILENIO / p25] 

Repunta actividad turística.- Producto Interno Bruto Turístico (PIB) al segundo trimestre de este año 
creció 2.6 por ciento en términos reales respecto al trimestre previo, impulsado por el consumo 
turístico interno, de acuerdo con las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 
Así, la actividad del sector registró un repunte trimestral, después de dos periodos consecutivos de 
contracción. [HERALDO / p18] 

INTERNACIONAL 

Tropas israelíes liberan en Gaza a soldado rehén y cercan la ciudad.- Tropas y tanques israelíes 
avanzaron hacia Gaza, liberando a un soldado mantenido cautivo por Hamás y avanzando hacia dos 
lados de la ciudad principal del territorio. El Ejército dijo que una mujer soldado capturada durante 
el amplio ataque de Hamás el 7 de octubre dentro de Israel había sido liberada durante su operación 
terrestre. El comunicado proporcionó pocos detalles, pero se reportó que "está bien" y que se ha 
reunido con su familia. [FINANCIERO / p29] 

Prohíben cortar alambre de púas.- Una jueza federal ordenó ayer a agentes de la Patrulla Fronteriza 
que no interfieran con el alambre de púas que instaló Texas en un cruce de gran actividad migratoria 
en la frontera entre Estados Unidos y México, y dijo que sólo se puede cortar la barrera para brindar 
asistencia durante emergencias médicas. La orden temporal permite que los agentes corten el 
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alambre de púas con el fin de "brindar ayuda médica dé emergencia" a migrantes, algunos de los 
cuales sufrieron cortes o quedaron enredados. [HERALDO / p37] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Marcela Guerra, presidente en Cámara de 
Diputados, recibió la visita del embajador de Turquía en México, Sr. IIhan Kemal Tug, encuentro en 
el que ponderaron la necesidad de reforzar la relación bilateral en materia económica, comercial y 
mantener el diálogo político y parlamentario; ambas naciones tienen estrecha participación en 
organismos internacionales como ONU, G-20, OCDE y MICTA, lugar en la Unión Interparlamentaria y 
Parlatino, donde Turquía, es observador. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO/ (…) Muy importante sin duda que la 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, haya propuesto 
que en la revisión, análisis, modificación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la federación, 
para el 2024, se incluya la creación de un Fondo de Reconstrucción para Acapulco, así como para el 
resto de las regiones afectadas en Guerrero, con capitales de la Banca de Desarrollo y la Banca 
Comercial. “Es momento de que sin regateos políticos, se destinen recursos suficientes y constantes 
para levantar al Puerto”, señaló. [MEXICOINFORMAMX] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) Será clave, sin duda la 
participación del Congreso de la Unión, por un lado, la presidenta de la Cámara de Diputados, la 
priista, Marcela Guerra y, por el otro, la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, para apoyar la 
reconstrucción Acapulco. De La buena noticia es qué en San Lázaro, hay unos 100 mil millones en el 
Presupuesto destinados, si así se acuerda, para una primera etapa del rescate en la reconstrucción y 
“que sea sin regateos políticos”, dijo Guerra. [MEXICOINFORMAMX] [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
determinó una tregua para que las bancadas no hicieran pronunciamientos políticos respecto al 
desastre ocasionado por el huracán Otis, porque es “asqueroso sacar raja política” de una tragedia, 
enfatizó el presidente de la Junta, el panista Jorge Romero. Sin embargo, hoy sí se darán vuelo con 
el problema, ya que programaron para la sesión posicionamientos de los grupos parlamentarios 
hasta por 10 minutos. [UNIVERSAL/p.2] El tema lo comenta: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33]; 
ROZONES [RAZÓN/p.2]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS 
TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Jorge 
Romero, coordinador de la bancada del PAN, señaló que alrededor del 50% o 60% de los legisladores 
que pertenecen a su grupo parlamentario tiene previsto buscar la reelección en las próximas 
elecciones que se celebrarán en 2024… El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, enfatizó la 
necesidad de que la Suprema Corte de Justicia se excuse de participar en la discusión de las 
controversias constitucionales relacionadas con la desaparición de 13 de los 14 fideicomisos del 
Poder Judicial de la Federación, y así evitar conflictos de interés. Dijo que se trabaja en la preparación 
de una solicitud, a través de la Comisión de Puntos Constitucionales, para que la Jucopo instruya al 
abogado de la Cámara de Diputados a defender la soberanía que corresponde al Poder Legislativo y 
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que el Poder Judicial respete “el control presupuestal que la Constitución otorga a la Cámara de 
Diputados”. [24 HORAS] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Aleida 
Alavez, pidió a la Junta de Coordinación Política designarla como representante única del órgano 
legislativo para hacer entrega de los donativos destinados a la población afectada por el impacto del 
huracán en Acapulco. La legisladora sí encabezó la entrega de 55 toneladas de ayuda a la Sedena, 
incluidas láminas, colchones y despensas, equivalente a 10 millones de pesos. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el líder parlamentario de Morena en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro, Ignacio Mier, se llevó ayer tremendo susto durante su trayecto de Puebla a Ciudad de México, 
luego de que un perro se atravesó en la carretera y provocó el violento frenado de la camioneta del 
diputado, al grado de que estuvo a punto de perder el control del vehículo, que finalmente quedó 
averiado a medio camino. Por fortuna los hechos no pasaron del sobresalto. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) 10 mdp en alimentos y artículos de 
primera necesidad, fue la donación que entregó Cámara de Diputados a la secretaría de la Defensa 
Nacional, para las necesidades más prioritarias en este momento, de los damnificados en Guerrero... 
El diputado Erasmo González Robledo (Morena), cumple a cabalidad su responsabilidad en este 
órgano legislativo... Efímera presidenta en Mesa Directiva de San Lázaro, Noemí Berenice Luna Ayala, 
rindió protesta como nueva secretaria general del PAN, en sustitución de la también diputada 
federal, Cecilia Patrón Laviada. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Aunque aún faltan dos semanas para la fecha límite legal de su 
aprobación, que es el 15 de noviembre, Morena ya tiene listo el dictamen del Presupuesto de 
Egresos, con cambios “mínimos” al proyecto del Ejecutivo propuestos sólo por sus partidos aliados. 
Con los votos de Morena, PVEM y PT, esta comisión se declaró ayer ya “en sesión permanente” para 
que esta misma semana aprueben el dictamen, “a más tardar este viernes”. El próximo martes 7 
iniciaría su discusión en el pleno de los 500 diputados, anticiparon morenistas. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/(…) Rodolfo Martínez Ayala se dice representante 
de una firma de abogados y anuncia en redes sociales que gestionó un amparo en representación de 
un grupo de empleados y jubilados del Poder Judicial, en contra de la ley aprobada por el Congreso 
de la Unión, a iniciativa del Ejecutivo, que quitó a la élite el control sobre 15 mil millones de pesos 
enterrados en fideicomisos. [JORNADA/p.18] Escribe del tema: PULSO POLÍTICO/FRANCISCO 
CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.12] 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO/(…) El secretario de Turismo Miguel 
Torruco, compareció ante la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados, que preside el priísta 
Yericó Abrammo Masso, que hace unos días, aprobó por unanimidad solicitar 10 mil millones de 
pesos del Presupuesto de Egresos, 2024 para el rescate, reconstrucción, mantenimiento de zonas 
turísticas y atención de la población afectada por los huracanes “Otis” y “Norma”. Torruco Marqués 
informó a los legisladores que en la primera semana de noviembre se tendrá un costo aproximado 
de la reconstrucción de Acapulco, después del desastre causado por el huracán Otis. 
[MEXICOINFORMAMX] Comenta el tema: PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ 
[RAZÓN/p.12] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_24H_0_HECTORMUNOZ_REELECION2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_ELECCIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_ELECCIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_GUERRAYEMBAJADORDETURQUIA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_FINANCIERO_33_CONFIDENCIAL_TREGUAEFIMERAENSANLZARO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_JORNADA_18_DINERO_PRESUPUESTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_RAZON_12_PULSOPOLITICO_FIDEICOMISOSPJ_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_MEXICOINFO_0_LARETAGUARDIA_FONDORECONSTRUCCIONACAPULCO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_RAZON_12_PULSOPOLITICO_FIDEICOMISOSPJ_3DIP.pdf
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El diputado 
Javier López Casarín del Partido Verde elaboró un punto de acuerdo para que la Comisión Federal de 
Electricidad conceda una moratoria en el cobro por el suministro de energía, en tanto se realiza la 
recuperación de Acapulco y municipios aledaños… La Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana del gobierno federal, fue exhortada a emitir declaratoria de emergencia para el estado de 
Sinaloa y sean atendidas así las afectaciones que sufren miles de familias de la entidad por efecto del 
impacto de la tormenta tropical “Norma”, mediante una proposición con punto de acuerdo, suscrita 
por los diputado Jesús Fernando García Hernández, Olegaria Carrasco Macías, Nancy Yadira Santiago 
Marcos y Ana Elizabeth Ayala Leyva, Juan Guadalupe Torres Navarro y Leobardo Alcántara Martínez. 
[24 HORAS] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) En la Cámara de Diputados hay una interesante versión del motivo 
por el que Morena decidió retrasar para el próximo 10 de noviembre el anuncio de los resultados de 
las encuestas para definir ocho candidaturas a gobernador y la jefatura de gobierno de la CDMX. Si 
bien desde varios órganos del partido se ha dicho que el retraso se debió al asunto del criterio de 
paridad y la emergencia en Guerrero, en San Lázaro nos dicen que uno de los motivos fue el de 
blindar la votación del Presupuesto de Egresos 2024. [UNIVERSAL/p.2]  

COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…) Ley Federal de Protección al Consumidor fue modificada en la 
Cámara de Diputados. El objetivo de la misma es proteger el derecho de las personas durante 
compras electrónicas ya que le dará facultades a la Profeco para publicar de forma permanente en 
su sitio de Internet la lista de los proveedores o prestadores internacionales que de forma reiterada 
hayan violado los derechos de las y los consumidores. [ECONOMISTA/p.62] 

COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/ (…) Esperemos que en el curso de los próximos 
días ya tengamos una idea más precisa del volumen de recursos públicos que habrá que asignar, 
pues ello deberá reflejarse en el Presupuesto de Egresos para 2024 que deberá ser aprobado a más 
tardar el 15 de noviembre por la Cámara de Diputados (…) [FINANCIERO/p.2] El tema se comenta en: 
BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2] RAZONES/JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ [EXCÉLSIOR/p.10] 
DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA [JORNADA/p.18] RICOS Y PODEROSOS/MARCO A. MARES 
[ECONOMISTA/p.36] 

COLUMNA/FUERA MÁSCARAS/ CALLO DE HACHA/ (…) Por otra parte, de ser cierto que las 
exigencias de Marcelo Ebrard son incorporar a sus colaboradores más cercanos a la bancada de 
Movimiento Ciudadano, sí estaría en condiciones de hacerlo, porque actualmente podría integrar a 
28 diputados y 7 senadores. A final de cuentas, hasta le convendría al partido de Dante. Entre los 
nombres que suenan para dar el salto naranja están Malú Micher, Yeidckol Polevnsky y Emmanuel 
Reyes. [INDEPENDIENTE/p.4] El tema se comenta en: ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 
[JORNADA/p.20] DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA [JORNADA/p.18] 

ARTÍCULO/CECILIA ROMERO/Foro América Libre.- (…) Mariana Gómez del Campo, presidenta de la 
Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA) y anfitriona del Foro, lo definió como un 
espacio para defender una agenda de libertad y democracia, alternativa al populismo del Grupo de 
Puebla y al Foro de Sao Paulo. En su constitución participaron más de treinta organizaciones del 
continente, líderes juveniles y políticos de partidos de centro y centroderecha (…) [HERALDO/p.16] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_24H_0_HECTORMUNOZ_REELECION2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_ACAPULCOPRESUPUESTO2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_ECONOMISTA_62_LAGRANCARPA_LAGRANCARPA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_FINANCIERO_2_COORDENADAS_ACAPULCOYPEMEX_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_ACAPULCOPRESUPUESTO2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_HERALDO_16.17_DANIARAVEL_IGUALDADGUBERNATURAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_JORNADA_18_DINERO_PRESUPUESTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_ECONOMISTA_36_RICOSYPODEROSOS_FONDODEESTABILIZACION_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_INDEP_4_FUERAMASCARAS_COMISIONNACIONALDEHONESTIDAD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_JORNADA_20_ASTILLERO_ASTIEROFOTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_JORNADA_18_DINERO_PRESUPUESTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/311023_C_HERALDO_16_CECILIAROMEROCASTILLO_DIPMARIANAGOMEZFOROAMERICALIBRE_5PAN.pdf
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COLUMNA/QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO/ (…) En San Lázaro se está llevando a cabo un 
Parlamento Abierto sobre la Reforma Laboral. El sector privado no está de acuerdo con la reforma y 
encuentra inviable la reducción de horas de trabajo. Lo importante en la mesa que participamos ayer 
es que existe una disposición a discutir y buscar salidas; fue un debate en verdad interesante. 
[RAZÓN/p.2] 

ARTÍCULO/FRANCISCO MARTÍN MORENO/ (…) Vamos a tardar mucho tiempo en reconstruir 
Acapulco, sí, pero mucho más tiempo vamos a requerir en desterrar el odio que AMLO ha sembrado 
entre los mexicanos. Las fotos del puerto son un anticipo de lo que nos espera si no damos un golpe 
de timón para desviarnos de la ruta de colisión a la que nos aproximamos a gran velocidad, si el año 
próximo no ganamos la mayoría calificada en el Congreso de la Unión. [REFORMA/p.12] 
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Marcela Guerra pide crear fondo de reconstrucción para Guerrero en presupuesto 2024 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, propuso que en la 

revisión, análisis, modificación y aprobación del Presupuesto de Egreso de la Federación 2024, se incluya 

la creación de un fondo de reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas en Guerrero tras el huracán 

“Otis”. Indicó que hay acciones estratégicas en puntos específicos para poder iniciar una primera etapa 

con un financiamiento de alrededor de 100 mmdp, además de una comisión creada por secretarías de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Salud, Medio Ambiente, Bienestar, Turismo, Hacienda, 

Marina y Defensa Nacional. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!968?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!968&authkey=!AHSAe7cqKwWBqEo&ithint=video&e=ug9mcX 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!968?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!968&authkey=!AHSAe7cqKwWBqEo&ithint=video&e=ug9mcX
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!968?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!968&authkey=!AHSAe7cqKwWBqEo&ithint=video&e=ug9mcX
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Proponen fondo para reconstrucción 

 

 

 

 

 

 

 

 

De cara al análisis, discusión y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, 
Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, propuso que se 
incluya la creación de un fondo de reconstrucción para las zonas afectadas por Otis. 

La legisladora explicó que existen acciones en puntos específicos para iniciar una primera etapa con un 
financiamiento, asignado en el PEF del año próximo, de alrededor de 100,000 millones de pesos. 

Además de la creación de una Comisión conformada por las secretarías de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Salud, Medio Ambiente, Bienestar, Turismo, Hacienda, Marina y de 
Defensa Nacional. 

“Es momento de que, sin regateos políticos, se destinen recursos suficientes y constantes para levantar 
al Puerto”, sostuvo. 

Por otro lado, señaló que el inventario de daños de la infraestructura, de escuelas, hospitales y conocer 
la situación del puerto y aeropuerto permitirá aplicar un programa de empleo temporal y de ayuda a la 
población, para la reconstrucción de sus viviendas y enseres domésticos. 
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Igualmente, indicó que necesario considerar el apoyo internacional y revisar la conveniencia de modificar 
la Ley de Ingresos o bien, por decreto, fijar estímulos fiscales al Impuesto Sobre la Renta, cuotas al IMSS 
e Infonavit, para lo que resta de 2023 y 2024. 

“Mientras que la infraestructura hotelera se debe reconstruir con los recursos privados de la cadena de 
hotelería internacional y los seguros que, por catástrofes, adquieren las empresas”, sugirió. 

Finalmente urgió a una atención expedita y menos burocrática de las aseguradoras para pago de 

indemnizaciones. 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Proponen-fondo-para-reconstruccion-20231030-

0011.html 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Proponen-fondo-para-reconstruccion-20231030-0011.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Proponen-fondo-para-reconstruccion-20231030-0011.html
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Periodista) 

La presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra, dio a conocer una propuesta que, al 

parecer, va a presentar mañana a la oposición. Se trata de revisar el PEF del próximo año para darle 

cabida a un fondo de reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas. Se calcula unos 100 mil millones 

de pesos que provendrían tanto de la banca gubernamental como de la privada.  

El objetivo sería rehabilitar comedores, centros de atención médica y de abasto, garantizar el suministrar 

de medicinas, entre otras cosas. “No es momento de regateos políticos”, expresó la diputada Guerra. 

Todo se haría dentro del espacio institucional, de las secretarías de Estado, el IMSS, el ISSSTE, beneficios 

fiscales, etcétera.  

¿Atestiguaremos mañana el milagro de que Morena y la oposición se pongan de acuerdo en algo? ¿La 

tragedia de Otis permitirá virar sus obsesiones políticas o, una vez más, todo topará con pared? 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!974?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!974&authkey=!APccZMTUERLYSD8&ithint=video&e=8m0fdF 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!974?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!974&authkey=!APccZMTUERLYSD8&ithint=video&e=8m0fdF
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!974?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!974&authkey=!APccZMTUERLYSD8&ithint=video&e=8m0fdF
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Diputados proponen crear fondo de reconstrucción 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, propuso que en 

la revisión, análisis, modificación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 

se incluya la creación de un Fondo de Reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas en Guerrero tras 

el paso del huracán Otis. 

En su propuesta especifica que los recursos provendrían de la Banca de Desarrollo y la Banca Comercial. 

“Es momento de que, sin regateos políticos, se destinen recursos y constantes para levantar al Puerto”, 

dijo. 

Señaló que se deben considerar alrededor de 100 mil millones de pesos para que inicie una primera 

etapa de reconstrucción en Guerrero, y crear una Comisión conformada por las secretarías de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Salud, Medio Ambiente, Bienestar, Turismo, Hacienda, 

Marina y de Defensa Nacional. 

Refirió que también deben revisar la conveniencia de modificar la Ley de Ingresos o bien, por decreto, 

fijar estímulos fiscales al Impuesto Sobre la Renta, cuotas al IMSS e Infonavit, para lo que resta de 2023 

y 2024. 

Guerra Castillo señaló que el inventario de daños de la infraestructura, de escuelas, hospitales y conocer 

la situación del puerto y aeropuerto permitirá aplicar un programa de empleo temporal y de ayuda a la 

población, para la reconstrucción de sus viviendas y enseres domésticos. 

“Mientras que la infraestructura hotelera se debe reconstruir con los recursos privados de la cadena de 

hotelería internacional y los seguros que, por catástrofes, adquieren las empresas”, sugirió. 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputados-proponen-crear-fondo-de-reconstruccion/469181 
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Sergio Perdomo, reportero 

México.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, propuso 
que en la revisión, análisis, modificación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
2024 se incluya la creación de un Fondo de Reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas en Guerrero, 
con capitales de la Banca de Desarrollo y la Banca Comercial. En una primera etapa el fondo sería de 100 
mil millones de pesos. 
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“Es momento de que, sin regateos políticos, se destinen recursos suficientes y constantes 
para levantar al Puerto”. 
 
Marcela Guerra Castillo, señaló que hay acciones estratégicas, en puntos específicos, para iniciar una 
primera etapa con un financiamiento, asignado en el PEF del año próximo, de alrededor de 100 mil millones 
de pesos, y la creación de una Comisión conformada por las secretarías de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes, Salud, Medio Ambiente, Bienestar, Turismo, Hacienda, Marina y de Defensa Nacional. 

Considerar el apoyo internacional y revisar la conveniencia de modificar la Ley de Ingresos o bien, por 
decreto, fijar estímulos fiscales al Impuesto Sobre la Renta, cuotas al IMSS e Infonavit, para lo que resta de 
2023 y 2024. 

Guerra Castillo señaló que el inventario de daños de la infraestructura, de escuelas, hospitales y conocer la 
situación del puerto y aeropuerto permitirá aplicar un programa de empleo temporal y de ayuda a la población, 
para la reconstrucción de sus viviendas y enseres domésticos. 

“Mientras que la infraestructura hotelera se debe reconstruir con los recursos privados de la 
cadena de hotelería internacional y los seguros que, por catástrofes, adquieren las 
empresas”, sugirió. 
 
Para la presidenta de la Cámara de Diputados es importante establecer suficientes comedores y centros de 
atención médica y de abasto utilizando a Diconsa, IMSS, ISSSTE y al Sector Salud, para atender 
enfermedades, suministrar medicamentos y evitar el dengue o las diarreas que merman a la población. 

La diputada Marcela Guerra calificó como altamente positivo que la actividad bancaria se pueda ir 
restableciendo con la provisión de efectivo, medios de pago y apoyo a deudores, por lo que urgió a una 
atención expedita y menos burocrática de las aseguradoras para pago de indemnizaciones, sobre todo a los 
bienes de la población como sus casas, autos y comercios. 

https://enfoquenoticias.com.mx/100-mmdp-debera-contemplar-en-una-primera-etapa-el-pef-2024-para-la-reconstruccion-de-

acapulco-y-zonas-afectadas-marcela-guerra/  

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/100-mmdp-debera-contemplar-en-una-primera-etapa-el-pef-2024-para-la-reconstruccion-de-acapulco-y-zonas-afectadas-marcela-guerra/
https://enfoquenoticias.com.mx/100-mmdp-debera-contemplar-en-una-primera-etapa-el-pef-2024-para-la-reconstruccion-de-acapulco-y-zonas-afectadas-marcela-guerra/
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Asegura Guerra Castillo que se necesitan 100 mmp para reconstruir 

Acapulco (SERGIO PERDOMO).-  

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, aseguró que para la primera etapa de la 

reconstrucción de Acapulco se necesitan alrededor de 100 mil millones de pesos. “Creo que no debe 

haber ningún regateo político para destinar suficientes recursos y permanentemente, por lo menos 

en estos meses venideros, para la reconstrucción de Acapulco. Es muy importante que sea del 

Presupuesto de Egresos de la Federación y puede ser por decreto o también por la modificación de 

Ley de Ingresos recientemente aprobada”, planteó la diputada Presidenta. 

 

https://drive.google.com/file/d/12_Hl5nDhxfGTg3vFPgD1CTWQO4v_ArNb/view  

 

https://drive.google.com/file/d/12_Hl5nDhxfGTg3vFPgD1CTWQO4v_ArNb/view
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Inician trabajos para aprobar el PEF 2024 (SERGIO PERDOMO) 

 

 La Cámara de Diputados anunció dos semanas de intensos trabajos para la aprobación del 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 y concluir el 12 de noviembre. Esta noche, se instalan 

en sesión permanente para revisar, analizar y modificar una bolsa de 9 billones de pesos y Acapulco 

tendrá un lugar importante en la discusión. Sobre este tema, la presidenta de la Mesa Directiva, 

Marcela Guerra, anunció ayer que se estarían solicitando 100 mil millones de pesos para la primera 

etapa de reconstrucción del puerto.  

 

https://drive.google.com/file/d/1fSUf5CI4nmITJ9Sue_OvVoUKa6Wb2q2t/view  

https://drive.google.com/file/d/1fSUf5CI4nmITJ9Sue_OvVoUKa6Wb2q2t/view
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Sin regateos políticos, se deben destinar recursos 
suficientes y constantes para la reconstrucción de Acapulco 

y zonas afectadas: Marcela Guerra 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, propuso que en 
la revisión, análisis, modificación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 
se incluya la creación de un Fondo de Reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas en Guerrero, con 
capitales de la Banca de Desarrollo y la Banca Comercial. “Es momento de que, sin regateos políticos, se 
destinen recursos suficientes y constantes para levantar al Puerto”. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/sin-regateos-politicos-se-deben-destinar-recursos-suficientes-y-constantes-para-la-
reconstruccion-de-acapulco-y-zonas-afectadas-marcela-guerra/ 

 

 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/sin-regateos-politicos-se-deben-destinar-recursos-suficientes-y-constantes-para-la-reconstruccion-de-acapulco-y-zonas-afectadas-marcela-guerra/
https://www.nuevomexicoplural.com/sin-regateos-politicos-se-deben-destinar-recursos-suficientes-y-constantes-para-la-reconstruccion-de-acapulco-y-zonas-afectadas-marcela-guerra/
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Guarda Cámara de Diputados minuto de silencio por 

víctimas del huracán Otis en Guerrero 

 La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio por las víctimas del huracán Otis en Guerrero, y 

emitió un pronunciamiento de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).La diputada Karla Yuritzi 

Almazán Burgos, en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, dijo: “Honorable Asamblea 

procederemos a guardar un minuto de silencio por las víctimas de la tragedia ocurrida por el huracán 

Otis. Pido a los presentes ponerse de pie”. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/10/30/guarda-camara-de-diputados-minuto-de-silencio-por-victimas-del-huracan-otis-en-

guerrero/ 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/10/30/guarda-camara-de-diputados-minuto-de-silencio-por-victimas-del-huracan-otis-en-guerrero/
https://www.voragine.com.mx/2023/10/30/guarda-camara-de-diputados-minuto-de-silencio-por-victimas-del-huracan-otis-en-guerrero/
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Marcela Guerra Castillo pide creación de un fondo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, propuso que 

en la “revisión, análisis, modificación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF) 2024 se incluya la creación de un Fondo de Reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas 

en Guerrero”, esto ante la tragedia registrada por el paso del huracán Otis. 

 

La legisladora, pidió que “sin regateos políticos, se destinen recursos suficientes y constantes para 

levantar al Puerto”. Guerra Castillo, destacó que “hay acciones estratégicas, en puntos específicos, 

para iniciar una primera etapa con un financiamiento, asignado en el PEF del año próximo, de 

alrededor de 100 mil millones de pesos, y la creación de una Comisión conformada por las 

secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Salud, Medio Ambiente, Bienestar, 

Turismo, Hacienda, Marina y de Defensa Nacional”. 

 

En este mismo tenor, Guerra Castillo argumentó que el “inventario de daños de la infraestructura, 

de escuelas, hospitales y conocer la situación del puerto y aeropuerto permitirá aplicar un programa 

de empleo temporal y de ayuda a la población, para la reconstrucción de sus viviendas y enseres 

domésticos”. 
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La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, recalcó que es esencial “establecer 

suficientes comedores y centros de atención médica y de abasto utilizando a Diconsa, IMSS, 

ISSSTE y al Sector Salud, para atender enfermedades, suministrar medicamentos y evitar el 

dengue o las diarreas que merman a la población”. 

La ya mencionada definió como positivo el que “la actividad bancaria se pueda ir restableciendo 

con la provisión de efectivo, medios de pago y apoyo a deudores, por lo que urgió a una atención 

expedita y menos burocrática de las aseguradoras para pago de indemnizaciones, sobre todo a los 

bienes de la población como sus casas, autos y comercios”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!970?cid=BEBB992B33844BAA&resId=B

EBB992B33844BAA!970&authkey=!ABdUcX03Q4K0Zis&ithint=video&e=VmMyMU 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!970?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!970&authkey=!ABdUcX03Q4K0Zis&ithint=video&e=VmMyMU
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!970?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!970&authkey=!ABdUcX03Q4K0Zis&ithint=video&e=VmMyMU
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Presidenta de la Cámara de Diputados pidió destinar 
recursos a Guerrero tras paso de «Otis» 

 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, propuso destinar 
recursos “sin regateos políticos” para la reconstrucción de Guerrero tras el paso del huracán Otis, 
fenómeno de categoría 5 que arrasó con la costa. Por medio de un comunicado de prensa, la también 
integrante del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) propuso que, durante 
la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, se discuta y analice la creación de 
un Fondo de Reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas en Guerrero. 
 
https://notigram.com/mexico/nacional/presidenta-de-la-camara-de-diputados-pidio-destinar-recursos-a-guerrero-tras-paso-de-
otis-20231030-1104219 

 

 
 
 
 
 

https://notigram.com/mexico/nacional/presidenta-de-la-camara-de-diputados-pidio-destinar-recursos-a-guerrero-tras-paso-de-otis-20231030-1104219
https://notigram.com/mexico/nacional/presidenta-de-la-camara-de-diputados-pidio-destinar-recursos-a-guerrero-tras-paso-de-otis-20231030-1104219
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Necesario replantear un futuro más equitativo para las 

mujeres 

A 70 años del reconocimiento del voto femenino en México, que llegó 133 años tarde, es necesario 

replantear la construcción de un futuro más equitativo para los derechos políticos y libertades 

fundamentales de las mexicanas. Para ello, hay que tomar en cuenta que la paridad no implica, 

necesariamente, un avance en la efectividad de sus derechos. Añadió que se les deben procurar espacios 

políticos seguros, protegiendo sus datos personales y pasar de la paridad a la generación de políticas 

sustantivas con perspectiva de género, dijo en el Senado, donde se realizó la conmemoración organizada 

por la Colectiva Nacional 50+1, encabezada por Claudia Corichi, y con la presencia de Ana Lilia Rivera, 

presidenta del Senado de la República y Marcela Guerra, presidenta de la Cámara de Diputados. 

https://rotativo.com.mx/nacionales/mexico/necesario-replantear-futuro-mas-equitativo-mujeres_1511466_102.html 

 

 

 

 

 

 

https://rotativo.com.mx/nacionales/mexico/necesario-replantear-futuro-mas-equitativo-mujeres_1511466_102.html
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Congreso de México guarda minuto de silencio por víctimas de huracán Otis | Spanish.xinhuanet.com (news.cn) 

http://spanish.news.cn/20231031/1ea9dc62de064425bac81f5e90b53ddd/c.html
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Congreso de México guarda minuto de silencio por víctimas de huracán Otis (peopledaily.com.cn) 

 

 

 

 

http://spanish.peopledaily.com.cn/n3/2023/1031/c31617-20091108.html
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Cámara de Diputados recibe y remite a comisiones 17 

minutas del Senado sobre diversos temas 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados dio cuenta de la recepción y turnó a comisiones 17 minutas 

del Senado en temas de niñez y adolescencia, resoluciones judiciales, lactancia, trabajo, derechos 

humanos, personas con discapacidad, sector rural, días nacionales, espacio aéreo, Guardia Nacional, 

protección civil y responsabilidad hacendaria. 

 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-recibe-y-remite-a-comisiones-17-minutas-del-senado-sobre-diversos-temas/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-recibe-y-remite-a-comisiones-17-minutas-del-senado-sobre-diversos-temas/
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https://x.com/TurkEmbMex/status/1719096294063710433?s=20 
 

https://x.com/TurkEmbMex/status/1719096294063710433?s=20
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La presidenta de la Cámara de Diputados recibió al 

embajador de Turquía en México 

Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, recibió al embajador 

de Turquía en México, Sr. Ilhan Kemal Tuğ, en una reunión donde hablaron sobre la necesidad de seguir 

reforzado la relación bilateral en materias como la económica, la comercial, el diálogo político y 

parlamentario. En dicho encuentro coincidieron en que ambas naciones tienen una excelente 

cooperación bilateral y una estrecha participación en espacios multilaterales como la ONU, G20, OCDE y 

MICTA, así como en espacios parlamentarios como la Unión Interparlamentaria y el Parlatino, donde 

Turquía es observador. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-recibio-al-embajador-de-turquia-en-mexico/ 

 

 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-recibio-al-embajador-de-turquia-en-mexico/
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Embajada de Türkiye en Mexico - Türkiye Cumhuriyeti Meksika Büyükelçiliği 

 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100064546125590&__cft__%5b0%5d=AZXj4mwWWX9XLqXLOqcBLPbK6kyFiITUDvq4b7C0gx0vMVJphJ3s83dV5OSSFiMlaGo0McJkBnl52QDlKfZ8mGPGqpqNdEcxGM6SPl0t5F0C-Hz40Pk5MXz_2XzAG3K9lylXFOCs7WVgUsqJMa0IXGTI&__tn__=-UC%2CP-R
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Boletín No. 5349 

 

Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, recibió al 

embajador de Turquía en México, Sr. Ilhan Kemal Tuğ, en una reunión donde hablaron sobre la 

necesidad de seguir reforzado la relación bilateral en materias como la económica, la comercial, el 

diálogo político y parlamentario. 

En dicho encuentro coincidieron en que ambas naciones tienen una excelente cooperación bilateral y 

una estrecha participación en espacios multilaterales como la ONU, G20, OCDE y MICTA, así como 

en espacios parlamentarios como la Unión Interparlamentaria y el Parlatino, donde Turquía es 

observador. 

La presidenta de la Cámara de Diputados mencionó que la importancia de la relación entre ambas 

naciones se ve reflejada en la existencia de numerosos instrumentos de cooperación, los cuales han 

elevado la relación al nivel de una asociación estratégica que ha impulsado un incremento importante 

en el flujo comercial principalmente en productos como la joyería, metales preciosos y productos 

cárnicos y que ha buscado ampliar a sectores como el automotriz, de construcción y energético. 

En ese sentido, coincidió con el embajador de Turquía, en que nuestro comercio ha alcanzado niveles 

históricos pero que, para que éste alcance su máximo potencial, es importante seguir desarrollando e 

impulsando espacios de diálogo que permitan culminar las negociaciones del Tratado de Libre 

Comercio entre México y Turquía bajo un esquema de prosperidad compartida y beneficio mutuo. 

Finalmente, concordaron que es importante seguir fortaleciendo la diplomacia parlamentaria y 

propiciar, a través de ella, más espacios de encuentro entre parlamentarios de ambas asambleas. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/la-presidenta-de-la-camara-de-

diputados-recibio-al-embajador-de-turquia-en-mexico 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-recibio-al-embajador-de-turquia-en-mexico
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-recibio-al-embajador-de-turquia-en-mexico
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Las mujeres en el ámbito político dependen de la creación 

de oportunidades para la participación, afirma la diputada 

del PRI 
 
La diputada Blanca Alcalá Ruiz (PRI), vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
acompañó a la presidenta del Instituto Electoral del Estado (IEE) de Puebla, Blanca Cruz y a la consejera 
del Instituto Nacional Electoral (INE), Karla Humphrey en la presentación del estudio "Las Mujeres en los 
Municipios de Puebla". 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39346 
 

 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39346
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Boletín No. 5353 

 

• La próxima sesión será mañana 31 de octubre, a las 10:00 horas, en modalidad presencial  

 

El Pleno cameral conoció para trámite de publicidad el dictamen de la Comisión de Salud, con proyecto 

de decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General de Salud, en 

materia de objeción de conciencia. 

 

Se reforma el artículo 10 Bis, y se adicionan los artículos 10 Ter, 10 Quater, 10 Quinquies, 10 Sexies, 

10 Septies, 10 Octies, 10 Nonies, 10 Decies, 10 Undecies, 10 Duodecies, 10 Terdecies y 10 

Quaterdecies de la mencionada ley. 

Indica que por objeción de conciencia, para efectos de esta ley, se entiende como el derecho individual 

que tiene el personal médico profesional y de enfermería adscrito al Sistema Nacional de Salud, para 

excusarse a realizar un acto médico, legalmente aprobado y jurídicamente exigible, al considerarlo 

incompatible con sus convicciones religiosas, principios morales o de conciencia ética. 

La Secretaría de Salud, en coordinación con las instituciones de seguridad social, las entidades 

federativas, los municipios y los particulares, en el ámbito de sus competencias, deberán garantizar en 

todo momento, en los distintos órdenes de gobierno, contar con personal médico profesional y de 

enfermería de carácter no objetor en cada una de las unidades del Sistema Nacional de Salud, para 

asegurar la atención médica de todas las personas, en los tiempos adecuados para no comprometer 
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la salud o la vida de las personas solicitantes del servicio de atención sanitaria, evitando en todo 

momento que la prestación del servicio resulte inútil o extemporáneo y sin ninguna forma de 

discriminación. 

Entre otras cosas, precisa que únicamente podrá ejercer el derecho a la objeción de conciencia el 

personal médico y de enfermería que participe directamente en los procedimientos sanitarios sujetos a 

la objeción. Ninguna persona podrá ser obligada a declararse personal objetor. 

Para ejercer el derecho a la objeción de conciencia en un procedimiento sanitario, el personal médico 

o de enfermería deberá haber informado previamente su decisión a la institución en la que preste sus 

servicios, mediante el mecanismo que disponga la Secretaría. 

La objeción de conciencia no podrá invocarse, de manera enunciativa más no limitativa cuando se 

encuentre en riesgo la vida del o la paciente, cuando se trate de una urgencia médica, y cuando 

implique una carga desproporcionada para la o el paciente. 

De igual modo, la objeción de conciencia no será procedente cuando haya insuficiencia de personal 

médico profesional o de enfermería no objetor; la negativa o postergación de la atención médica 

profesional o de enfermería implique un riesgo para la salud de la persona; cuando la negación o la 

postergación del servicio pueda producir daño o agravación del daño; cuando exista la posibilidad de 

generar secuelas y/o discapacidades en la o el paciente, entre otros. 

Dicha objeción de conciencia en ningún caso será motivo para retrasar o entorpecer la prestación de 

servicios de salud, tampoco será motivo para la omisión de un trato digno, decoroso y sin discriminación 

hacia las personas que requieren de atención médica programada o de urgencia.  

Cita próxima sesión 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, informó que en términos de los 

artículos 100, 102 y 299 del Reglamento de esta Cámara de Diputados las iniciativas y proposiciones 

contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el 

turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Enseguida, levantó la sesión y citó para la próxima que tendrá lugar mañana martes 31 de octubre, a 

las 10:00 horas, en modalidad presencial. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/cumple-tramite-de-publicidad-

dictamen-de-la-comision-de-salud-en-materia-de-objecion-de-conciencia 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/cumple-tramite-de-publicidad-dictamen-de-la-comision-de-salud-en-materia-de-objecion-de-conciencia
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/cumple-tramite-de-publicidad-dictamen-de-la-comision-de-salud-en-materia-de-objecion-de-conciencia
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Ayer estaba programado que el líder nacional de Morena, Mario Delgado ofreciera los resultados de las encuestas para 

designar las candidaturas de las nueve gubernaturas para el 2024. 

Repentinamente anunció, la semana pasada que se aplazarían los resultados hasta el día 10, si bien no reveló los 

detalles, salvo que necesita más tiempo para ejecutar las encuestas, más bien podemos advertir que fue por la cuota de 

género que puso el INE de cinco mujeres y cuatro hombres, además de fechas para notificar sus candidaturas. 

Necesita hacer ajustes de los estados que están prácticamente con hombres y que van seguros, anote Yucatán, con 

Guacho Díaz, Tabasco, Javier May, Guanajuato, Ricardo Sheiffield, Ciudad de México con Omar García Harfuch y por 

último Puebla, con Alejandro Mier. 

Mientras que los estados que prácticamente están asegurando su candidatura con mujeres, son Chiapas con la senadora 

Sasil de León, que encabeza las encuestas en el género de mujer, toda vez que Eduardo Ramírez, como líder del Senado 

quedó fuera de la contienda, a pesar que es el aspirante con mayor aceptación en el estado. 

La decisión es para respetar el término de genero de equidad que está solicitando el INE de Guadalupe Taddei. 

Otra de las entidades que también van firmes, es el estado de Morelos con Margarita González, ex funcionaria del 

gobierno de López Obrador como titular de la Lotería Nacional. Encabeza, también encabeza las encuestas. Ahí en esa 

entidad es la segunda donde Morena y aliados, definieron por equidad de género. 

Sin embargo, Veracruz que se veía muy segura para una mujer, está en veremos, y le puedo adelantar que está en la 

discusión de cambiar el género y dejar fuera a Roció Nahle, en su lugar se perfila el ex secretario de gobierno de 

Cuitláhuac García, Erick Cisneros que encabeza todas las encuestas. 

Tabasco, la CDMX, Yucatán y Guanajuato, que son liderados por hombres, se ve imposible que los quieten, por ello la 

discusión se centra en Veracruz y de refilón Puebla. Sin embargo, Guanajuato puede cambiar, si se mueve Veracruz de 

mujer a hombre entonces estaría como candidata la senadora, Antares Vázquez y para los jarochos, Eric Cisneros. 

En Puebla Alejandro Armenta encabeza todas las encuestas y solo la equidad de género lo dejaría fuera, porque por en 

los números está muy arriba del más cercano competidor su primo y líder de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier. 

Si hubiese cambio de género en Puebla, anote como la mujer con mayor aceptación a Liz Sánchez, quien dejó el cargo 

de secretaria de Bienestar del estado, para jugar por la candidatura. Tanto Alejandro Armenta como ella, son los dos 

políticos que han recorrido toda la geografía poblana, la primera porque su operación de entregar los programas 

sociales le permitió aprovechar esa ruta y, el segundo, porque desde que empezó este sexenio, no ha dejado de recorrer 

todos los rincones del estado, incluso lugares que ninguna autoridad ha visitado. 
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La próxima semana Mario Delgado adelantó que ofrecerá, por fin los resultados, un atraso que los metió el INE por la 

definición, incluso que podría ser equidad de género y alternancia, es decir donde actualmente hay hombre tiene que 

ser mujer o viceversa, eso los tiene entrampados. 

SEMBRANDO VIDA CON 100 MIL HECTAREAS DE CAFE 

Se acuerda del programa Sembrando Vida que ha logrado potencializar más de un millón 100 mil  hectáreas con su 

medio millón de sembradores o pequeños productores en 23 estados de la República mexicana, bueno el responsable 

de ese proyecto, el subsecretario de Bienestar del gobierno federal, Raúl Paulin Hernández dijo que hay, ahora 100 mil 

hectáreas con unos 146 millones de plantas de café,  que han alcanzado un valor de dos mil 201 millones de pesos 

manejadas por 124 mil sembradores que las mantienen en sus parcelas. 

 Desde luego que es una cifra significante que el propio subsecretario estableció como una aportación inédita con 

números del 20 por ciento a la producción nacional del grano, gracias a la contribución de Sembrando Vida al sector 

cafetalero. 

La semana pasada, Raúl Paulin se reunió con unos seis mil sembradores de café, en el estado de Puebla, ahí les comentó 

la importancia que representa esta actividad producto del esfuerzo de que hoy están haciendo y que prácticamente 

están transformando el campo. 

Y algo más que importante que lleva este programa, es que con su trabajo colectivo les permite también resolver los 

desafíos productivos y se construye la confianza para fortalecer el tejido social de sus comunidades. 

HAY 100 MIL MILLONES PARA ACA 

Será clave, sin duda la participación del Congreso de la Unión, por un lado, la presidenta de la Cámara de Diputados, 
la priista, Marcela Guerra y, por el otro, la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, para apoyar la reconstrucción 
de Acapulco. 

La buena noticia es qué en San Lázaro, hay unos 100 mil millones en el Presupuesto destinados, si así se acuerda, para 

una primera etapa del rescate en la reconstrucción. Eso sí, la diputada presidenta soltó que sea sin regateos políticos. 

Si hay acuerdo entre ambas cámaras, puede incluso pedir que el gobierno federal exente los pagos de IMSS, Infonavit y 

ISR en 2024 y 2025 como apoyo al empresarial y comercios en general. 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/reto-de-morena-la-equidad-de-genero/ 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/reto-de-morena-la-equidad-de-genero/
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Muy importante sin duda que la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, 

haya propuesto que en la revisión, análisis, modificación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la federación (PEF), 

para el 2024, se incluya la creación de un Fondo de Reconstrucción para Acapulco, así como para el resto de las regiones 

afectadas en Guerrero, con capitales de la Banca de Desarrollo y la Banca Comercial.  

 

“Es momento de que sin regateos políticos, se destinen recursos suficientes y constantes para levantar al Puerto”, señaló 

la diputada Guerra. Indudablemente la propuesta de la legisladora priísta es fundamental y más que oportuno, porque 

de acuerdo a los reportes de diversos medios de comunicación, que por cierto el presidente Andrés Manuel López 

Obrador se obstina en negar, las escenas que todavía a estas alturas se pueden apreciar tanto en Acapulco como en 

demás zonas afectadas, son dantescas, por ejemplo, ayer la población reportó en varias zonas un aroma fétido a carne 

descompuesta, y a esto, hay que aunar la lentitud y cerrazón con la que ha actuado esta errada y llamada cuarta 

transformación. Ya se consignó en anterior entrega en este espacio, los operativos de terror que se han registrado a la 

entrada de Acapulco. 

 

Además, los guerrerenses no han dejado de protestar por la lentitud con la que esta errada y llamada cuarta 

transformación reparte la ayuda, a cuenta gotas manifiestan también su enojo porque en los trabajos de reconstrucción, 

se le da prioridad al turismo, a la costera Miguel Alemán y hacen de lado a las colonias más afectadas que se apostan a 

pie de carretera y a gritos piden ayuda; el gobierno guarda silencio y mejor son ciudadanos los que les brindan agua y 

comida. 

 

Conviene retomar que varios han sido los testimonios de quienes aseguran que ejercerán el voto de castigo en contra 

de este gobierno. ¿Será?, por lo menos, el oficialismo tiene razones para preocuparse. 

 

La diputada Guerra señaló que existen acciones estratégicas en puntos específicos para iniciar una primera etapa en 

cuanto a levantar al puerto, con un financiamiento asignado en el PEF del 2024, de alrededor de 100 ml millones de 

pesos y la creación de una Comisión que esté conformada por las Secretarías de: Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes; Salud, Medio Ambiente, Bienestar, Turismo, Hacienda, así como las secretarías de Marina y Defensa 

Nacional. 
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Lo anterior es algo que no debería pasar por alto la fracción parlamentaria de Morena y rémoras que acompañan, en lo 

que sin duda se han vuelto un ejercicio de soberbia de parte del oficialismo. 

 

La presidenta de la Cámara Baja, subrayó que es indispensable conocer el inventario de daños de la infraestructura de 

hoteles, comercios y de los prestadores de servicios que viven de la actividad turística hoy interrumpida, así como de 

escuelas, hospitales, lo que permitirá conocer la situación real del puerto que a juzgar por las imágenes sigue siendo 

deplorable y también del aeropuerto. 

 

Pero si tomamos en cuenta la actuación ni más ni menos que de los llamados “servidores de la Nación” al realizar el 

censo de los damnificados, pues esto tardará mucho tiempo y si sale, será con múltiples deficiencias. 

 

No obstante, la diputada Guerra Castillo, indicó que es importante establecer suficientes comedores y centros de 

atención médica y de abasto utilizando a Diconsa, IMSSS, ISSSTE y al sector Salud para atender enfermedades, 

suministrar medicamentos y evitar la población. 

 

Finalmente, la diputada del PRI, urgió a las aseguradoras a tener una actuación menos burocrática y que en estos 

tiempos de crisis, no traten de “llevar agua a su molino”. Porque ese es otro problema, la resistencia de las aseguradoras 

a no obtener ganancias. 

 

En este tenor, el flamante secretario de Turismo de esta errada y llamada cuarta transformación, Miguel Torruco, 

compareció ante la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados, que preside el priísta Yericó Abrammo Masso, que 

hace unos días, aprobó por unanimidad solicitar 10 mil millones de pesos del Presupuesto de Egresos, 2024 para el 

rescate, reconstrucción, mantenimiento de zonas turísticas y atención de la población afectada por los huracanes “Otis” 

y “Norma”. 

 

Torruco Marqués informó a los legisladores que en la primera semana de noviembre se tendrá un costo aproximado de 

la reconstrucción de Acapulco, después del desastre causado por el huracán Otis. 

 

Pero aquí muy ilustrativo es lo que dijo Miguel Angel Fong González presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y 

Moteles, explicó la situación crítica que se vive en el puerto, donde se cuenta con 284 hoteles que suman 20 mil 

habitaciones, de los cuales solo 50 pertenecen a las grandes cadenas hoteleras y podrían salir adelante con más 

facilidad. 

 

Así, la mayoría de hoteles en Acapulco, el 80 por ciento, son pequeños que se van quedando a la deriva porque no 

cuentan con seguro para este tipo de catástrofes como lo fue “Otis”. 

 

Lo que quedó en evidencia después de dicha comparecencia, es que este gobierno y menos quien lo encabeza, pueden 

con lo sucedido en Acapulco, la fuerza de la naturaleza les ganó con mucho. Y de la flamante gobernadora Evelyn 

Salgado, ni sus luces, ella solo se reporta a Palacio Nacional para “adornarse”, sobre que está trabajando en la 

recuperación. ¡Qué tal! 

 

MUNICIONES 

*** La diputada local del PRD, Polimnia Romana Sierra Bárcena, resaltó la importancia de reflexionar sobre los derechos 

de las generaciones futuras mediante conferencias con expertos en la materia; además, invitó a los universitarios a  

frenar la cadena de negligencia, para que cuando sean las personas a cargo de crear políticas públicas, lo hagan con 

profesionalismo.  Así lo manifestó la perredista durante su participación en la conferencia magistral “Los derechos de 
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las generaciones futuras”, organizada por el Instituto de Investigaciones Legislativa, del Congreso local, presentada 

por Julieta Morales Sánchez, académica e investigadora de la Facultad de Derecho de la UNAM, donde quedó establecido 

que para contribuir a que el trabajo legislativo avance de la mano de los derechos humanos con las infancias. Asimismo, 

Sierra Bárcena instó a actuar colectivamente en forma consciente, en beneficio de la ciudadanía actual y de la situación 

de las personas en el futuro, por lo que invitó a legislar, juzgar y gobernar con una visión completamente distinta, 

enfocada en mejorar la calidad de vida de la ciudadanía desde las infancias.  

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/propone-marcela-guerra-creacion-de-fondo-de-reconstruccion-para-acapulco/  

 

 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/propone-marcela-guerra-creacion-de-fondo-de-reconstruccion-para-acapulco/
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Por lo que se ve y oye desde Acapulco, Guerrero, el desastre que dejó a su paso por el famoso puerto 

huracán “Otis”, la situación, rebasó al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

donde además de la emergencia, los damnificados ahora se tienen que proteger de otro fenómeno 

social, violencia y delincuencia. 

La verdad, hay que decirlo, esa tragedia que propició sagrada madre naturaleza, puso al descubierto 

descoordinación que prevalece en la administración federal donde Morena es gobierno, estatal o 

municipal, porque las autoridades, únicamente interesa el poder por el poder, no el poder para el 

servicio ciudadano. 

¡Vamos, pues!, interesó en 5 años de régimen, imponer a toda costa y costo -político y economico-

cómo “perdonar” corrupción a gobiernos estatales salientes y la “doctrina” lópezobradorista, pero 

¡nunca!, un plan de gobierno en cualquiera de los tres niveles. 

Tragedia en esa región de México, la observan millones de compatriotas, quienes, impotentes, 

observan ruin manera en que vividores de la nación o de Morena, levantan, de facto, encuestas para 

hacer “padrón de damnificados”, cuando ni siquiera son del Inegi o del Coneval. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: AMLO, SABÍA QUE “OTIS”, ERA “MUY PELIGROSO”, NO ADVIRTIÓ A GUERRERO”; EVELYN 

SALGADO, SE ESCONDIÓ Y ABELINA, NO HIZO NADA” 
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Y testimonios, quejas, señalamientos ciudadanos, principalmente de acapulqueños, hay que decirlo, 

“sin pelos en la lengua”, lapidan con florido vocabulario, a los hombres y mujeres del gobierno 

federal, estatal y municipal. 

Videos, audios y “memes”, redes sociales se saturan de esos clamores que el Vox Populi transmite, 

y exhiben incapacidad, irresponsabilidad de la administración de Andrés Manuel López Obrador, 

quien, reiteramos -lo que mal empieza, mal acaba-, cuando se dirigía al famoso puerto para 

constatar tragedia, la camioneta en que se dirigía, atascó por Chilpancingo, patética imagen que dio 

vuelta al mundo, pero que denotó en millones de mexicanos que la observaron, miles de 

pensamientos, al ver a un Presidente, impedido de hacer algo, en esa situación. 

Cuando lo que debió hacer era bajarse y seguir a pie de lodo, su misión; repetimos, no quiso 

ensuciarse los zapatos o condiciones de salud lo impidieron. 

Y cual se esperaba, la clase política del país, en especial, el PAN, segunda fuerza política, 

responsable, criticó y fustigó tardía reacción del gobierno, ante desastre en el famoso puerto. 

Evelyn Cecia Salgado Pineda, Abelina Rodríguez López, gobernadora en Guerrero y alcaldesa en 

Acapulco, respectivamente y su jefe máximo de Morena y Jefe del Ejecutivo, hay que decirlo, tienen 

deuda pendiente, por la manera en que “coordinan” auxilio a damnificados. 

Ahí están videos, audios y redes sociales, insistimos, donde ciudadanos, afectados, ofrecen 

testimonio y no precisamente son montajes de propaganda ni campaña contra el gobierno federal. 

Con el estilo personal de Andrés Manuel López Obrador, en atender contingencias que propicia la 

naturaleza o el hombre, como fue pandemia Covid y la sagrada madre naturaleza con “Otis”, ¿cómo 

enfrentaría un Presidente como él, un sismo como el del 19 de septiembre de 1985? ¿Eh? 

Habría miles de respuestas, las más, con descalificaciones y repudio al político de Tabasco, cual hoy, 

vemos y escuchamos en esos medios alternativos en que se contirtieron redes sociales. 
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En ellas, persistimos, están quejas ciudadanas por tardía ayuda contra acapulqueños, que son el 

México bronco que alza su voz y clamor, y lo expresa en sus medios alternos, redes de comunicación 

que pueden ser malditas o benditas. 

En ofensiva legislativa, el PAN, a través del coordinador parlamentario en San Lázaro, Jorge Romero 

Herrera y vicecoordinadora de la bancada en el Senado, Kenia López Rabadán, hablaron y criticaron 

estilo personal del presidente López Obrador, como sus errores, para encarar a “Otis”. 

Desde Washington D. C., legisladora panista, informó en su habitual conferencia de los lunes -cual 

Fidel Velázquez-, que fue a solicitar intervención de la Organización de los Estados Americanos y su 

Secretario General, Luis Almagrao en un tema que preocupa y ocupa al país. 

-“Y es la negligencia del gobierno federal en el paso del huracán Otis, que dejó una terrible 

devastación a su paso por las playas de Guerrero, especialmente en el municipio turístico de 

Acapulco. El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos, pronosticó el martes 24 de octubre 

a las 2:48 horas, es decir, 21 horas antes que Otis tocara tierras mexicanas, que iba ser un huracán, 

muy peligroso”. 

Contexto en el que la senadora de oposicion, fue tajante en señalar y acusar: 

-“El gobierno mexicano, también sabia de estos cambios y sabía que la vida de miles de personas 

corría peligro, pero no hizo nada, no advirtió a las y los guerrerenses; lamentablemente, el gobierno 

de López Obrador, dejó en el desamparo a los acapulqueños”. 

-“Era responsabilidad del gobierno federal, generar información necesaria, usar cadena nacional de 

comunicación para decirle a los ciudadanos que se protegieran. Sin embargo, sólo, 

lamentablemente, sólo, ocupan los medios de comunicación como propaganda política y no para 

hacer su trabajo”. 
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Con alusión a Jenaro Villamil Rodríguez, presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado 

mexicano, senadora Kenia López, fustigó SPR, porque no ocupó toda esa red nacional que tiene, 

para informar a guerrerenses y acapulqueños de la gravedad del huracán “Otis”. 

Sin preambulos, acusó que la señora Abelina López Rodríguez, no hizo lo que tenía que hacer, “no 

avisó, no evacuó, no protegió a sus ciudadanos; lamentablemente, esta alcaldesa es de Morena”. 

-“En el estado de Guerrero, también tienen un gobierno morenista; la actual gobernadora no hizo 

tampoco lo que tenía que hacer; no previno, no coordinó junto con el gobierno federal y el gobierno 

municipal, una contencion a esto que iba a pasar. Es más, yo diría, peor aún, la gobernadora de 

Guerrero, se escondió”. 

-“El gobierno federal de Morena, tampoco hizo lo que tenía que hacer. No previno y no informó; no 

comunicó; no coordinó; no dio la cara. Sólo dio un patético espectáculo en la carretera”. 

Kenia López, recordó que en el 2021, Morena, en el Congreso de la Unión, extinguió Fideicomiso 

para Desastres Naturales, Fonden, con recursos para prevenir y atender catástrofes naturales. 

-“Dinero, por cierto, que ocupó el gobierno mexicano en una refinería, en un aeropuerto y en un 

tren, que lamentablemente no dan respuesta a los ciudadanos”. 

Acusa que el gobierno federal, impide que los ciudadanos puedan entregar de manera directa, 

víveres y apoyos a damnificados y ocupan la tragedia con fines electorales. 

-“Hoy, más de un millón de personas en Acapulco y zonas aledañas; sufren de sed, hambre y miedo; 

muchos han perdido su casa o incluso, todo su patrimonio”. 

-“Los guerrerenses necesitan saber por qué Morena decidió no actuar, por qué la única advertencia 

a nivel nacional fue un tuit del Presidente. La gente tiene derecho a saber por qué no hubo orden 

de evacuación y por qué no hubo refugios”. 
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Puntualiza senadora del PAN que se tasladó a Washington D. C, a la sede de la Organización de 

Estados Americanos, a solicitar su intervención, para instalar un puente aéreo y marítimo, 

humanitario, con la finalidad de que los guerrerenses puedan recibir ayuda directa de la comunidad 

nacional e internacinal, algo indispensable, dijo. 

Que se exhorte al régimen de Andrés Manuel López Obrador, restablezca el Fonden, y que la OEA 

solicite a las autoridades mexicanas que permitan que, quienes deseen ayudar, puedan hacerlo sin 

necesidad de una intervención gubernamental. 

Aunque no lo dijo, hizo alusión a elementos del Ejército Mexciano, que el Vox Pópuli, exhiben con 

abuso de poder con uniforme oliva: virtualmente, roban a ciudadanos que desean apoyar a los 

acapulqueños, víveres y enseres que les llevan. 

Con destinatario directo, Kenia López, exhorta. 

-“Es momento de apoyar a Acapulco y a las comunidades vecinas. Es momento de la solidaridad y 

de la unión entre los mexicanos. No es momento de división. No es momento de politiquería”. 

-“Hoy, señor Presidente, es momento del bien común, del bien de todos, más allá del partido 

político, más allá del régimen en turno”. 

Visceral, la senadora del PAN: 

-“Hoy lo que requiere México, es la unión, para ayudar a todos los guerrerenses, un pueblo que, 

lamentablemente, ha tenido por muchos años malos gobiernos y, hoy, les tocó una gobernadora 

ausente; una alcaldesa que no informó nada y un Presidente de la República, que robó, que se robó 

el Fideicomiso que tanto ayudaba a los mexicanos”, en alusión al Fonden. 

-“Dijeron que esos 103 Fideicomisos, ¿recuerdan?, dijeron que los iban a destruir, porque no 

ayudaban a México, ¿dónde está ese dinero? ¿Dónde está el dinero de los Fideicomisos que, en el 

ejercicio fiscal 2021, ya no se tuvieron como mexicanos? 
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-“Hoy, no tenemos Fonden, no hay protección civil, no hay una estructura gubernamental para 

ayudar a las y los acapulqueños. Entonces, todo aquello que prometieron cuando destruyeron los 

Fideicomisos, fue una farsa”. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

Aquí, en tiempo y forma, resaltamos Punto de Acuerdo que presentó la senadora Sylvana Beltrones 

Sánchez, para que la nación, conozca destino de recursos en esos Fideicomisos que extinguió el 

gobierno federal, a través de sus grupo mayor en el Congreso de la Unión, Morena… Que eran foco 

de corrupción, decía Andrés Manuel López Obrador en el “pico” de su encargo sexenal. Hoy, como 

la deuda en más de 6 billones de pesos que hereda al país -¡2 bdp en el último año!-, esos dineros, 

se conoce, los invirtió en sus proyectos emblemáticos-personales-electorales: refinería “Dos Bocas”, 

en Tabasco; el depredador y controversial “Tren Maya” y el aeropuerto que terminó en paseo 

dominical de los curiosos por ver sus instalaciones, Aifa… Mario Delgado Carrillo y Moisés Ignacio 

Mier Velazco, qué explicación saldrían a dar a los acapulqueños, de la tardanza e incapacidad para 

atendeer emergencia por la que atraviesan, cuando ellos mismos, como diputados federales, en 

LXIV Legislatura, extinguieron Fideicomisos por órdenes de “ysq”... Reiteramos a nuestros actores 

políticos en el ejercicio del poder: entre gitanos, no se deben leer la mano, y ¡nunca! digan de esta 

agua no he de beber, porque luego ahí… ¡se ahogan!, como hoy están, por la tragedia en Acapulco, 

el coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, el dirigente de Morena, el Presidente, la 

gobernadora en Guerrero y la alcaldesa del famoso puerto… ¡Caramba!... ¿Y cuando “reviente” el 

asunto de extinguir Fideicomisos en el Poder Judicial, qué explicación, si la hay, van a dar a más de 

55 mil trabajadores de ese Poder autónomo? ¿Eh?, cuando hoy no la tienen para más de 1 millón 

de acapulqueños, por  no avisar en tiempo y forma de la gravedad de “Otis”... Insistente, senadora 

Kenia López Rabadan en que el Senado apruebe comisión plural para indagar por qué, con 21 horas 

de anticipación, si el gobierno sabía del huracán y no informó a ciudadanos de Guerrero?... ¡Viva 
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México! ¡Viva!... El presidente en Junta de Coordinación Poítica y coordinador del PAN en Cámara 

de Diputados, Jorge Romero Herrera, ofrece que desde el Poder Legislativo, brindarán apoyo posible 

a los estados de Baja Caifornia Sur, Guerrero y Sinaloa, que resultaron con desastre y devastación 

por los huracanes “Otis” y “Norma”… En su carácter de legislador del PAN, exigió al gobierno federal, 

restituir Fonden, y fustigó falta de prevención y respuesta del Poder Ejecutivo, ante esos 

acontecimientos… El gobierno de Andrés Manuel López Obrador, acusó Jorge Romero, tuvo 

respuesta tardía, en decenas de años, ante una catástrofe de esta magnitud. No solo eso, además, 

prohibió que la sociedad civil ayude; sabía el potencial devastador de Otis y decidió no hacer nada 

para proteger la vida de miles de personas que corrieron peligro”. ¡Zas!... Con la organización de la 

senadora Susana Harp iturribarría, preside comisión de Cultura; presencia de la presidenta en mesa 

directiva, Ana Lilia Rivera Rivera y el coordinador del grupo mayor y presidente en JCP, Oscar 

Edaurdo Ramírez Aguilar, Cámara de Senadores inauguró Ofrenda con motivo de los Fieles Difuntos 

y Todos Santos, que podrá visitar el público en general… “Esto es algo muy mexicano, es algo muy 

prehispánico y siepre esta época, en lo particular, me genera mucha emoción, mucha reflexión. Un 

momento de poder conectarnos con nuestros seres queridos que se han adelantado y seres amados 

que ya no están con noostros”, expresó el legislador comitense…  Marcela Guerra Castillo, 

presidente en Cámara de Diputados, recibió visita del embajador de Turquía en México, Sr. IIhan 

Kemal Tug, encuentro en el que ponderaron necesidad de reforzar relación bilateral en materia 

económica, comercial y mantener el diálogo político y parlamentario; ambas naciones tienen 

estrecha participación en organismos internacionales como ONU, G-20, OCDE y MICTA, lugar en la 

Unión Interparlamentaria y Parlatino, donde Turquía, es observador. ¡Vaya!... 10 mdp en alimentos 

y artículos de primera necesidad, fue la donación que entregó Cámara de Diputados a la secretaría 

de la Defemsa Nacional, para las necesidades más prioritarias en este momento, de los 

damnificados en Gierrero… Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en Cámara de Diputados, se 

declara en sesión permanente. El diputado Erasmo González Robledo, Morena, hay que decirlo, 

cumple a cabalidad, su responsabilidad en este órgano legislativo… Efímera presidenta en mesa 
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diectiva de San Lázaro, Noemí Berenice Luna Ayala, rindió protesta como nueva Secretaria General 

del PAN, en sustiución de la también diputada federal, Cecilia Patrón Laviada, en ceremonia que se 

llevó a cabo en la sede panista… Por qué no hace a un lado intereses políticos-personales-

electorales-emblemáticos, el presidente Andrés Manuel López Obrador, y quita de millonarios 

presupuestos a  proyectos faraónicos, recursos para 1 millón de acapulqueños que los necesitan… 

O con excedentes de la estimación del barril de petróleo mexicano que se exporta. “Dinero, sí hay”, 

ya definió Xóchitl Gálvez Ruiz… “Primero los pobres”, dice la propaganda lópezobradorista… 

¡Vamos, Presidente! ¡Sí se puede!, diría su paisano, Roberto Madrazo. Acapulco, agradece… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes 

sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…     

   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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El lunes 6 de noviembre, se aprobará en lo general el Presupuesto 2024 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados, a través de la Junta de Coordinación Política, determinó que la discusión del 

Presupuesto 2024, en el Pleno, iniciará el próximo lunes 6 de noviembre. 

Ese día, la asamblea arrancará el debate y aprobará el proyecto en lo general. 

A partir del martes 7 de noviembre y hasta que sea necesario, se desahogarán las miles de reservas con 

propuestas de cambio que se prevé, presentarán integrantes de todas las fracciones parlamentarias. 

De manera previa, la fracción del PAN se declaró dispuesta a respaldar modificaciones al proyecto, que 

vayan destinadas a la reasignación de recursos para la reconstrucción del estado de Guerrero, en las 

zonas destruidas por el Huracán Otis.  

El coordinador Jorge Romero, indicó que su fracción parlamentaria está dispuesta a respaldar dicha 

moción, incluso si el bloque mayoritario, que no requerirá votos de la oposición para sacar adelante el 

paquete económico, decide hacer las reasignaciones señaladas.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/30/el-lunes-de-noviembre-se-aprobara-en-lo-general-el-

presupuesto-2024-612567.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/30/el-lunes-de-noviembre-se-aprobara-en-lo-general-el-presupuesto-2024-612567.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/30/el-lunes-de-noviembre-se-aprobara-en-lo-general-el-presupuesto-2024-612567.html
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PAN pide reasignar fondos para reconstruir Acapulco; Morena dice que “hay suficiencia 

presupuestal” 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Romero, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y líder parlamentario del PAN en 

la Cámara de Diputados, pidió a los legisladores de todas las bancadas a modificar el proyecto de 

presupuesto 2024  y reasignar fondos para la reconstrucción de Acapulco tras el paso del huracán Otis.  

En conferencia de prensa, Romero resaltó la necesidad de etiquetar recursos para hacer frente a la 

emergencia y señaló que no se trata de un tema de “grilla partidista”. 

“No es grilla, no es grilla partidista, estamos instando a las compañeras y compañeros diputados de todos 

los grupos parlamentarios a que entendamos que ayudar en verdad a los damnificados es ayudarles con 

recursos, con recursos presupuestales que hoy más que nunca se ocupan y se requieren”, dijo. 

Precisó que la fracción legislativa del PAN, en conjunto con PRI y PRD, hará una propuesta concreta de 

reasignación presupuestal para Acapulco durante la discusión del proyecto de egresos la próxima 

semana. 

“Hoy más que nunca tenemos que llegar a un acuerdo de modificación presupuestal. Tiene que haber 

un rubro presupuestal que, obvio, no estaba contemplado cuando se presentó el paquete económico 

exprofeso para la ayuda a Acapulco y a las personas y a las localidades que se vieron afectadas”, agregó. 

No obstante, el líder de la mayoría morenista en San Lázaro, Ignacio Mier, aseguró que el gobierno 

federal tiene “suficiencia presupuestal” para la reconstrucción de Acapulco y, en todo caso, se debe 

esperar la cuantificación de los daños. 
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“Hay que esperar a que se determine con precisión cuál es el costo que va a tener la reconstrucción, no 

solo por lo que hace a la reparación de los servicios públicos, que tiene disponibilidad y suficiencia 

presupuestal tanto el gobierno de la república como los organismos responsables”, indicó. 

Como ejemplo de ello señaló a la CFE, las secretarías de Desarrollo Agrario y de Infraestructura, entre 

otras. 

https://www.milenio.com/politica/pan-pide-reasignar-fondos-reconstruir-acapulco 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-pide-reasignar-fondos-reconstruir-acapulco
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Pactan diputados tregua para no politizar el caso 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, 

calificó de “asqueroso” que se pretenda utilizar políticamente la tragedia en Acapulco por el paso del 

huracán “Otis”. 

Por esta razón, dijo en conferencia de prensa, en la Jucopo se acordó tener una tregua, al menos este 

lunes, para no hacer pronunciamientos políticos en torno a la devastación en la que encuentro el puerto. 

“Estamos muy conscientes de que el día de mañana o la próxima semana será un tema de agenda 

política; por parte de Acción Nacional nosotros vamos a tener toda la precaución de entender que este 

tema gira en torno a una tragedia y que consideramos asqueroso, esa es la palabra que vamos a usar, 

tratar de sacar una raja política al respecto”, expuso el panista. 

Enfatizó en que todos al interior de la Jucopo coincidieron en poner, “aunque sea por el día de hoy”, una 

pausa a lo que se pudiera considerar como posicionamientos políticos, partidistas, con respecto a los 

daños que dejó el huracán. 

El panista expresó que lejos de polémicas, es el momento de dar toda nuestra solidaridad a las personas 

damnificadas de Acapulco y de otras zonas de Guerrero y de todas las personas afectadas en la Costa del 

Pacífico. 

Romero también llamó a todos los grupos parlamentarios a entender, que hoy, más que nunca, es 

indispensable llegar a un acuerdo de modificación presupuestal. 
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“Tiene que haber un rubro presupuestal, que obvio no estaba contemplado cuando se presentó el 

Paquete Económico exprofeso para la ayuda a Acapulco y a las personas y a las localidades que se vieron 

afectadas, tiene que haber una modificación presupuestal. 

https://www.24-horas.mx/2023/10/30/pactan-diputados-tregua-para-no-politizar-el-caso/ 

 

https://www.24-horas.mx/2023/10/30/pactan-diputados-tregua-para-no-politizar-el-caso/
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Poder Legislativo brindará el mayor apoyo posible a 

personas afectadas por recientes eventos meteorológicos: 

Jorge Romero 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Jorge Romero Herrera, se solidarizó con las 

víctimas de los recientes eventos meteorológicos y señaló que desde el Poder Legislativo se brindará el 

mayor apoyo posible a los miles de mexicanas y mexicanos que han resultado afectado. En un 

comunicado, reiteró su compromiso, el de la Jucopo y el del Grupo Parlamentario del PAN “para 

defender a México de los desastres naturales mediante mecanismos efectivos de prevención y atención 

a eventos de este tipo. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39370 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39370
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Poder Legislativo brindará el mayor apoyo posible a 

personas afectadas por recientes eventos meteorológicos, 

ofrece Romero 

 El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Jorge Romero Herrera, se solidarizó con las 

víctimas de los recientes eventos meteorológicos y señaló que desde el Poder Legislativo se brindará el 

mayor apoyo posible a los miles de mexicanas y mexicanos que han resultado afectados. En un 

comunicado, reiteró su compromiso, el de la Jucopo y el del Grupo Parlamentario del PAN “para 

defender a México de los desastres naturales mediante mecanismos efectivos de prevención y atención 

a eventos de este tipo. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/10/30/poder-legislativo-brindara-el-mayor-apoyo-posible-a-personas-afectadas-por-

recientes-eventos-meteorologicos-ofrece-romero/ 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/10/30/poder-legislativo-brindara-el-mayor-apoyo-posible-a-personas-afectadas-por-recientes-eventos-meteorologicos-ofrece-romero/
https://www.voragine.com.mx/2023/10/30/poder-legislativo-brindara-el-mayor-apoyo-posible-a-personas-afectadas-por-recientes-eventos-meteorologicos-ofrece-romero/
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Discusión en Pleno del Presupuesto de Egresos 2024 será el 
6 de noviembre, adelanta Mier 

 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, adelantó que el lunes 6 de 
noviembre será sometido a discusión el Presupuesto de Egresos 2024 y espera que se pueda aprobar en 
lo general, para que en lo que resta de la semana se puedan desahogar las más de 2 mil reservas que 
tendrá el dictamen. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/26728-discusion-en-pleno-del-
presupuesto-de-egresos-2024-sera-el-6-de-noviembre-adelanta-mier-videos 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/26728-discusion-en-pleno-del-presupuesto-de-egresos-2024-sera-el-6-de-noviembre-adelanta-mier-videos
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/26728-discusion-en-pleno-del-presupuesto-de-egresos-2024-sera-el-6-de-noviembre-adelanta-mier-videos
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Emergencia en Acapulco: Romel Pacheco y otros diputados se suman a la iniciativa de 

Claudia Sheinbaum 

 

 

 

 

 

 

 

A través de sus redes sociales, Romel Pacheco, diputado de México, Andrea Chávez, diputada Federal, 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados de Morena, y Eduardo Ramírez, coordinador del 

Grupo Parlamentario de Morena, informaron que su sumarían a la iniciativa de Claudia Sheinbaum 

Pardo, coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación; y que al igual que 

ella, donarían un mes de su salario. 

“Los mexicanos siempre nos hemos caracterizado por ser solidarios y más en los momentos que más se 

necesitan, y hoy como dice la Dra. Claudia Sheinbaum, no están solos Acapulco, por eso como diputado 

de Yucatán, donaré un mes de mi salario en apoyo a las personas afectadas”, informó el ex clavadista y 

multimedallista mundial. 

Por su parte, Andrea Chávez, informó que se uniría a la iniciativa de la ex jefa de Gobierno de la CDMX, 

con el fin de apoyar a la población afectada en Acapulco por el Huracán Otis. “Como orgullosa 

representante de Cd. Juárez, que ha recibido con los brazos abiertos a tantas y tantos guerrerenses que 

construyen un mejor futuro para nuestra frontera, cuente conmigo. Será un honor realizar esta donación 

salarial para nuestros hermanos que tanto lo necesitan”.  

El día de ayer, Claudia Sheinbaum comunicó que se ha puesto de acuerdo con Mario Delgado, presidente 

de Morena, y con los coordinadores parlamentarios de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde 

para donar un mes de su salario en apoyo a las personas afectadas por el huracán Otis.  

Es importante recordar que en los últimos días, la Dra. Sheinbaum, junto con su equipo de trabajo, han 

realizado donaciones para la población de Guerrero; asimismo, ha invitado a la ciudadanía a seguir 
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donando. “A quienes dicen que el Gobierno no está actuando y quieren usar la tragedia políticamente, 

la verdad es que están muy equivocados. No solamente no les están funcionando, sino que no les va a 

funcionar”, aseguró la coordinadora Nacional de la 4T. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/10/30/emergencia-en-acapulco-romel-pacheco-

otros-diputados-se-suman-la-iniciativa-de-claudia-sheinbaum-550927.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/10/30/emergencia-en-acapulco-romel-pacheco-otros-diputados-se-suman-la-iniciativa-de-claudia-sheinbaum-550927.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/10/30/emergencia-en-acapulco-romel-pacheco-otros-diputados-se-suman-la-iniciativa-de-claudia-sheinbaum-550927.html
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Andrea Chávez donará un mes de salario para apoyar al 
pueblo guerrerense 

 
La Diputada Federal, Andrea Chávez Treviño, anunció que donará un mes de su salario para apoyar al 
pueblo guerrerense que quedó damnificado tras el paso del huracán Otis. La legisladora se sumó al 
llamado que hiciera esta tarde, la Coordinadora Nacional de los Comités en Defensa de la Cuarta 
Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/291867/andrea-chavez-donara-un-mes-de-salario-para-apoyar-al-pueblo-guerrerense 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/291867/andrea-chavez-donara-un-mes-de-salario-para-apoyar-al-pueblo-guerrerense
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Morena y aliados descartan fondo para ayudar a Acapulco durante discusión del Presupuesto 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/31/morena-y-aliados-descartan-fondo-para-ayudar-a-acapulco-durante-discusion-del-presupuesto-2024/


 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

31/10/2023 4 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-4 

 

 

 

31/10/2023 
LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-4 

 

 

 

31/10/2023 
LEGISLATIVO 

 



 INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 

8 

31/10/2023 LEGISLATIVO 

 



 INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

31/10/2023 LEGISLATIVO 

Mier pide a ministros no intervenir en controversias sobre el PJ 

El líder de los diputados de morena, Ignacio Mier, invitó a los integrantes de la Suprema Corte de Justicia 

a abstenerse de participar en las controversias constitucionales por eventual conflicto de interés. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!964?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!964&authkey=!ALoF5cjpvKt62cY&ithint=video&e=qMgahe 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!964?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!964&authkey=!ALoF5cjpvKt62cY&ithint=video&e=qMgahe
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!964?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!964&authkey=!ALoF5cjpvKt62cY&ithint=video&e=qMgahe
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Mier pide a la SCJN evitar polémica 

 

 

 

 

 

 

 

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, pidió a la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación que no participe en las controversias constitucionales contra la desaparición de fideicomisos 

del Poder Judicial de la Federación. Señaló que eso causaría un conflicto de intereses porque los 

ministros y magistrados son beneficiarios directos de esos instrumentos. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!965?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!965&authkey=!AEqwhKpn13ObN5M&ithint=video&e=S2eQlh 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!965?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!965&authkey=!AEqwhKpn13ObN5M&ithint=video&e=S2eQlh
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!965?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!965&authkey=!AEqwhKpn13ObN5M&ithint=video&e=S2eQlh
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Mier propone que SCJN se excuse en participar en discusión de desaparición de fideicomisos 

 

 

 

 

 

 

 

Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, propuso que la Suprema 

Corte de Justicia se excuse de participar en la discusión de las controversias constitucionales contra la 

desaparición de fideicomisos del Poder Judicial para evitar conflicto de intereses. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!966?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!966&authkey=!APKrN-ep-IJrHIk&ithint=video&e=u5xPfk4 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!966?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!966&authkey=!APKrN-ep-IJrHIk&ithint=video&e=u5xPfk4
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!966?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!966&authkey=!APKrN-ep-IJrHIk&ithint=video&e=u5xPfk4
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Ignacio Mier insta a la SCJN a excusarse del análisis de 

controversias sobre fideicomisos 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, enfatizó la necesidad de que 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se excuse de participar en la discusión de las 

controversias constitucionales relacionadas con la desaparición de 13 de los 14 fideicomisos del Poder 

Judicial de la Federación, y así evitar conflictos de interés.  A través de un comunicado, Mier Velazco dijo 

que esta abstención es crucial, ya que los fideicomisos están vinculados a recursos significativos en los 

cuales los ministros y magistrados de la SCJN son beneficiarios directos. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39369 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39369
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Pide Mier a Corte no ser juez 
 

Para evitar conflictos de interés, la Suprema Corte de Justicia debe excusarse de participar en la discusión 
de las controversias constitucionales relacionadas con la desaparición de 13 de los 14 fideicomisos del 
Poder Judicial de la Federación (PJF), señaló Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena. 
Esa abstención es crucial, dijo, pues los fideicomisos están vinculados a recursos de los cuales ministros 
y magistrados de la Corte son beneficiarios directos. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2023/10/30/pide-mier-a-corte-no-ser-juez-nacional/ 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2023/10/30/pide-mier-a-corte-no-ser-juez-nacional/
https://lucesdelsiglo.com/wp-content/uploads/2023/10/Pide-Mier-a-Corte-no-ser-juez-y-parte.jpg
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Qué pasó con el juicio político de Alito Moreno: así se encuentra el procedimiento en San Lázaro - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/30/que-paso-con-el-juicio-politico-de-alito-moreno-asi-se-encuentra-el-procedimiento-en-san-lazaro/
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Rubén Moreira se pronuncia por la desaparición de poderes en Guerrero tras huracán Otis 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, se pronunció por la desaparición de 

poderes en el estado de Guerrero tras el asesinato del Secretario de Seguridad y los policías de Coyuca, 

así como la virtual ausencia de la gobernadora, Evelyn Salgado, en medio de la tragedia por el huracán 

Otis. 

https://drive.google.com/file/d/1kYm0DtOO0ld0tYeIvkzPjptxa0FDsmE_/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1kYm0DtOO0ld0tYeIvkzPjptxa0FDsmE_/view
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Rubén Moreira propone la desaparición de poderes en Guerrero 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de los diputados del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aseguró que no hay 

un control en el estado y sobre el territorio de Guerrero. En su programa — con peras, manzanas y 

naranjas que se transmite por redes sociales—, propuso a la gobernadora la desaparición de poderes y 

recordó que con mucho menos anteriormente, ya han desaparecido los poderes en ese estado.  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!967?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!967&authkey=!AAe5sIz0ZTomkYM&ithint=video&e=HbDx66 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!967?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!967&authkey=!AAe5sIz0ZTomkYM&ithint=video&e=HbDx66
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!967?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!967&authkey=!AAe5sIz0ZTomkYM&ithint=video&e=HbDx66
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Exige Rubén Moreira la desaparición de poderes en 
Guerrero por su deficiente administración 

 
El líder parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, se pronunció por la 
desaparición de poderes en el estado de Guerrero tras el asesinato del secretario de Seguridad y 12 
policías de Coyuca, así como la ausencia de la gobernadora Evelyn Salgado en medio de la tragedia por 
el impacto del huracán Otis. 
 
https://nvnoticias.mx/index.php/2023/10/30/exige-ruben-moreira-la-desaparicion-de-poderes-en-guerrero-por-su-deficiente-

administracion/ 

 

 
 
 
 
 

https://nvnoticias.mx/index.php/2023/10/30/exige-ruben-moreira-la-desaparicion-de-poderes-en-guerrero-por-su-deficiente-administracion/
https://nvnoticias.mx/index.php/2023/10/30/exige-ruben-moreira-la-desaparicion-de-poderes-en-guerrero-por-su-deficiente-administracion/
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Moreira critica gobierno de Evelyn Salgado por tragedia en Acapulco: ‘deben 

desaparecer los poderes’ 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, se lanzó contra la administración de Evelyn 

Salgado tras la tragedia ocasionada por el paso del huracán Otis en Acapulco y la inseguridad, esto último 

luego del asesinato del secretario de Seguridad y 12 policías de Coyuca. Opinó que deben desaparecer 

los poderes en Guerrero: “Señora gobernadora, no hay control del estado sobre el territorio, por lo tanto 

tienen que desaparecer los poderes; yo sé lo que significa esa afirmación, pero por menos, recordemos, 

ya desaparecieron poderes ahí en Guerrero. Matan al secretario de seguridad y a 12 policías, y la 

respuesta del estado es quitar a los funcionarios, no hay gobierno, digan lo que digan”, experesó en su 

programa “Con peras, manzanas y naranjas”. 

A través de la transmisión en sus redes sociales, el diputado calificó como un “fracaso” del gobierno 

federal la situación de incomunicación entre la capital del país y el puerto de Acapulco tras la llegada del 

huracán. Además señaló que el problema estaba en que el país se estaba convirtiendo en una “república 

centralista” y los estados mantienen a la federación. “¿Qué pasó?, yo entiendo que se cayeron los 

celulares, ¿pero las líneas de emergencia y las radiocomunicaciones?, no sabemos dónde estaba la 

gobernadora. Yo insisto, el gobierno de Morena es un gobierno neoliberal, no es un gobierno social”, 

expresó.  

Además, Moreira comparó la reacción del presidente Andrés Manuel López Obrador ante el desastre 

con la forma de actuar de exmandatarios como Ernesto Zedillo o Enrique Peña Nieto: “Vamos a ver 

cuanto tarda en reconstruirse Acapulco y qué fue lo que hizo Peña o Zedillo cuando se destruyó en veces 

anteriores… Un día me hablan y me dicen ‘acaba de pasar un tornado por Ciudad Acuña’, le hablé al 
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secretario de Gobernación, me dijo, ‘el presidente está con un jefe de estado, en cuanto pueda se va 

para Coahuila’” 

“En la noche, media ciudad estaba a oscuras y el presidente estaba ahí dispuesto a todo, ahí se quedó a 

dormir en uno de los hoteles… En dos días teníamos energía eléctrica y empezaron a reconstruir, 

metimos todos nuestros fondos del Fonden y se levantó la ciudad”, dijo. 

https://politico.mx/moreira-critica-gobierno-de-evelyn-salgado-por-tragedia-en-acapulco-deben-

desaparecer-los-poderes 

 

https://politico.mx/moreira-critica-gobierno-de-evelyn-salgado-por-tragedia-en-acapulco-deben-desaparecer-los-poderes
https://politico.mx/moreira-critica-gobierno-de-evelyn-salgado-por-tragedia-en-acapulco-deben-desaparecer-los-poderes


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

31/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Proponen que los rastros se ubiquen en un radio máximo 
de 50 km del lugar de crianza 

 
Los diputados Rubén Ignacio Moreira Valdez y Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI) presentaron 
una iniciativa que reforma el artículo 18 de la Ley Federal de Sanidad Animal, a fin de garantizar que los 
rastros y unidades de sacrificio de animales se ubiquen en un radio máximo de 50 kilómetros de su lugar 
de crianza o engorda. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-que-los-rastros-se-ubiquen-en-un-radio-maximo-de-50-km-del-lugar-de-crianza/ 

 
  
 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-que-los-rastros-se-ubiquen-en-un-radio-maximo-de-50-km-del-lugar-de-crianza/
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Entrevista Javuer Alatorre / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados - PRD) 

“Ahorita no es tiempo de politiquería, palabra que le encanta usar al Presidente, hace falta un gobierno 

eficaz que le resuelva a los guerrerenses todo lo que la tragedia les quitó y, entonces, que dejen pasar a 

las asociaciones civiles que quieren ayudar, que dejen pasar a la gente que quiere ir a llevar víveres y que 

no se concentre en el Ejército y la Guardia Nacional, lo cual me parece un embudo innecesario”. 

https://drive.google.com/file/d/1fhRGQ8iHQi6-6zPnJZua49tgA79PK4Ho/view?pli=1 

 

https://drive.google.com/file/d/1fhRGQ8iHQi6-6zPnJZua49tgA79PK4Ho/view?pli=1
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Este gobierno nos dejó como en “Ciudad Gótica”, con la 

delincuencia y a oscuras: Luis  E. Cházaro 

 

Omar García Harfuch, ex secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, sólo es una 

caricatura que no representa una realidad, pues el 75 por ciento de la población de la Ciudad de México 

se siente insegura, lo que se puede llamar “Ciudad Gótica” porque solo dejó delincuencia y oscuridad. 

Así lo expresó Luis Espinosa Cházaro, diputado federal, quien en entrevista refirió que García Harfuch no 

es lo que necesita la ciudad y no es un buen candidato, pues “lo único que es, es la caricatura que no es 

una realidad, pues nos dejaron como Ciudad Gótica, llena de delincuencia y oscuridad, sucia, y no se 

gana por bonito se gana conociendo los problemas de la ciudad”.  

 

https://hojaderutadigital.mx/este-gobierno-nos-dejo-como-en-ciudad-gotica-con-la-delincuencia-y-a-oscuras-luis-e-chazaro/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/este-gobierno-nos-dejo-como-en-ciudad-gotica-con-la-delincuencia-y-a-oscuras-luis-e-chazaro/
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Gobierno de Nuevo León y MC presentan demanda ante el TEPJF contra designación de Arturo Salinas como presidente 

interino (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/2470948.html
https://news.eseuro.com/local/2470948.html
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ADELANTAR PAGO DE PROGRAMAS BIENESTAR A PERSONAS AFECTADAS POR OTIS  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, instruyó a la Secretaría de Bienestar adelantar el siguiente pago de los Programas para el 

Bienestar a personas beneficiarias habitantes de Acapulco y otras localidades afectadas de Guerrero por el huracán Otis. Lo más pronto posible 

adelantar los apoyos a la gente, empezando por entregarles lo que les corresponde de los Programas para el Bienestar; adelantarles todos los 

apoyos a adultos mayores, a becarios, adelantar el bimestre. A ver si lo podemos hacer esta misma semana, esto lo vamos a complementar con 

la ampliación de programas de apoyo a los jóvenes. Hay que restablecer el suministro de bienes, de mercancías, de alimentos, para que la gente 

tenga sus recursos, pero también en donde comprar sus bienes, sus mercancías básicas. Estamos hablando con las grandes distribuidoras de 

alimentos para que se restablezca el abasto en Acapulco. Lopez Obrador destacó que en el censo de afectaciones por el huracán Otis participan 

mil 678 Servidoras y Servidores de la Nación. Los muertos por el paso del huracán Otis en el estado de Guerrero ya suman 48, 43 pertenecientes 

al municipio de Acapulco de Juárez y cinco en Coyuca de Benítez; así como seis personas desaparecidas. Hasta el momento se han contabilizado 

273 mil 844 viviendas afectadas aproximadamente. Respecto al sector hotelero, el 80 por ciento presenta algún tipo de daño con 600 hoteles y 

condominios afectados. 120 hospitales y clínicas cuentan con algún tipo de daño en Acapulco de Juárez. En la entidad hay cinco refugios 

temporales con 278 personas en Acapulco y siete refugios temporales con mil 342 personas en Coyuca de Benítez. Banjercito concentró cuatro 

cajeros móviles para hacer retiro de efectivo, a través de un programa de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Avance de 90% en el 

restablecimiento del servicio eléctrico en el puerto de  Acapulco. 65% de restablecimiento del suministro eléctrico en toda el área afectada por 

Otis. Se proyecta que hoy martes 31 de octubre se tendrá 100% de energización en el puerto de Acapulco. Respecto a carreteras: Cuernavaca 

- Acapulco de cuota restablecida la circulación. Las casetas de Palo Blanco, La Venta y paso Morelos ofrecen paso libre. 23 puntos carreteros 

se están atendiendo. 4 puntos con circulación ya reestablecida, incluyendo el libramiento poniente de Acapulco, con la cual queda conectada la 

parte de Zihuatanejo hacia la Costa Chica. Libre tránsito en la carretera Chilpancingo-Acapulco, el Libramiento Norte de Acapulco, así como la 

Autopista Chilpancingo-Acapulco. Seguridad a 4 gasolineras, instalación de Pemex, Aeropuerto Internacional de Acapulco y Banjercito. 

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA; CENTRO DE ACOPIO EN EL SENADO PARA AFECTADOS POR OTIS 

 

La presidenta del Senado Ana Lilia Rivera Rivera, dio a conocer que el Senado de la República instaló un centro de acopio para apoyar a las 

familias de diversos municipios del estado de Guerrero, que resultaron afectadas por el paso del Huracán Otis. Ahí se pueden donar: comida 

enlatada, atún en sobre, arroz, pasta en bolsa, azúcar, café y frijol; además, artículos de higiene personal, papel sanitario, toallas femeninas, 

jabón, rastrillos, toallas húmedas y pañales desechables. También artículos de limpieza, como jabón en polvo, escobas, jaladores, jergas, 

franelas, cubetas, cloro, así como insumos médicos, guantes, vendas, gasas, algodón, suero y cubrebocas.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; INSTA A LA SCJN A EXCUSARSE DEL ANÁLISIS DE CONTROVERSIAS SOBRE FIDEICOMISOS 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, enfatizó la necesidad de que la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) se excuse de participar en la discusión de las controversias constitucionales relacionadas con la desaparición de 13 de los 14 

fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, y así evitar conflictos de interés. Mier Velazco dijo que esta abstención es crucial, ya que los 

fideicomisos están vinculados a recursos significativos en los cuales los ministros y magistrados de la SCJN son beneficiarios directos. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Igualmente, explicó que estamos trabajando en la preparación de una solicitud, a través de la Comisión de Puntos Constitucionales, para que la 

Junta de Coordinación Política instruya al abogado de la Cámara de Diputados a defender la soberanía que corresponde al Poder Legislativo. 

Hizo hincapié en que, al igual que el Poder Judicial exige el respeto a su independencia y autonomía, nosotros también exigimos que el control 

presupuestal que la Constitución otorga a la Cámara de Diputados sea respetado por el Poder Judicial. Mier Velazco señaló que de esta manera 

se justificó el ex ministro Arturo Fernando Zaldívar Lelo de Larrea mientras defendía el artículo décimo transitorio tercero, que planteaba la 

posibilidad de extender su mandato como presidente de la SCJN y de la Judicatura Federal.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DESTIERRO DE CORRUPCIÓN INMOBILIARIA Y MEJORES POLÍTICAS DE PREVENCIÓN, 

FUNDAMENTALES PARA RECONSTRUIR ACAPULCO 

 

El senador con licencia Ricardo Monreal Ávila, afirmó que en la reconstrucción de Acapulco es necesaria una visión resiliente integral que 

contemple la prevención y el destierro de la corrupción inmobiliaria. Después de la devastación que dejó el huracán “Otis” en la región de 

Guerrero, es necesario como medida de prevención, la revisión de los planes de desarrollo urbano y actualizar las normas de construcción de 

los desarrollos de playa. Advirtió, que es fundamental desterrar la corrupción inmobiliaria, especialmente en los cambios de uso de suelo, así 

como en la depredación de los ecosistemas de la costa. En su análisis titulado “Economía de reconstrucción” señaló que la corrupción es el 

verdadero ojo de los tres últimos huracanes que han golpeado al puerto. Refirió que en 1997,  “Paulina” hizo visible el crecimiento de los 

asentamientos urbanos irregulares en la bahía con 300 personas fallecidas. Posteriormente en 2013, “Manuel” evidenció la especulación y 

depredación urbana del Acapulco Diamante que ocasionó la pérdida de 107 vidas, 71 de ellas por el deslave en la comunidad “La Pintada”, 

construida de forma irregular en un cerro. En tanto, “Otis” fue la suma de vicios humanos que hacen de un desastre natural una catástrofe 

evitable. Tales vicios son la especulación del uso de suelo, la depredación criminal de los manglares y vasos reguladores de las salidas de agua 

como causa principal de este desorden. Hoy sabemos, que el cambio climático es la causa de varios de los desastres naturales y de salud pública 

que mantienen en alerta al mundo y por ello la protección civil se ha convertido en una de las prioridades de políticas públicas más importantes. 

Señalo que es necesaria en la construcción de la economía de la resiliencia la protección de la vida de las y los acapulqueños, así como del 

turismo, con la estructura de una auténtica educación y cultura de protección civil, lo cual incluso podría prevenir saqueos, así como el 

involucramiento y organización de la ciudadanía con voluntarios y promotores cívicos previamente capacitados. Además de la profesionalización 

de quienes tienen a su cargo la protección civil en los tres órdenes de gobierno, para lo cual deben prevalecer las consideraciones técnicas y 

científicas sobre los criterios de pago de favores políticos, cuotas partidistas o, peor aún, visiones clientelares electorales. Gobernar, implica 

prevenir los riesgos de desastre, proteger la vida de la población, así como sus bienes y poner de nuevo de pie la vida de la comunidad afectada. 

Ricardo Monreal llamó a no aceptar el oportunismo y la carroña política electoral para poner de pie a la región afectada por el huracán “Otis”.  

 

SENADORA KENIA LÓPEZ RABADÁN; ACUDE A LA OEA PARA SOLICITAR SE ATIENDA LA CRISIS QUE SE VIVE EN ACAPULCO, 

GUERRERO 

 

La senadora Kenia López Rabadán, lamento la negligencia del Gobierno federal en el caso del huracán “Otis”, que ha dejado una terrible 

devastación en las playas de Guerrero, especialmente, en Acapulco. Ante ello, la legisladora informó que fue a solicitar la intervención de la 

Organización de los Estados Americanos (OEA) y de su secretario general, Luis Almagro, en este tema que preocupa a los mexicanos. Como 

senadora y Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Senado de la República, solicité a la OEA su intervención para que se instale 

un corredor aéreo y marítimo humanitario con la finalidad de que las y los guerrerenses puedan recibir ayuda directa de la comunidad nacional 

e internacional; se inste al gobierno mexicano a que restablezca el fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales; y se solicite a las autoridades 

mexicanas que permitan que quienes deseen ayudar puedan hacerlo, sin necesidad de la intervención gubernamental. La vicecoordinadora de 

las y los senadores del PAN enfatizó que lo que busca al acudir a la OEA es resolver la crisis que se vive en Acapulco, que se libere el paso para 

que llegue toda la ayuda internacional posible y reconstruir lo más rápido posible a nuestro bello puerto. Necesitamos que organismos 

internacionales se pronuncien y el presidente López Obrador se dé cuenta que no se trata hoy ni de politiquería, ni de sacar raja para ningún 

partido político. Se trata hoy de manera humana de ayudar a las y los acapulqueños.  

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; CLAUSURA OCTAVA GENERACIÓN DE 10XMX EN EL SENADO 

 

El Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD), Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante la 

clausura de la Octava generación del taller legislativo "10 por México", un proyecto dedicado a la capacitación de jóvenes en el Poder Legislativo 

y en la vida política de México, evento dirigido por él, destacó que el programa lleva cuatro años activo, en los cuales la Cámara Alta ha tenido 8 
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generaciones, pero también ha impulsado 5 capítulos estatales. Con el objetivo de acercar el Poder Legislativo federal a la juventud y brindarles 

las herramientas necesarias para comprender y participar activamente en la política y los asuntos públicos, Mancera Espinosa destacó que la 

formación académica es fundamental en el desarrollo personal. Veo una octava generación entusiasta, veo una octava generación que me llena 

a mí también de optimismo, porque no son las mismas y los mismos que iniciaron en este taller de 10 por México. Ustedes deben estar sintiendo 

ese cambio, el cambio que los está llevando a tomar la palabra, que los está motivando a participar en el debate, que los traerá hoy aquí frente 

a sus familias, frente a sus compañeros y compañeras a la máxima tribuna de este país para que puedan expresar lo que quieren para México, 

háganlo con convicción, háganlo verdaderamente con ese entusiasmo que llena el conocimiento. No son improvisados, ustedes han pasado por 

un proceso de formación en donde hoy conocen de normativa constitucional, de normativa de reglamentación de la vida parlamentaria. Asimismo 

expresó con orgullo que ningún egresado de “10 por México” se mantendrá indiferente a los desafíos que enfrenta la nación y destacó la 

importancia de los 26 productos legislativos generados durante este taller. México se los va a reconocer porque se requiere del esfuerzo conjunto. 

Esta tragedia, que está viviendo nuestro país en Guerrero, requiere del esfuerzo conjunto. No de colores, no de partidos, requiere de las y los 

mexicanos. Ustedes forman parte de ese esfuerzo y cada cosa que hagan en favor de esta gente que está sufriendo va a ser importante, háganlo 

con convicción.  

 

SENADORA IMELDA CASTRO; PRESENTARA SU 5 INFORME DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS  

 

La senadora Imelda Castro Castro, presentara el próximo sábado 4 de noviembre, ante las y los sinaloenses su Quinto Informe de actividades 

Legislativas. El evento se llevará a cabo a partir de las 11.00 horas, en el patio central del Museo de Artes de Sinaloa. 

 

DIPUTAD@S JESÚS FERNANDO GARCÍA, OLEGARIA CARRASCO, NANCY YADIRA SANTIAGO, ANA ELIZABETH AYALA, JUAN 

GUADALUPE TORRES Y LEOBARDO ALCÁNTARA; EXHORTAN EMITIR DECLARATORIA DE EMERGENCIA PARA EL ESTADO DE 

SINALOA POR “NORMA” 

 

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno Federal, fue exhortada a emitir declaratoria de emergencia para el estado de 

Sinaloa y sean atendidas así las afectaciones que sufren miles de familias de la entidad por efecto del impacto de la tormenta tropical “Norma”. 

A través de una Proposición con Punto de Acuerdo, suscrita por el Diputado Jesús Fernando García Hernández, por las Diputadas Olegaria 

Carrasco Macías, Nancy Yadira Santiago Marcos y Ana Elizabeth Ayala Leyva, así como por los Diputados Juan Guadalupe Torres Navarro 

y Leobardo Alcántara Martínez, se refiere la necesidad de que esta medida se realice con la urgencia que el asunto lo demanda. La propuesta 

legislativa expone qué por el impacto del fenómeno climatológico, resultaron damnificadas miles de personas en su patrimonio de vivienda, así 

como dañada la red de infraestructura de energía eléctrica, carretera, de caminos vecinales y de riego agrícola. En las consideraciones, se 

argumenta que la población afectada urge de las autoridades la aplicación de medidas y liberación de apoyos públicos necesarios y suficientes 

que les ayude a solventar y recuperar pérdidas materiales particulares, tanto como de rehabilitación de la infraestructura de servicios, para 

normalizar actividades. Puntualizan la importancia de que no haya dilaciones, porque las necesidades de las personas afectadas así lo imperan, 

al agregar que los afectados requieren del apoyo público para recuperar así condiciones de bienestar al menos igual a las que tenían antes de 

las afectaciones por causa de los efectos de la tormenta tropical. 

 

MAGISTRADOS Y JUECES; INICIAN LA DEFENSA DE LA INDEPENDENCIA Y AUTONOMÍA DEL PJF 

 

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (PJF) acordaron iniciar con la defensa 

de la independencia y autonomía del PJF por medio de un amparo colectivo contra la reforma que extinguió 13 fideicomisos. Los juzgadores 

informaron que el acuerdo se dio después de que las Directivas Nacional y Regionales sesionaran e interpondrán recursos no solo a nivel 

nacional, sino ante organismos internacionales. Las juzgadoras y juzgadores señalaron que lo anterior no afectará la función jurisdiccional pues 

los Juzgados y Tribunales de la Judicatura Federal debían estar prontos y expeditos para la tutela de los derechos de las personas. Por otro 

lado, se presentó la primera impugnación colectiva en contra de la reforma por parte de trabajadores y personal jubilado del Poder Judicial. El 

abogado  Rodolfo Martínez señaló que algunos de los fideicomisos son para jubilaciones, servicios médicos complementarios y recursos para 

la implementación de reformas constitucionales en materia penal y del trabajo. 
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SENADOR JULEN REMENTERÍA; MORENA NO SABE DIRIGIR UNA EMPRESA, MENOS EL PAÍS; PEMEX SIGUE SIENDO UN POZO 

SIN FONDO 

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Julen Rementería del Puerto, recriminó que este gobierno siga 

invirtiendo en una empresa quebrada como Pemex, cuando el recurso se necesita para apoyar a quienes más lo necesitan como los guerrerenses 

afectados ante el paso del Huracán “Otis”. Este gobierno ya demostró que no sabe dirigir una empresa, mucho menos el país, porque sigue 

inyectando dinero a un pozo sin fondo, sin estrategia, cuando ese recurso bien puede ser utilizado en beneficio de los mexicanos, ahora 

particularmente con nuestros hermanos de Guerrero afectados por el huracán. Rementería del Puerto destacó que el mal manejo de la petrolera 

no depende del 90 por ciento de honestidad, se requería de expertos en el tema, que supieran cómo se maneja una paraestatal en números 

rojos. No es como dijo el mandatario que de cuándo acá se requiere tanta ciencia, claro que se requiere, porque cualquiera con un poco de 

conocimiento en la materia sabe que, si una empresa a la que se le inyecta e inyecta dinero y sigue generando pérdidas, obviamente eso no es 

un buen negocio, en este caso Pemex que perdió 79 mil millones de pesos en el tercer trimestre y aumentó en 52 por ciento sus pérdidas. 

Asimismo, refirió que, con la construcción de la refinería de Dos Bocas, la responsable de ésta, Rocío Nahle, dejó más hundida a la paraestatal, 

y con una petroquímica muy, pero muy lejana a refinar. Este gobierno sí nos está llevando al despeñadero, inyecta 800 mil millones de pesos a 

Pemex, y la petrolera sigue acumulando pérdidas.  

 

DIPUTADO LÓPEZ CASARÍN; PROPONE EXENTAR PAGO DE LUZ A DAMNIFICADOS DEL HURACÁN OTIS 

 

El diputado Javier López Casarín del Partido Verde elaboró un punto de acuerdo para que la Comisión Federal de Electricidad conceda una 

moratoria en el cobro por el suministro de energía, en tanto se realiza la recuperación de Acapulco y municipios aledaños. Los damnificados por 

el huracán Otis deben quedar exentos del pago de suministro eléctrico en tanto se lleva a cabo la recuperación de los municipios de Guerrero 

afectados por el fenómeno meteorológico. López Casarín indico que la medida habrá de aplicarse durante el tiempo que dure la recuperación. 

El suministro de la energía eléctrica es indispensable para ejercer el derecho a la alimentación, a la salud, a la educación, al acceso a las 

tecnologías de la información y comunicación, es decir, el suministro de energía se cataloga como un derecho básico para garantizar la calidad 

de vida y la dignidad de las personas. Las personas que habitan los municipios que sufrieron afectaciones por el huracán Otis requieren 

condiciones adecuadas para reiniciar sus actividades, por lo que resulta importante brindar un apoyo efectivo e inmediato. La exención del pago 

de suministro eléctrico generaría un impacto positivo e inmediato en el proceso de recuperación. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PREVEE QUE 50% O 60% DE LEGISLADORES DEL PAN BUSCARAN LA REELECCIÓN EN 2024 

 

El diputado Jorge Romero, coordinador de la bancada del PAN, señaló que alrededor del 50% o 60% de los legisladores que pertenecen a su 

grupo parlamentario tiene previsto buscar la reelección en las próximas elecciones que se celebrarán en 2024. Enfatizó que es un número que 

ha calculado conforme a lo que sabe sobre sus compañeros. No hay una cifra que yo tenga ya resuelta de reelección en mi grupo, sinceramente, 

yo sé que estos son los días y los tiempos en los que se tiene que tomar esa definición. Yo calculo, alrededor de un 50%, un 60%, con todo lo 

que puede pasar de contingencia. Es imposible saber con exactitud cuántos serían. Por otra parte sobre el paso del huracán Otis que dejó al 

puerto guerrerense en ruinas, afirmó que, por el momento, su bancada no tomará una postura política sobre la situación, por lo que hizo un 

llamado a la unidad de la población con el objetivo de apoyar a la población acapulqueña que está sufriendo por los estragos de este desastre 

natural. Hoy es el momento de dar toda nuestra solidaridad, para con todas las personas damnificadas de Acapulco y de otras zonas de Guerrero, 

y de todas las personas afectadas en la costa del Pacífico. No es el momento para posturas partidistas. Indicó que el PAN buscará aportar un 

porcentaje de la dieta que reciben los legisladores blanquiazules para los damnificados de Acapulco. No se buscará generar atención mediática 

por las aportaciones, ya que considera que eso debe de ser un gesto de generosidad, solidaridad y desinteresado en favor de las población 

guerrerense. 

 

JOE BIDEN; SIGNA ORDEN EJECUTIVA PARA CONTROLAR EL DESARROLLO DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL 

 

El presidente Joe Biden, firmó una orden ejecutiva para controlar el desarrollo de sistemas de inteligencia artificial (IA) y su aplicación en todos 

los sectores de la sociedad ante los riesgos que esta nueva tecnología plantea. Biden declaró que la IA es la tecnología más trascendental de 

la historia reciente, con aplicaciones a todos los campos de la ciencia, la economía y la sociedad pero que también presenta muchos riesgos por 

lo que tiene que ser controlada. Necesitamos controlar esta tecnología y no hay forma de evitarlo, acompañado por la vicepresidenta del país, 
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Kamala Harris, quien hoy martes viajará al Reino Unido para participar en una cumbre mundial sobre inteligencia artificial. Harris insistió en que 

el Gobierno estadounidense quiere que las medidas que adopte Washington sirvan como modelo para la acción internacional. Al entender que 

la IA desarrollada en un país puede impactar las vidas y el sustento de miles de millones de personas en todo el mundo, creemos que una 

tecnología con un impacto global exige una acción global. La orden ejecutiva obliga a las empresas que desarrollen cualquier sistema que pueda 

suponer un riesgo grave para la seguridad nacional, la seguridad económica nacional o la salud público a notificar a la administración cuando 

vayan a poner a prueba ese modelo.  

 

BENJAMIN NETANYAHU; RECHAZA CUALQUIER POSIBILIDAD DE ALTO AL FUEGO EN LA GUERRA CONTRA HAMÁS 

 

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, rechazó considerar cualquier posibilidad de alto al fuego en la guerra que Israel libra desde el 

pasado día 7 contra el grupo islamista Hamás en la Franja de Gaza. Netanyahu afirmó: Del mismo modo que Estados Unidos no habría aceptado 

un alto el fuego después del bombardeo de Pearl Harbor, o después del atentado terrorista del 11 de septiembre, Israel no aceptará un cese de 

hostilidades con Hamás tras los horrendos atentados del 7 de octubre, en los que murieron más de 1.400 personas y 239 fueron secuestradas. 

Se le pide a Israel que se rinda ante Hamás, ante el terrorismo y se entregue a la barbarie, y eso no pasará. 
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Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 

 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 31/10/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      31 
 

31/10/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

QUEHACER 
LEGISLATIVO



A A D
DIPUTADOS



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

31/10/2023 2 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

31/10/2023 7 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

31/10/2023 7 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

31/10/2023 7 

PERIÓDICO

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

31/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Cámara de Diputados aprobó reformas que inculcan en la 

niñez y adolescencia cultura de la paz y educación cívica 

Por unanimidad de 474 votos, la Cámara de Diputados aprobó reformar la Ley General de los Derechos 
de Niñas, Niños y Adolescentes, con el objetivo de inculcar la cultura de la paz y la educación cívica en la 
niñez. El dictamen, remitido al Ejecutivo Federal, establece que corresponde a las autoridades federales 
y locales, en el contexto de una educación de calidad e igualdad sustantiva, inculcar en niñas, niños y 
adolescentes, la cultura de la paz y la educación cívica. 
 
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-aprobo-reformas-que-inculcan-en-la-ninez-y-adolescencia-cultura-de-la-paz-y-

educacion-civica/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-aprobo-reformas-que-inculcan-en-la-ninez-y-adolescencia-cultura-de-la-paz-y-educacion-civica/
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-aprobo-reformas-que-inculcan-en-la-ninez-y-adolescencia-cultura-de-la-paz-y-educacion-civica/
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Diputados priistas logran respaldo al campo y la seguridad 

alimentaria 

El Pleno de la Cámara de Diputados avaló, con 460 votos a favor y por unanimidad, el dictamen de la 

iniciativa impulsada por legisladores de los Grupos Parlamentarios del PRI, PAN y PT que reforma los 

artículos 16 y 68 de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, este garantiza que recursos del campo, no se 

avalen para áreas ajenas al sector. La reforma propuesta por los diputados María de Jesús Aguirre 

Maldonado, Ismael Hernández Deras, Roberto Carlos López García, Ivonne Díaz Tejeda y Sue Ellen Bernal 

Bolnik, tiene por objeto fortalecer al campo mexicano y garantizar la seguridad alimentaria para las y los 

mexicanos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputados-priistas-logran-respaldo-al-campo-y-la-seguridad-alimentaria/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputados-priistas-logran-respaldo-al-campo-y-la-seguridad-alimentaria/
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Erasmo González responde con la permanencia de “Módulos 
Amigo” y en forma simultánea con su responsabilidad en la 

revisión del PEF 2024 
 

Nuevamente los «Módulos Amigo» del Diputado federal Erasmo González Robledo, registraron una elevada 
asistencia donde las familias se apoyan en su economía con productos de la canasta básica, un compromiso 
que cumple con puntualidad a los maderenses, mientras que a la vez preside con su alta responsabilidad en 
la Cámara de Diputados las mesas de análisis para la revisión del Presupuesto de Egresos de la Federación 
2024. 
 
https://reportenoreste.com/2023/10/29/erasmo-gonzalez-responde-con-la-permanencia-de-modulos-
amigo-y-en-forma-simultanea-con-su-responsabilidad-en-la-revision-del-pef-2024/ 
 
  
 
 

https://reportenoreste.com/2023/10/29/erasmo-gonzalez-responde-con-la-permanencia-de-modulos-amigo-y-en-forma-simultanea-con-su-responsabilidad-en-la-revision-del-pef-2024/
https://reportenoreste.com/2023/10/29/erasmo-gonzalez-responde-con-la-permanencia-de-modulos-amigo-y-en-forma-simultanea-con-su-responsabilidad-en-la-revision-del-pef-2024/
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Presupuesto 2024 del INAI atiende principios de 
austeridad y racionalidad 

 
El Proyecto de Presupuesto del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI) para el Ejercicio Fiscal 2024 fue construido con un alto sentido de 
responsabilidad y atendiendo los principios republicanos de austeridad y racionalidad, expuso el pleno 
en la reunión que sostuvo con integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara 
de Diputados. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/presupuesto-2024-del-inai-atiende-principios-de-austeridad-y-racionalidad/ 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/presupuesto-2024-del-inai-atiende-principios-de-austeridad-y-racionalidad/
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Trabajadores del Poder Judicial amenazan con manifestarse afuera de la Cámara de Diputados 

Hoy regresaron a sus labores trabajadores del Poder Judicial, después del paro nacional en protesta de 

la desaparición de fideicomisos. Estarán atentos a la Cámara de Diputados donde se definirá el 

presupuesto del sistema judicial a más tardar el 15 de noviembre, no descartan manifestar afuera del 

recinto legislativo de San Lázaro en contra de un eventual recorte. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!973?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!973&authkey=!AH9GKjakn7QRVQA&ithint=video&e=QcyVsV 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!973?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!973&authkey=!AH9GKjakn7QRVQA&ithint=video&e=QcyVsV
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!973?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!973&authkey=!AH9GKjakn7QRVQA&ithint=video&e=QcyVsV
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El 51% de los mexicanos está a favor de la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial frente un 34% en contra | EL 

PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-10-30/el-51-de-los-mexicanos-esta-a-favor-de-la-extincion-de-los-fideicomisos-del-poder-judicial-frente-un-34-en-contra.html
https://elpais.com/mexico/2023-10-30/el-51-de-los-mexicanos-esta-a-favor-de-la-extincion-de-los-fideicomisos-del-poder-judicial-frente-un-34-en-contra.html
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Por qué México estará endeudado hasta 2053, por lo menos - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/31/por-que-mexico-estara-endeudado-hasta-2053-por-lo-menos/
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Negocian con aseguradoras recursos para reconstrucción 

 

El Secretario de Turismo, Miguel Torruco, informó que a través de las asociaciones hoteleras de Acapulco 

negocian con aseguradoras el adelanto de bonos para iniciar la reconstrucción de los establecimientos 

dañados por el huracán "Otis". 

En comparecencia ante la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados, Torruco informó que todos 

los turistas ya fueron evacuados del puerto, pero tres de origen canadiense, estadounidense e inglés 

están desaparecidos. 

El funcionario mencionó que será hasta la próxima semana cuando esté en condiciones de informar cuál 

será el costo de la reconstrucción. 

El Secretario fue cuestionado sobre los planes para la reconstrucción económica y los programas que el 

Gobierno federal echará a andar para apoyar al sector hotelero. 

En respuesta se limitó a decir que están negociando con aseguradoras el adelanto de bonos, con el 

objetivo de iniciar con esos recursos la reconstrucción del sector hotelero. 

"A través de asociaciones hoteleras se están haciendo negociaciones con los seguros para poder agilizar 

los trámites y, sobre todo, dar bonos por adelantado para iniciar la reconstrucción", afirmó. 

El Secretario rechazó las acusaciones de diputados de oposición, en el sentido de que no se ha reunido 

con el sector productivo de Guerrero para acordar acciones tras el paso de "Otis". 

"Hemos estado en permanente contacto desde el primer momento, en contacto con el presidente 

nacional de Cadenas Hoteleras y el presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles, Luis Barrios y 

Miguel Fong, para poder coordinar los trabajos. Y también hemos estado en permanente contacto diario 

con el presidente de Asociaciones de Hoteles de Acapulco, Alejandro Domínguez", afirmó. 

Entre mañana martes y el próximo miércoles, en coordinación con autoridades y asociaciones de hoteles 

y restaurantes, saldrá un convoy con ayuda para empleados ambos sectores, sostuvo. 

https://www.reforma.com/negocian-con-aseguradoras-recursos-para-

reconstruccion/ar2702192?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_

content=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/negocian-con-aseguradoras-recursos-para-reconstruccion/ar2702192?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/negocian-con-aseguradoras-recursos-para-reconstruccion/ar2702192?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/negocian-con-aseguradoras-recursos-para-reconstruccion/ar2702192?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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En primera semana de noviembre se tendrá costo de reconstrucción para Acapulco: 

secretario de Turismo 

 

El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Miguel Torruco Marqués, afirmó que en la primera semana 

de noviembre se tendrá un costo aproximado de la reconstrucción del puerto de Acapulco, después del 

desastre causado por el huracán “Otis”.  

“A partir de una semana estaremos ya en posición de decir, más o menos, en cuánto saldrá la 

reconstrucción. Lo interesante del caso es que hay muchos (hoteleros) que tienen su seguro, se está 

tratando ya de negociar a través de asociación de cadenas”, refirió. 

Durante su comparecencia ante la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados, dijo que esta tarde 

se reunirá la Comisión Ejecutiva de Turismo y con tres secretarios de Estado, “para hablar de la 

transversalidad” para atender a los afectados. 

Señaló que la Secretaría de Turismo está negociando para que, a través de cadenas hoteleras, se agilicen 

los trámites para cobrar los seguros, y “dar algún bono adelantado para iniciar la reconstrucción a partir 

de esta semana”. 

“Posteriormente de la reunión tendremos algunas propuestas, ya el día de hoy, para poderlas incluir en 

el gran programa (de reconstrucción). Sí se está trabajando”, especificó 

También anunció que entre mañana y el miércoles, la Sectur enviará un convoy de 20 camiones con 

ayuda para los empleados de los hoteles. “Y también habrá otro convoy de ayuda para los empleados de 

los restaurantes; uno a través de la coordinación con las autoridades de hoteles y otra con la Cámara de 

restaurantes”, detalló. 

Indicó que en coordinación con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Secretaría de 

Economía se está adecuando un hotel para establecer un centro de salud. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-primera-semana-de-noviembre-se-tendra-costo-de-

reconstruccion-para-acapulco-secretario-de-turismo/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-primera-semana-de-noviembre-se-tendra-costo-de-reconstruccion-para-acapulco-secretario-de-turismo/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-primera-semana-de-noviembre-se-tendra-costo-de-reconstruccion-para-acapulco-secretario-de-turismo/
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Se tendrán cifras sobre reconstrucción de Acapulco la siguiente semana: Torruco 

Al comparecer ante comisiones de San Lázaro y como parte del análisis del Quinto Informe de Gobierno, 

el secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, informó que la próxima semana se tendrá el costo 

de la reconstrucción de Acapulco. Ante los cuestionamientos de los legisladores sobre la situación en el 

puerto guerrerense y los reclamos de la oposición, señaló que la dependencia a su cargo contribuye en 

las negociaciones entre cadenas hoteleras y aseguradoras para agilizar los trámites, con el fin de cobrar 

los seguros rápidamente e iniciar la reconstrucción. 

https://drive.google.com/file/d/19goJUIlb89AFgHeC6Fggl1GlppBXhPeT/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19goJUIlb89AFgHeC6Fggl1GlppBXhPeT/view
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Gobierno negocia con aseguradoras adelantar bonos a 

hoteles de Acapulco 

La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que como parte de los trabajos de apoyo a Acapulco, Guerrero, 

se encuentra negociando con las aseguradoras del país para acelerar los trámites de evaluación de daños 

en los hoteles, para que se les pueda adelantar algunos bonos a los empresarios, con la finalidad de 

comenzar la reconstrucción. En su comparecencia en la Cámara de Diputados, el titular de la Sectur, 

Miguel Torruco Marqués, detalló que en estas reuniones están participando la Asociación Nacional de 

Cadenas Hoteleras (ANCH) y la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM). 

 
https://www.milenio.com/negocios/s ectur-negocia-con-aseguradoras-adelantar-bonos-a-hoteles-de-acapulco 

https://www.milenio.com/negocios/sectur-negocia-con-aseguradoras-adelantar-bonos-a-hoteles-de-acapulco
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https://www.forbes.com.mx/gobierno-federal-informara-la-proxima-semana-el-costo-de-la-
reconstruccion-de-acapulco/ 

 

https://www.forbes.com.mx/gobierno-federal-informara-la-proxima-semana-el-costo-de-la-reconstruccion-de-acapulco/
https://www.forbes.com.mx/gobierno-federal-informara-la-proxima-semana-el-costo-de-la-reconstruccion-de-acapulco/
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Diputados donarán salario para damnificados del huracán Otis 

Legisladores de Morena, PT y del Verde donarán su salario a damnificados por el huracán Otis. Entre los 

donadores también estará Claudia Sheinbaum. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!969?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!969&authkey=!ALhNLQyyS1j_1iQ&ithint=video&e=VyvCS8 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!969?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!969&authkey=!ALhNLQyyS1j_1iQ&ithint=video&e=VyvCS8
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!969?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!969&authkey=!ALhNLQyyS1j_1iQ&ithint=video&e=VyvCS8
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Todo el apoyo del Congreso de la Unión para que Guerrero 

se ponga en pie: Medina Filigrana 

Las personas afectadas por el huracán Otis en Guerrero, en el municipio de Acapulco y en los poblados 

afectados, recibirán todo el apoyo del Congreso de la Unión, así lo afirmó el diputado federal Marcos 

Rosendo Medina Filigrana. Medina Filigrana reconoció el trabajo que realizan los funcionarios públicos 

de las diversas dependencias del gobierno federal para atender y reponer las afectaciones provocadas 

por este huracán que golpeó la bahía con fuerza de nivel 5. 

 

https://efekto10.com/todo-el-apoyo-del-congreso-de-la-union-para-que-guerrero-se-ponga-en-pie-medina-filigrana/ 

 

https://efekto10.com/todo-el-apoyo-del-congreso-de-la-union-para-que-guerrero-se-ponga-en-pie-medina-filigrana/
https://efekto10.com/
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Con resultados contundentes y sólidos, comparece Miguel Torruco ante la Comisión de 

Turismo de la Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

El secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, como parte de la Glosa del 

Quinto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, compareció ante la Comisión 

de Turismo de la Cámara de Diputados, presidida por el diputado Jericó Abramo Masso, donde informó 

los grandes resultados del país en materia turística, y destacó que 2023 será de consolidación del sector. 

Mediante un diálogo abierto, transparente y propositivo, el titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) 

atendió cada una de las preguntas y propuestas de los legisladores, quienes coincidieron en la 

importancia del turismo en la economía nacional y que sus beneficios permeen hacia la población local. 

Destacó que de septiembre de 2022 a junio de 2023 los indicadores del sector son un reflejo inequívoco 

de que el turismo en México sigue consolidándose: 

*La llegada de turistas internacionales fue de 33.7 millones lo que representa un incremento de 12.9%. 

*El ingreso de divisas por visitantes internacionales alcanzó los 24 mil 897.2 millones de dólares, 

mostrando un crecimiento de 14.4% en comparación con el mismo lapso anterior. 

*La llegada de turistas internacionales vía aérea incrementó 12.9%, ingresando 18.4 millones de turistas. 

*El gasto medio de los visitantes internacionales a México fue de 409.3 dólares. 

*El saldo de la balanza turística presenta un superávit de 18 mil 206 millones de dólares. 

*El monitoreo hotelero de 70 destinos monitoreados por DataTur arrojó una ocupación promedio de 

59.5%, lo que representa un aumento de 7% respecto al periodo previo. 
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*El PIB turístico para 2023 se estima sea de 8.6 por ciento. 

*Durante el primer trimestre de 2023 se logró un récord histórico en el sector al alcanzar 4.7 millones 

de puestos de trabajo, que representaron 8.9% del empleo nacional. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/10/30/con-resultados-contundentes-solidos-

comparece-miguel-torruco-ante-la-comision-de-turismo-de-la-camara-de-diputados-550932.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/10/30/con-resultados-contundentes-solidos-comparece-miguel-torruco-ante-la-comision-de-turismo-de-la-camara-de-diputados-550932.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/10/30/con-resultados-contundentes-solidos-comparece-miguel-torruco-ante-la-comision-de-turismo-de-la-camara-de-diputados-550932.html
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Plantea Alejandro Carvajal que, en caso de enfermedad, 
cuentahabientes puedan retirar sus ahorros de Afore 

 
A fin de salvaguardar el derecho humano a la salud, el diputado Alejandro Carvajal Hidalgo (Morena) 
presentó una iniciativa para que las personas con alguna enfermedad grave puedan retirar los recursos 
ahorrados en la Administradora de Fondo para el Retiro (Afore). 
 
https://efekto10.com/plantea-alejandro-carvajal-que-en-caso-de-enfermedad-cuentahabientes-
puedan-retirar-sus-ahorros-de-afore/ 

 

 

https://efekto10.com/plantea-alejandro-carvajal-que-en-caso-de-enfermedad-cuentahabientes-puedan-retirar-sus-ahorros-de-afore/
https://efekto10.com/plantea-alejandro-carvajal-que-en-caso-de-enfermedad-cuentahabientes-puedan-retirar-sus-ahorros-de-afore/
https://efekto10.com/plantea-alejandro-carvajal-que-en-caso-de-enfermedad-cuentahabientes-puedan-retirar-sus-ahorros-de-afore/


 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

31/10/2023 7 

PERIÓDICO

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 

 

 

31/10/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 31/10/23 
/01/2023 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.forbes.com.mx/mexico-tiene-las-jornadas-laborales-mas-largas-y-los-salarios-
mas-bajos-abogan-por-reforma/ 

 

https://www.forbes.com.mx/mexico-tiene-las-jornadas-laborales-mas-largas-y-los-salarios-mas-bajos-abogan-por-reforma/
https://www.forbes.com.mx/mexico-tiene-las-jornadas-laborales-mas-largas-y-los-salarios-mas-bajos-abogan-por-reforma/
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Boletín No. 5354 

 

• Legisladores y expertos hablaron sobre las repercusiones económicas, fiscales, sociales y de salud  

 

En la Cámara de Diputados se realizó el Parlamento Abierto “Días de Jornada y Descanso Laboral”, 

en el cual diputadas, diputados, expertos y especialistas, expresaron sus opiniones sobre la iniciativa 

que reduce la jornada laboral de 48 a 40 horas por semana, a fin de contar con propuestas y 

recomendaciones que ayuden analizar el tema. 

 

Durante la mesa de diálogo “Repercusiones económicas, fiscales, sociales y de salud de la jornada 

laboral”, la diputada Susana Prieto Terrazas (Morena) expuso que esta reforma beneficiará a los 

trabajadores que, a causa de las jornadas extenuantes y estándares de producción inhumanas, 

padecen estrés laboral. Resaltó que es falso que, si se reducen las horas de empleo, se aumentarán 

12 y 20 por ciento los precios de los productos y servicios. 

El diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) dijo que el dictamen que está a discusión propone 

aumentar un día de descanso, lo que indirectamente te lleva a una reducción de la jornada laboral. 

Preguntó a los expertos su opinión respecto a que pudiera darse la posibilidad de reducir los días 

laborales aumentando la jornada laboral diaria, en un equilibrio para saber si es pertinente modificar el 

dictamen o mantenerlo en sus términos.  
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Del PRI, el diputado Tereso Medina Ramírez destacó que después de 105 años “estamos en este 

diálogo y deliberación en favor de México para ver la posibilidad que, espero que suceda, de disminuir 

la jornada laboral de 48 horas a 40 horas”. Precisó que el tema del salario y el trabajo digno invita a 

todos a construir un pacto social por México, “y no se trata de que haya vencidos y vencedores; 

“trabajemos para que este pacto social nos lleve a buen término en la reducción de la jornada laboral”.    

Por su parte, el diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC) afirmó que el propósito de este parlamento 

es tener una visión amplia; no obstante, todos coinciden en la necesidad de reducir la jornada laboral, 

pero consideró que se debe analizar cómo desincentivar la informalidad, apoyar a las micro, pequeñas 

y medianas empresas y tener en cuenta la diferencia de los trabajadores, porque cada sector es 

particular. 

Ponentes 

María Claudia Esqueda Llanes, vicepresidenta de la Sociedad Mexicana del Derecho del Trabajo y la 

Seguridad Social, manifestó que no se puede dejar de lado la necesidad y visibilidad de tener mejores 

condiciones en el desempeño del trabajo. “Estoy de acuerdo en una jornada de 40 horas, pero sí 

considero indispensable que veamos el tema de progresividad para su implementación, como se 

recomienda en la Organización Internacional del Trabajo”. 

Saúl Alfonso Escobar Toledo, investigador de la dirección de Estudios Históricos del Instituto Nacional 

de Antropología e Historia, expuso que en México se tienen jornadas largas y salarios bajos en 

comparación con el promedio mundial, por lo que reducir los horarios podría aumentar el ingreso 

promedio e incentivar la productividad de las empresas y mejorar la calidad de vida. Alertó que, de no 

atenderse el tema, se corre el riesgo de fomentar un esquema de economía maquiladora de bajo valor 

agregado. 

El secretario de Trabajo del Comité Nacional de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), 

José Luis Carazo Preciado, señaló que México se quedó plasmado con los beneficios para los 

trabajadores, tanto en salario como en prestaciones de hace más de 40 años. Refirió que nuestra 

nación está en el lugar 151 de 157 países en cuanto a la extensión de la jornada de trabajo, y esto 

invita a las y los trabajadores al autoempleo y fomenta la informalidad. Enfatizó que hoy se debe brindar 

a las nuevas generaciones la posibilidad de encontrar nuevas jornadas y mejores salarios y 

aguinaldos.   
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Alma Paz, activista en temas laborales, comentó que, al presionar el cumplimiento de las jornadas 

extendidas de trabajo, la rotación de turnos, así como la sanción por no cumplir con el desempeño 

esperado por la empresa, produce en los trabajadores problemas de confianza, depresión y ruptura en 

las relaciones familiares. “Debe haber capacitación de los trabajadores, no puede haber productividad 

de trabajadores si no hay una inversión de las empresas”.  

Yolanda Armendáriz Vázquez, médica especialista en el hospital para enfermos crónicos del Instituto 

de Salud del Estado de México, destacó que el estrés laboral aumenta el consumo de alcohol y otras 

sustancias; es una condicional de la ansiedad, alteraciones en el sueño, por lo que es necesario hacer 

una reducción en las jornadas laborales y establecer una política que atienda los riesgos psicosociales 

e impulse el trabajo digno. 

Irma Marcela León Garza, presidenta de la Comisión Pyme de la Cámara de la Industria de 

Transformación de Nuevo León, dijo que las Mipymes representan el 99.8 por ciento de las unidades 

económicas de este país y generan el 70 por ciento de los empleos, “somos la primera línea de defensa 

social de este país”. Sostuvo que con las recientes reformas en materia laboral “están asfixiando a las 

Mipymes” y subrayó que el impacto laboral de esta iniciativa sería de entre el 15 y el 20 por ciento del 

costo de los productos, por lo que consideró que el enfoque debería ser combatir la informalidad.   

Mario Mendoza Silva, especialista en Psiquiatría, apuntó que, para desempeñar un trabajo de calidad, 

eficaz y productivo, es necesario tener salud mental; por ello, propuso disminuir jornadas excesivas de 

trabajo, capacitar a los trabajadores sobre sus actividades, mejorar sus ingresos económicos, castigar 

al jefe o directivo cuando ejecute acoso e intimidación laboral, y brindar estabilidad laboral y certeza en 

sus pensiones. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/organizan-en-la-camara-de-

diputados-parlamento-abierto-dias-de-jornada-y-descanso-laboral- 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/organizan-en-la-camara-de-diputados-parlamento-abierto-dias-de-jornada-y-descanso-laboral-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/organizan-en-la-camara-de-diputados-parlamento-abierto-dias-de-jornada-y-descanso-laboral-
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Subsidio en consumo de energía no se extenderá en 

Sinaloa 
 

A pesar de los esfuerzos que realizaron diputados federales para que se extendiera el subsidio de la 
energía eléctrica en el estado de Sinaloa, tal y como se aplica en Sonora, Casimiro Zamora Valdez 
confirmó que este año no se logró que les aprobaran dicha petición. 
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/guasave/Subsidio-en-consumo-de-energia-no-se-extendera-en-
Sinaloa-20231030-0007.html 

 
 

 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/guasave/Subsidio-en-consumo-de-energia-no-se-extendera-en-Sinaloa-20231030-0007.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/guasave/Subsidio-en-consumo-de-energia-no-se-extendera-en-Sinaloa-20231030-0007.html
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Queremos vivir ese sueño, señor Pool: ¿Diputados se irán de megapuente? 

 

 

 

 

 

 

 

 

A pesar de su cargada agenda de trabajo, los diputados adelantaron sus sesiones ordinarias para este 

lunes 30 y martes 31, para irse de “puente” por los Días de Muertos - 1 y 2 de noviembre- y volver a 

sesionar hasta el lunes 6 de noviembre, reveló el espacio Confidencial de El Financiero. 

Esto, a pesar de que no son días de descanso obligatorio, de acuerdo con Ley Federal del Trabajo, por lo 

que millones de mexicanos sí tendrán que trabajar sus jornadas completas los días jueves y viernes de 

esta semana. 

Confidencial también revela que, de acuerdo con los planes de la mayoría de Morena y sus aliados, la 

idea es dejar ‘tarea’ a los legisladores. 

“La idea es que se lleven el dictamen del Presupuesto de Egresos 2024 -aprobado ya desde esta misma 

semana en la Comisión de Presupuesto- para su análisis, y la semana entrante debatirlo en el pleno, a 

partir del martes 7″. 

Dios tiene a sus favoritos... y parece que la Secretaría de Educación Pública (SEP), también. 

Más de 3 millones de alumnas y alumnos de preescolar, primaria y secundaria del Estado de México 

disfrutarán de un megapuente la próxima semana, algo que no tendrán los estudiantes e educación 

básica del resto del país. 
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Esto se debe a que la gobernadora mexiquense Delfina Gómez otorgó como día no laboral a los y las 

maestras de la entidad el viernes 3 de noviembre de 2023, con el fin de “fomentar las tradiciones y 

valores culturales entre el gremio magisterial y la sociedad”. 

Este ‘nuevo’ día de descanso, se suma al jueves 2 de noviembre -que es día feriado obligatorio- de 

acuerdo con el calendario escolar de la SEP y fin de semana, por lo que los estudiantes mexiquenses 

tendrás cuadro días consecutivos de descanso. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/10/30/dia-de-muertos-2023-diputados-se-

aprobaron-megapuente-de-5-dias/ 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/10/30/dia-de-muertos-2023-diputados-se-aprobaron-megapuente-de-5-dias/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/10/30/dia-de-muertos-2023-diputados-se-aprobaron-megapuente-de-5-dias/
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Diputados tomarán megapuente de 5 días (la-lista.com) 
 

https://la-lista.com/poder/2023/10/30/diputados-tomaran-megapuente-de-5-dias
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Diputados jaliscienses se gastan más de medio millón de 
pesos en viajes al extranjero 

 
Las diputadas y diputados federales por Jalisco, en la actual Legislatura, han gastado más de medio millón 
de pesos de su presupuesto en viajes al extranjero. Sus visitas las han realizado a distintas ciudades de 
Egipto, Francia, España, Bélgica, Estados Unidos, Cuba o Argentina, según registros oficiales. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-jaliscienses-se-gastan-mas-de-medio-millon-de-
pesos-en-viajes-al-extranjero/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-jaliscienses-se-gastan-mas-de-medio-millon-de-pesos-en-viajes-al-extranjero/
https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-jaliscienses-se-gastan-mas-de-medio-millon-de-pesos-en-viajes-al-extranjero/
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Boletín No. 5355 

 

• Revindica la lucha de las mujeres y es herramienta poderosa para las nuevas generaciones: diputada 

Ochoa Mejía  

 

• Hay temas que, desde los espacios de decisión, debemos tomar con mucha responsabilidad”: 

diputada Ortega de la Cruz 

 

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) presentó el libro “Maternidades feministas y 

utopías posibles”, de la doctora Lizet Romero, el cual “nos reivindica como mujeres y se convierte en 

una herramienta poderosa para las nuevas generaciones que deciden maternar desde los diferentes 

feminismos”.  

 

En el evento, realizado en la Biblioteca Legislativa de la Cámara de Diputados, la diputada señaló que 

la publicación contiene una destacada y acuciosa investigación teórica, cuestiona diversos aspectos y 

recupera la lucha de las mujeres ante la reproducción “como argumento opresor y limitativo de 

mandatos impuestos por una visión patriarcal”, de cargas y construcciones sociales, educativas y 

romantizadas que aún, en el momento actual, recaen en ellas.  
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Subrayó que esta publicación “permite saber cómo evolucionamos cuando elegimos ser madres”, pues 

aborda múltiples horizontes, el empoderamiento y autonomía económica de las mujeres y resignifica 

las múltiples cargas, pero también lo valioso de las enseñanzas de otras mujeres con perspectiva 

distintas. 

Añadió que el libro invita a poner atención desde el espacio de realización profesional para promover 

políticas de población rompiendo estereotipos de género, al considerar asuntos como el impulso al 

tema de cuidados, que generalmente recaen en las mujeres, por lo que se debe insistir en la creación 

de un sistema nacional de cuidados y las estancias infantiles.  

Expresó que el Estado también se ha quedado corto en la aplicación de políticas públicas en materia 

de salud, por los cambios biológicos de quienes deciden interrumpir el embarazo, o que sufren violencia 

obstétrica, o cómo, en aras de la modernidad, dejaron atrás la tradición de las parteras y ahora la 

ciencia y la medicina se apoderaron de nuestros cuerpos para lucrar, siendo los hombres quienes 

diagnostican los cuerpos de las mujeres 

Por su parte, la diputada Jessica Ortega De la Cruz (MC) señaló que el libro visibiliza un tema del que 

pocas veces se habla, como el “maternaje” y permite entender este término, que se refiere a las 

prácticas de cuidado que una madre brinda a los hijos.  

El libro, dijo, cuestiona las normas de género, plantea una mirada crítica desde una perspectiva 

feminista e invita a desafiar los roles y estereotipos asociados con la maternidad y plasma cómo ha ido 

evolucionando, así como diferentes realidades que enfrentan las mujeres al maternar.  

Afirmó que existen varios temas, como la violencia obstétrica, la falta de servicios de salud sexual y 

reproductiva, los distintos modelos de maternidad (las madres sin pareja, lesbianas, o que decidieron 

adoptar), así como la idealización y romantización de la maternidad. 

Hay que desacralizar a la maternidad 

La autora del libro y abogada, Lizet Romero, expresó que como sociedad se ha puesto tanta 

responsabilidad en las madres e incluso se le dan culpas y cargas. Con el libro, dijo, se pretende 

desacralizar a la maternidad, es decir sacarla del plano de lo natural. “Debemos dar el salto y decir que 

la maternidad es una elección, la cual debería ser consciente, informada y con un contexto que la 

apoye; solo así se podrá ejercer de manera digna”. 
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Argumentó que no es casualidad que muchas mujeres en el mundo estén alejándose de la maternidad 

y, pese a los avances, la brecha de desigualdad es pronunciada por las cargas que tienen. Cuestionó 

cómo es posible que pleno año 2023 se siga hablando que es necesario tener un Sistema Nacional de 

Cuidados, cuando es evidente que es una política que sí o sí se requiere.  

El libro, resaltó, llama a reflexionar personal y colectivamente sobre un tema negado a las mujeres: 

incomodar conciencias, desnaturalizar la maternidad, socializar la maternidad y los cuidados, 

reconocer su función social, generar sentimientos de justicia, así como visualizar que en la maternidad 

se concentran todas las violencias, cuando un gran porcentaje de mujeres mexicanas son madres y 

persiste el juzgamiento social si alguien dice “no quiero ser madre por elección, por el número de hijos 

o la edad para tenerlos”. 

Reflexionar sobre la división sexual del trabajo 

La moderadora Anayeli Muñoz Moreno, activista feminista y defensora de los derechos humanos, 

aplaudió la investigación que llama a los que hacen políticas públicas y legislan a visualizar que la 

maternidad atraviesa por todas las violencias y que “no puede ser que en México se siguen matando a 

once mujeres todos los días y que se tengan altos niveles de abuso sexual”. 

Consideró vital reflexionar sobre la división sexual del trabajo y la necesidad de un Sistema Nacional 

de Cuidados, pues mientras eso no se modifique se seguirá viviendo en desigualdad. “Si nosotras con 

privilegios o redes de apoyo enfrentamos una desigualdad al tratar de hacer política, el panorama no 

es alentador para las mujeres de comunidades indígenas, afromexicanas o que enfrentan violencias; 

es vital la mirada interseccional”. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 



 INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

31/10/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/presentan-en-san-lazaro-el-libro-

maternidades-feministas-y-utopias-posibles-de-lizet-romero 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/presentan-en-san-lazaro-el-libro-maternidades-feministas-y-utopias-posibles-de-lizet-romero
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/presentan-en-san-lazaro-el-libro-maternidades-feministas-y-utopias-posibles-de-lizet-romero
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Boletín No. 5356 

 

• Ante la eliminación del fondo de gastos catastróficos se deben buscar alternativas: diputada Gabriela 

Sodi 

 

Con el fin de obtener datos duros y conocer la prevalencia en nuestro país de un padecimiento 

considerado como enfermedad rara que afecta más a mujeres, la Comisión de Atención a Grupos 

Vulnerables, que preside la diputada Gabriela Sodi (PRD), llevó a cabo el foro “Síndrome de Rett”. 

 

Durante el evento, al que asistieron profesionales de la salud, así como madres, padres y tutores de 

pacientes con síndrome de Rett, la legisladora reconoció la relevancia de contar con información sobre 

el tema y la necesidad de una legislación para una adecuada atención y diagnósticos tempranos. 

Explicó que el síndrome Rett genera padecimientos crónicos progresivos y degenerativos con 

discapacidad que puede llegar a ser permanente y causar dolor por toda la vida. 

Pidió hacer un esfuerzo por visibilizar y difundir la información que sea direccionada a garantizar el 

acceso a la salud de toda la infancia en nuestro país, ya que existe un abandono a la atención médica, 

que permita reconocer a un grupo que requiere de atención prioritaria, se les proteja y se salvaguarden 

sus derechos. 

Puntualizó que, ante la eliminación del Fondo de Gastos Catastróficos, las y los legisladores deben 

buscar los recursos para concretar una bolsa orientada a las enfermedades raras que ayuden a las 

familias a enfrentar los retos que representa. 
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Informó que la Comisión que preside plantea establecer el Día Nacional de Rett, para focalizar las 

consecuencias de esta enfermedad. 

En su ponencia, la neuróloga pediatra Violeta Medina Crespo, del Instituto Nacional de Pediatría, 

aseguró que México no cuenta con la incidencia de esta enfermedad, pero hipotéticamente se estiman 

6 mil casos aproximadamente de prevalencia. “No existe un censo sobre quiénes tienen este 

padecimiento, por lo que solicitaremos ayuda para hacer un censo profesionalizado”. 

Mencionó que la sobrevida de quienes padecen el síndrome Rett, en su mayoría mujeres, es superior 

a los 40 años. “A veces parece que tuvieran una discapacidad mayor, pero no es así, entienden todo 

lo que les decimos y se comunican a través de la mirada”. 

Al explicar los orígenes del síndrome de Rett, Bernardette Estandía Ortega, del Laboratorio de Biología 

Molecular del Instituto Nacional de Pediatría, explicó que ésta se basa meramente en lo genético, 

donde la mayoría de los casos son por alteraciones o variantes patogénicas del gen MECP2, aunque 

pueden existir complicaciones de otros genes. 

Puntualizó la relevancia de hacer estudios genéticos a los pacientes con este síndrome, ya que 

ayudaría a explicar la causa del diagnóstico y puede orientar sobre el pronóstico o evolución de la 

enfermedad. 

Asistentes al evento, madres, padres y tutores de pacientes, pidieron conocer la situación actual del 

Ley General del Sistema Nacional de Cuidados, los programas a los que pueden acudir y el tipo de 

educación que pueden recibir sus familiares que en su mayoría son mujeres y niñas. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-en-san-lazaro-el-foro-

sindrome-de-rett- 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-en-san-lazaro-el-foro-sindrome-de-rett-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-en-san-lazaro-el-foro-sindrome-de-rett-
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Boletín No. 5351 

 

• El dictamen que modifica la Ley General para la Igualdad entre Mujeres y Hombres fue turnado al 

Senado de la República  

 

La Cámara de Diputados avaló con 467 votos a favor, el dictamen con proyecto de decreto por el que 

se reforma la Ley General para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, con el propósito de que las y los 

titulares de las entidades federativas publiquen un informe anual que manifieste las acciones 

afirmativas y esfuerzos activos realizados por las dependencias y entidades públicas estatales, en 

materia de igualdad de género dentro de sus jurisdicciones. 

 

 Las modificaciones a los artículos 15 y 25 de dicha norma legal, también establecen que corresponderá 

a la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de las Mujeres, promover de manera coordinada 

mecanismos que garanticen la accesibilidad a la información emitida por las dependencias y entidades 

de la Administración Pública Federal, en materia de igualdad de género. 

El dictamen fue remitido al Senado de la República para sus efectos constitucionales, con la propuesta 

de modificación aceptada para eliminar el segundo transitorio para establecer: “El presente decreto 

entrará en vigor el día siguiente al de su publicación en el Diario Oficial de la Federación”.  

El documento señala que la reforma pretende que todas las atribuciones emanadas de las legislación 

federal, se lleven a cabo con la máxima transparencia y accesibilidad que dé cuenta del conjunto de 
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acciones reales emprendidas para fomentar la igualdad entre mujeres y hombres, a través de la 

aplicación transversal de la perspectiva de género en todos los proyectos y acciones de gobierno, de 

tal manera que estos trabajos se conviertan en parte del quehacer cotidiano de las instituciones de la 

Administración Pública Federal y la de cada entidad federativa del país.  

Resalta la importancia de contar con datos de cada entidad federativa desagregados por sexo y con 

perspectiva de género que permitan identificar las brechas entre mujeres y hombres, ya que carecer 

de esta información limita la capacidad de diseñar, monitorear y evaluar el progreso para alcanzar la 

igualdad o para dar prioridad a acciones tendientes a eliminar la desigualdad y la discriminación.  

Afirma que contar con más información fidedigna sobre los avances en el rubro de igualdad de género 

que realizan las instituciones del país, dará certidumbre y confianza a las y los ciudadanos para conocer 

las acciones afirmativas y esfuerzos activos realizados por las administraciones en turno.       

Herramientas para medir y evaluar el progreso de cada región 

La promovente de la reforma, diputada Alma Anahí González Hernández (Morena), dijo que al legislar 

sobre la obligación expresa para que cada entidad federativa publique informes anules que 

documenten las acciones afirmativas y los esfuerzos activos, “forjamos herramientas que sirvan para 

medir y sobre todo evaluar el progreso de cada región”.  

 

Al contar con la información a la mano, agregó, “podremos visualizar el conjunto de acciones reales 

emprendidas para fomentar la igualdad entre hombres y mujeres en las diferentes regiones del país, 

mediante la aplicación transversal de la perspectiva de género en todo proyecto y acción de los 

gobiernos estatales”.  

 De este modo, continuó, será posible reconocer las buenas prácticas para las réplicas y aprender de 

sus experiencias, pero también evitar la simulación.  

Externó su convicción de que es posible acelerar el avance hacia la igualdad sustantiva, despertar 

conciencia de lo que esto significa para beneficiar a las mujeres, pero también promover una sociedad 

más justa. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/-pleno-aprobo-reforma-para-que-

entidades-federativas-publiquen-informe-anual-en-materia-de-igualdad-de-genero 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/-pleno-aprobo-reforma-para-que-entidades-federativas-publiquen-informe-anual-en-materia-de-igualdad-de-genero
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/-pleno-aprobo-reforma-para-que-entidades-federativas-publiquen-informe-anual-en-materia-de-igualdad-de-genero
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Tras "Otis", Morena busca dar responsabilidad a los estados de mandar alertas ante 

desastres 

 

Ante la tragedia causada por el huracán “Otis”, cuatro diputados de Morena propusieron reformar la Ley 

General de Protección Civil para establecer que la difusión de las alertas tempranas, ante un posible 

desastre, recaiga en las entidades federativas, y se le quite la responsabilidad a la Federación. 

“La difusión de las alertas tempranas en las entidades federativas recaerá en la autoridad que determine 

la ley local, realizando una coordinación permanente con el Centro de Comunicación y Operación de 

Protección Civil”, plantea la iniciativa presentada por los diputados Rosangela Amairany Peña Escalante, 

Mónica Herrera Villavicencio, Azael Santiago Chepi y Jorge Ángel Sibaja Mendoza. 

Actualmente, estas alertas son responsabilidad de la Coordinación Nacional de Protección Civil, a través 

del Centro Nacional de Comunicación y Operación de Protección Civil, y está encargada de integrar 

sistemas, equipos, documentos y demás instrumentos que contribuyan a facilitar la oportuna toma de 

decisiones a los integrantes del Sistema Nacional. 

También propone que los particulares que realicen una actividad económica y de servicios, tengan la 

obligación de contar con un Programa lnterno de Protección Civil para “estar en condiciones de atender 

la eventualidad de alguna emergencia o desastre”. 

Señala también que podrán incorporar las innovaciones tecnológicas, digitales o virtuales de acuerdo a 

sus posibilidades económicas. 

En la Ley General de Protección Civil, actualmente se establece dicha obligación sólo para “diversas 

dependencias e instituciones”, y en la propuesta de modificación se establece que sería, además de los 

particulares, también para distintos los órdenes de gobierno, las Poderes Legislativo y Judicial, y los 

Órganos Constitucionales Autónomos. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-otis-morena-busca-dar-responsabilidad-a-los-estados-

de-mandar-alertas-ante-desastres/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-otis-morena-busca-dar-responsabilidad-a-los-estados-de-mandar-alertas-ante-desastres/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-otis-morena-busca-dar-responsabilidad-a-los-estados-de-mandar-alertas-ante-desastres/
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Diputados de Morena proponen modificaciones a la Ley de Protección Civil 

Diputados de Morena promueven una iniciativa para que los gobiernos estatales sean los encargados de 

difundir las alertas en caso de desastres naturales o amenazas de origen natural, antes que la autoridad 

federal. Cuatro legisladores morenistas proponen modificaciones a la Ley Federal de Protección Civil 

para que la difusión de las alertas recaiga en la autoridad que determine la ley local, realizando una 

coordinación permanente con el Centro de Comunicación y Operación de Protección Civil. 

https://drive.google.com/file/d/1EgqKXlS3FEY6sXNDp1kp_6-XCWFHYSt-/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1EgqKXlS3FEY6sXNDp1kp_6-XCWFHYSt-/view
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Diputado de Morena propone obligar a legisladores a capacitarse para "elevar la calidad 

y efectividad del trabajo" 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado Óscar Eugenio Gutiérrez Camacho, de Morena, propuso reformar el Reglamento de la 

Cámara de Diputados para establecer que será obligación de los legisladores tomar cursos de técnica 

legislativa y políticas públicas para capacitarse y “elevar la calidad y efectividad del trabajo”. 

Dichos cursos deberán ser impartidos por el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones 

Parlamentarias, y también serán obligatorios para secretarios técnicos, asesores de diputados, asesores 

de grupos parlamentarios y funcionarios públicos de la Cámara Baja. 

Además, deberán ser completados en los primeros tres meses del ingreso de los diputados a la Cámara 

o del inicio de una legislatura. 

La iniciativa del legislador guinda señala que una preparación más sólida de los involucrados en el 

proceso legislativo tendría el efecto de agilizar la construcción de leyes de mayor calidad en un lapso 

menor. 

“La premisa central establece que la clave para mantener el éxito de la Cuarta Transformación es la 

profesionalización de las y los legisladores. Al arraigar esta estrategia, se espera fomentar una 

producción legislativa más ágil y eficaz”, detalla el documento. 

También refiere que los legisladores estarían “en una posición más ventajosa para comprender y abordar 

los temas con mayor celeridad, lo que a su vez conduciría a la creación de políticas más efectivas en un 

periodo más breve”. 
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“A medida que la función legislativa se vuelve más compleja, se requiere un mayor nivel de 

conocimientos especializados y apoyo técnico. Lo cual exige que los parlamentarios y su staff técnico de 

apoyo tomen capacitación continua en diversas materias”, detalla la iniciativa. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-de-morena-propone-obligar-a-legisladores-a-

capacitarse-para-elevar-la-calidad-y-efectividad-del-trabajo/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-de-morena-propone-obligar-a-legisladores-a-capacitarse-para-elevar-la-calidad-y-efectividad-del-trabajo/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-de-morena-propone-obligar-a-legisladores-a-capacitarse-para-elevar-la-calidad-y-efectividad-del-trabajo/
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Actos que vulneren la seguridad tecnológica de la 
información de la nación serían considerados amenazas a 

la Seguridad Nacional 
 

El diputado Daniel Murguía Lardizábal (Morena) propuso adicionar la fracción XII Bis al artículo 5 de la 
Ley de Seguridad Nacional, para incluir en la lista de amenazas a la Seguridad Nacional “los actos 
tendientes a vulnerar la seguridad tecnológica de la información de la nación”. 
La iniciativa presentada explica que es necesario establecer los mecanismos oportunos para atender un 
problema que representa un riesgo para las y los mexicanos, toda vez que los ataques a las tecnologías 
de la información representan un gran desafío que requiere ser atendido con firmeza. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/actos-que-vulneren-la-seguridad-tecnologica-de-la-informacion-de-la-nacion-serian-

considerados-amenazas-a-la-seguridad-nacional/ 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/actos-que-vulneren-la-seguridad-tecnologica-de-la-informacion-de-la-nacion-serian-considerados-amenazas-a-la-seguridad-nacional/
https://www.nuevomexicoplural.com/actos-que-vulneren-la-seguridad-tecnologica-de-la-informacion-de-la-nacion-serian-considerados-amenazas-a-la-seguridad-nacional/
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Diputadas y diputados conmemoran el natalicio de 

Francisco I. Madero 

El diputado Javier Huerta Jurado (Morena) afirmó que Francisco I. Madero es de los grandes de la historia 

nacional, nació el 30 de octubre de 1873 y se celebra su natalicio “asumiendo su mejor legado en cada 

una de nuestras acciones, manteniendo vivos sus principios, sus valores, sus convicciones para alcanzar 

la justicia social”. Ese hombre de virtud e integridad inquebrantable, agregó, se convirtió en el “faro de 

la esperanza para una nación anhelante de justicia desde principios del siglo XX”.    

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-conmemoran-el-natalicio-de-francisco-i-madero/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-conmemoran-el-natalicio-de-francisco-i-madero/
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Trabaja fuerte Oscar Cantón por el pueblo 

 

El diputado federal de Morena y aspirante a la coordinación Estatal de los comités en defensa de la 

cuarta transformación Oscar Cantón Zetina, a través de sus redes sociales semostró contento, alegre y 

optimista ante la resolución de la encuesta final, donde el pueblo será quien elija el futuro para Tabasco. 

Cantón Zetina señaló que su método para ser siempre punta de lanza en el tema político ha sido tener 

un trabajo político permanente de cercanía con la gente desde sus rancherías sus colonias y en los 

municipios más apartados de la entidad. 

 

https://www.tabascohoy.com/trabaja-fuerte-oscar-canton-por-el-pueblo/ 

 

 

https://www.tabascohoy.com/trabaja-fuerte-oscar-canton-por-el-pueblo/
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¿Adiós a la alianza con Morena? PVEM sólo quiere a Harfuch como candidato en CDMX - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/31/adios-a-la-alianza-con-morena-pvem-solo-quiere-a-harfuch-como-candidato-en-cdmx/
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Ebrard negocia candidaturas para quedarse en Morena o irse a MC (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/30/ebrard-negocia-candidaturas-para-quedarse-en-morena-irse-a-mc-el-pais
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Buscan que contratos laborales contengan expresamente 

las obligaciones y prohibiciones de patrones y 

trabajadores 

La diputada Julia Licet Jiménez Angulo (PAN) presentó una iniciativa que reforma el artículo 25 de la Ley 

Federal del Trabajo, para eliminar de los contratos laborales los datos personales referentes al sexo y el 

estado civil de las y los trabajadores; asimismo, para establecer que se deben incluir en dichos 

documentos las obligaciones y las prohibiciones de patrones y empleados. La iniciativa, turnada a la 

Comisión de Trabajo y Previsión Social para dictamen, propone modificar la fracción I de dicho precepto 

para señalar que el escrito en que consten las condiciones de trabajo sólo debe contener nombre, 

nacionalidad, edad, Clave Única de Registro de Población, Registro Federal de Contribuyentes y domicilio 

del trabajador y del patrón. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/buscan-que-contratos-laborales-contengan-expresamente-las-obligaciones-y-

prohibiciones-de-patrones-y-trabajadores/ 

 

 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/buscan-que-contratos-laborales-contengan-expresamente-las-obligaciones-y-prohibiciones-de-patrones-y-trabajadores/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/buscan-que-contratos-laborales-contengan-expresamente-las-obligaciones-y-prohibiciones-de-patrones-y-trabajadores/
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El PAN busca nombrar a una magistrada en la Justicia Electoral y enciende las alarmas en Morena CDMX 
(lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/272793/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/272793/
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Lamenta Brasil Acosta que Gobierno Federal no llevara a 

cabo medidas precautorias ante huracán "Otis" 

El diputado Brasil Alberto Acosta Peña (PRI) lamentó que el Gobierno Federal no considerara medidas 

precautorias ante el huracán "Otis", que afectó a cientos de personas en el municipio de Acapulco y 

zonas aledañas en el estado de Guerrero. Ante estos terribles acontecimientos, el legislador dijo que la 

desaparición del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), que contenía recursos por 50 mil millones de 

pesos (mdp), bien pudieron ser útiles en este momento; sin embargo, crearon un “fondillo” de 15 mil 

millones de pesos que no ayudará en nada. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39371 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39371
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Carmelita Ricárdez asume la dirigencia estatal del PRI en 
Oaxaca 

 
María del Carmen Ricárdez Vela asumió este domingo como presidenta del PRI en Oaxaca. Su 
nombramiento fue anunciado en redes por el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. 
“Le deseo todo el éxito a @macarive66 (https://twitter.com/macarive66) y @lizconcha 
(https://twitter.com/lizconcha), quienes a partir de hoy tienen la responsabilidad de dirigir los trabajos 
del @PRIOaxaca_ (https://twitter.com/PRIOaxaca_). Estoy convencido de que serán una gran dirigencia 
que trabajará cercana a la militancia. ¡Enhorabuena!”, compartió en X. 
 
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/carmelita-ricardez-asume-la-dirigencia-estatal-del-pri-
en-oaxaca/153321 
 
 
 

https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/carmelita-ricardez-asume-la-dirigencia-estatal-del-pri-en-oaxaca/153321
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/carmelita-ricardez-asume-la-dirigencia-estatal-del-pri-en-oaxaca/153321
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Impulsan reforma para promover una vida saludable y 
buenos hábitos alimenticios en los educandos 

 
La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT) presentó una iniciativa que reforma diversas 
disposiciones a la Ley General de Educación, con el propósito de promover una “vida saludable y buenos 
hábitos alimenticios en los educandos”, así como prohibir la distribución de alimentos con bajo valor 
nutritivo que “dañen directamente” su salud en las inmediaciones de los planteles escolares. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/impulsan-reforma-para-promover-una-vida-saludable-y-buenos-habitos-alimenticios-en-los-

educandos/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/impulsan-reforma-para-promover-una-vida-saludable-y-buenos-habitos-alimenticios-en-los-educandos/
https://www.nuevomexicoplural.com/impulsan-reforma-para-promover-una-vida-saludable-y-buenos-habitos-alimenticios-en-los-educandos/
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – MC) 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Estoy realmente afligido con Guerrero, con dolor. Como ex servidor público me tocó, por lo menos, dos 

docenas de huracanes para atender y ver lo que lo que se hacía y cómo se hacía, ¿qué es lo que está 

pasando? El gobierno, yo no tengo la menor duda, tarde o temprano, van a tener que responder ante 

las decisiones o la falta de decisiones que se tomaron, pero hoy es momento para ayudar.  

Se van a necesitar recursos y orden público para evitar que, a la falta del Estado, alguna otra “autoridad”, 

(narco) sea quien tome el mando de la reconstrucción.  En otro tema, hoy es mi último día de comentario 

por un periodo -creo seis años-, porque mañana me registraré como precandidato a la Jefatura de 

Gobierno de la CDMX por MC.  La legislación estipula que cuando inician las precampañas no se puede 

tener un espacio fijo en un medio de comunicación. Para mí la ley es la ley y la quiero jugar con juego 

limpio”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!972?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!972&authkey=!AFbYWUIQ1VpPpTk&ithint=video&e=3yAkW3 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!972?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!972&authkey=!AFbYWUIQ1VpPpTk&ithint=video&e=3yAkW3
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!972?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!972&authkey=!AFbYWUIQ1VpPpTk&ithint=video&e=3yAkW3
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Con reclamos, diputados federales reciben al titular de Turismo, Miguel Torruco 

En la Cámara de Diputados, la comparecencia del titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Miguel 

Torruco, arrancó con reclamos por parte de la oposición, por la respuesta fallida ante la emergencia en 

Guerrero. 

Al intervenir, la diputada del PRD, Laura Fernández lamentó que en lugar de estar atendiendo la 

emergencia en Guerrero, el funcionario federal decidiera acudir al recinto. 

Calificó como reprobable la actuación del Ejecutivo Federal, porque no hubo prevención ante el Huracán 

Otis y las acciones en apoyo a los damnificados son fallidas. 

“Pero me da mucha tristeza verlo aquí y no verlo en Guerrero, señor secretario. Sentimos impotencia, 

sentimos rabia, sentimos coraje de la situación tan lamentable que estamos viviendo este sector que no, 

no tiene palabra la atrocidad que tuvo el fenómeno meteorológico pero, sobre todo que ha tenido la 

actuación de este Gobierno Federal. hoy vemos una actuación fallida porque no hubo una prevención”, 

sentenció la congresista. 

Otros parlamentarios de oposición e incluso del bloque mayoritario, también le reclamaron al secretario 

Torruco Marqués, la falta de apoyo a Pueblos Mágicos. 

Lo cuestionaron sobre la falta de diversificación de la oferta turística y el “desmantelamiento” del 

presupuesto al sector, al que se le estará recortando el 98 por ciento de ellos recursos, para enviarlos al 

Tren Maya. 

“Prácticamente el presupuesto de la Secretaría de Turismo es para pagar sueldos y salarios, ya que la 

reducción del 98 por ciento, se dio debido a que el Tren Maya fue asignado a la Secretaría de la Defensa 

Nacional. Así que bienvenido secretario a la oposición, porque es lamentable que no lo apoyen en el 

gobierno del que usted forma parte”, le dijo la diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Carolina 

Beauregard. 

La diputada del PRI, María Guadalupe Alcántara, le recordó que los recursos para turismo bajarán en 

2024, de 145 mil millones a casi 2 mil millones de pesos. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/30/con-reclamos-diputados-federales-reciben-al-titular-

de-turismo-miguel-torruco-612516.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/30/con-reclamos-diputados-federales-reciben-al-titular-de-turismo-miguel-torruco-612516.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/10/30/con-reclamos-diputados-federales-reciben-al-titular-de-turismo-miguel-torruco-612516.html


.. . .. .. .. . . .. .. .. . . . .

. . .. .. . .. . .. .. .. .

GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 



PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

31/10/2023 LEGISLATIVO 

Destaca Janine Patricia Quijano aprobación de reforma 
para prevenir y sancionar ciberacoso en contra niños, 

niñas y adolescentes 

a diputada Janine Patricia Quijano Tapia (PVEM) celebró la aprobación de la reforma a la Ley General de 
Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes, a fin de prevenir y sancionar el ciberacoso, es decir, toda 
forma de violencia en contra de niñas, niños y adolescentes a través de internet. 

https://efekto10.com/destaca-janine-patricia-quijano-aprobacion-de-reforma-para-prevenir-y-
sancionar-ciberacoso-en-contra-ninos-ninas-y-adolescentes/ 

https://efekto10.com/destaca-janine-patricia-quijano-aprobacion-de-reforma-para-prevenir-y-sancionar-ciberacoso-en-contra-ninos-ninas-y-adolescentes/
https://efekto10.com/destaca-janine-patricia-quijano-aprobacion-de-reforma-para-prevenir-y-sancionar-ciberacoso-en-contra-ninos-ninas-y-adolescentes/
https://efekto10.com/destaca-janine-patricia-quijano-aprobacion-de-reforma-para-prevenir-y-sancionar-ciberacoso-en-contra-ninos-ninas-y-adolescentes/
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Tacámbaro llora el luto de la violencia 
 

El pueblo de Tacámbaro llora a sus muertos, víctimas del atentado fallido en contra del hermano del 
alcalde Artemio Moriya Sánchez, ocurrido el pasado lunes por la mañana. 
El martes a temprana hora, familiares y pobladores despidieron a uno de los cinco fallecidos durante el 
fuego cruzado entre presuntos sicarios y policías. 
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/tacambaro-llora-el-luto-de-la-violencia-10920545.html 
 
 
 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/tacambaro-llora-el-luto-de-la-violencia-10920545.html
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Hay 3 extranjeros entre los fallecidos por el huracán Otis: 
fiscal de Guerrero 

 
La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado confirmó que el huracán Otis ha dejado hasta el momento 
47 personas desaparecidas y 45 personas muertas, entre las que se encuentran 3 personas extranjeras. 
Durante la conferencia de prensa mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, la fiscal del 
Estado de Guerrero, Sandra Luz Valdovinos Salmerón precisó que entre los fallecidos hay 3 personas 
extranjeras: una persona norteamericana, una británica y una canadiense, de quienes señaló que no 
eran turistas, sino residentes de Acapulco. Además, informó que el cuerpo de la persona de origen 
norteamericano ya fue reclamada por sus familiares. 
 
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/hay-3-extranjeros-entre-los-fallecidos-por-el-huracan-otis-fiscal-del-estado-de-
guerrero-10927710.html 

 
 
 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/hay-3-extranjeros-entre-los-fallecidos-por-el-huracan-otis-fiscal-del-estado-de-guerrero-10927710.html
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/hay-3-extranjeros-entre-los-fallecidos-por-el-huracan-otis-fiscal-del-estado-de-guerrero-10927710.html
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Lemus se registra para Gubernatura; buscará unidad en 

MC 

Al solicitar su registro como precandidato a Gobernador ante la Comisión de Convenciones y Procesos 

Internos de Movimiento Ciudadano (MC) a nivel nacional, Pablo Lemus dijo que una de sus principales 

tareas como aspirante será buscar la unidad al interior del Partido Naranja. 

 

https://www.mural.com.mx/lemus-se-registra-para-gubernatura-buscara-unidad-en-mc/ar2702193 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/lemus-se-registra-para-gubernatura-buscara-unidad-en-mc/ar2702193
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Promueve Samuel juicio contra nombramiento de Salinas 

El Gobernador Samuel García promovió hoy un juicio para la protección de los derechos político 

electorales ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en contra de 

la designación como Gobernador Interino de Arturo Salinas. 

 

https://www.elnorte.com/promueve-samuel-juicio-contra-nombramiento-de-salinas/ar2702180?v=4 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/promueve-samuel-juicio-contra-nombramiento-de-salinas/ar2702180?v=4


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

31/10/2023 

 

REGIONALES  

 
 
 

Guerrero tiene todo el apoyo de Chihuahua: Maru 

Ante la devastación provocada por el huracán Otis en Guerrero que ha dejado a miles de damnificados, 

así como 48 personas sin vida, la gobernadora Maru Campos afirmó que Chihuahua habrá de apoyar en 

todo lo que sea necesario y destacó los centros de acopio que se han instalado para recolectar víveres y 

enviarlos a la población afectada. En este sentido, dijo que ha enviado mensajes de apoyo a la 

gobernadora de Guerrero Evelyn Salgado e indicó que, Chihuahua hará todo lo que esté a su alcance 

para apoyar, por lo que pidió la solidaridad de los chihuahuenses para apoyar a la población que así lo 

requiere y que ha perdido gran parte de su patrimonio. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/guerrero-tiene-todo-el-apoyo-de-chihuahua-maru-20231030-2115100.html 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/guerrero-tiene-todo-el-apoyo-de-chihuahua-maru-20231030-2115100.html
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Ayer estaba programado que el líder nacional de Morena, Mario Delgado ofreciera los resultados de las encuestas para 

designar las candidaturas de las nueve gubernaturas para el 2024. 

Repentinamente anunció, la semana pasada que se aplazarían los resultados hasta el día 10, si bien no reveló los 

detalles, salvo que necesita más tiempo para ejecutar las encuestas, más bien podemos advertir que fue por la cuota de 

género que puso el INE de cinco mujeres y cuatro hombres, además de fechas para notificar sus candidaturas. 

Necesita hacer ajustes de los estados que están prácticamente con hombres y que van seguros, anote Yucatán, con 

Guacho Díaz, Tabasco, Javier May, Guanajuato, Ricardo Sheiffield, Ciudad de México con Omar García Harfuch y por 

último Puebla, con Alejandro Mier. 

Mientras que los estados que prácticamente están asegurando su candidatura con mujeres, son Chiapas con la senadora 

Sasil de León, que encabeza las encuestas en el género de mujer, toda vez que Eduardo Ramírez, como líder del Senado 

quedó fuera de la contienda, a pesar que es el aspirante con mayor aceptación en el estado. 

La decisión es para respetar el término de genero de equidad que está solicitando el INE de Guadalupe Taddei. 

Otra de las entidades que también van firmes, es el estado de Morelos con Margarita González, ex funcionaria del 

gobierno de López Obrador como titular de la Lotería Nacional. Encabeza, también encabeza las encuestas. Ahí en esa 

entidad es la segunda donde Morena y aliados, definieron por equidad de género. 

Sin embargo, Veracruz que se veía muy segura para una mujer, está en veremos, y le puedo adelantar que está en la 

discusión de cambiar el género y dejar fuera a Roció Nahle, en su lugar se perfila el ex secretario de gobierno de 

Cuitláhuac García, Erick Cisneros que encabeza todas las encuestas. 

Tabasco, la CDMX, Yucatán y Guanajuato, que son liderados por hombres, se ve imposible que los quieten, por ello la 

discusión se centra en Veracruz y de refilón Puebla. Sin embargo, Guanajuato puede cambiar, si se mueve Veracruz de 

mujer a hombre entonces estaría como candidata la senadora, Antares Vázquez y para los jarochos, Eric Cisneros. 

En Puebla Alejandro Armenta encabeza todas las encuestas y solo la equidad de género lo dejaría fuera, porque por en 

los números está muy arriba del más cercano competidor su primo y líder de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier. 

Si hubiese cambio de género en Puebla, anote como la mujer con mayor aceptación a Liz Sánchez, quien dejó el cargo 

de secretaria de Bienestar del estado, para jugar por la candidatura. Tanto Alejandro Armenta como ella, son los dos 

políticos que han recorrido toda la geografía poblana, la primera porque su operación de entregar los programas 

sociales le permitió aprovechar esa ruta y, el segundo, porque desde que empezó este sexenio, no ha dejado de recorrer 

todos los rincones del estado, incluso lugares que ninguna autoridad ha visitado. 
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La próxima semana Mario Delgado adelantó que ofrecerá, por fin los resultados, un atraso que los metió el INE por la 

definición, incluso que podría ser equidad de género y alternancia, es decir donde actualmente hay hombre tiene que 

ser mujer o viceversa, eso los tiene entrampados. 

SEMBRANDO VIDA CON 100 MIL HECTAREAS DE CAFE 

Se acuerda del programa Sembrando Vida que ha logrado potencializar más de un millón 100 mil  hectáreas con su 

medio millón de sembradores o pequeños productores en 23 estados de la República mexicana, bueno el responsable 

de ese proyecto, el subsecretario de Bienestar del gobierno federal, Raúl Paulin Hernández dijo que hay, ahora 100 mil 

hectáreas con unos 146 millones de plantas de café,  que han alcanzado un valor de dos mil 201 millones de pesos 

manejadas por 124 mil sembradores que las mantienen en sus parcelas. 

 Desde luego que es una cifra significante que el propio subsecretario estableció como una aportación inédita con 

números del 20 por ciento a la producción nacional del grano, gracias a la contribución de Sembrando Vida al sector 

cafetalero. 

La semana pasada, Raúl Paulin se reunió con unos seis mil sembradores de café, en el estado de Puebla, ahí les comentó 

la importancia que representa esta actividad producto del esfuerzo de que hoy están haciendo y que prácticamente 

están transformando el campo. 

Y algo más que importante que lleva este programa, es que con su trabajo colectivo les permite también resolver los 

desafíos productivos y se construye la confianza para fortalecer el tejido social de sus comunidades. 

HAY 100 MIL MILLONES PARA ACA 

Será clave, sin duda la participación del Congreso de la Unión, por un lado, la presidenta de la Cámara de Diputados, 
la priista, Marcela Guerra y, por el otro, la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, para apoyar la reconstrucción 
de Acapulco. 

La buena noticia es qué en San Lázaro, hay unos 100 mil millones en el Presupuesto destinados, si así se acuerda, para 

una primera etapa del rescate en la reconstrucción. Eso sí, la diputada presidenta soltó que sea sin regateos políticos. 

Si hay acuerdo entre ambas cámaras, puede incluso pedir que el gobierno federal exente los pagos de IMSS, Infonavit y 

ISR en 2024 y 2025 como apoyo al empresarial y comercios en general. 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/reto-de-morena-la-equidad-de-genero/ 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/reto-de-morena-la-equidad-de-genero/
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Muy importante sin duda que la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, 

haya propuesto que en la revisión, análisis, modificación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la federación (PEF), 

para el 2024, se incluya la creación de un Fondo de Reconstrucción para Acapulco, así como para el resto de las regiones 

afectadas en Guerrero, con capitales de la Banca de Desarrollo y la Banca Comercial.  

 

“Es momento de que sin regateos políticos, se destinen recursos suficientes y constantes para levantar al Puerto”, señaló 

la diputada Guerra. Indudablemente la propuesta de la legisladora priísta es fundamental y más que oportuno, porque 

de acuerdo a los reportes de diversos medios de comunicación, que por cierto el presidente Andrés Manuel López 

Obrador se obstina en negar, las escenas que todavía a estas alturas se pueden apreciar tanto en Acapulco como en 

demás zonas afectadas, son dantescas, por ejemplo, ayer la población reportó en varias zonas un aroma fétido a carne 

descompuesta, y a esto, hay que aunar la lentitud y cerrazón con la que ha actuado esta errada y llamada cuarta 

transformación. Ya se consignó en anterior entrega en este espacio, los operativos de terror que se han registrado a la 

entrada de Acapulco. 

 

Además, los guerrerenses no han dejado de protestar por la lentitud con la que esta errada y llamada cuarta 

transformación reparte la ayuda, a cuenta gotas manifiestan también su enojo porque en los trabajos de reconstrucción, 

se le da prioridad al turismo, a la costera Miguel Alemán y hacen de lado a las colonias más afectadas que se apostan a 

pie de carretera y a gritos piden ayuda; el gobierno guarda silencio y mejor son ciudadanos los que les brindan agua y 

comida. 

 

Conviene retomar que varios han sido los testimonios de quienes aseguran que ejercerán el voto de castigo en contra 

de este gobierno. ¿Será?, por lo menos, el oficialismo tiene razones para preocuparse. 

 

La diputada Guerra señaló que existen acciones estratégicas en puntos específicos para iniciar una primera etapa en 

cuanto a levantar al puerto, con un financiamiento asignado en el PEF del 2024, de alrededor de 100 ml millones de 

pesos y la creación de una Comisión que esté conformada por las Secretarías de: Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes; Salud, Medio Ambiente, Bienestar, Turismo, Hacienda, así como las secretarías de Marina y Defensa 

Nacional. 
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Lo anterior es algo que no debería pasar por alto la fracción parlamentaria de Morena y rémoras que acompañan, en lo 

que sin duda se han vuelto un ejercicio de soberbia de parte del oficialismo. 

 

La presidenta de la Cámara Baja, subrayó que es indispensable conocer el inventario de daños de la infraestructura de 

hoteles, comercios y de los prestadores de servicios que viven de la actividad turística hoy interrumpida, así como de 

escuelas, hospitales, lo que permitirá conocer la situación real del puerto que a juzgar por las imágenes sigue siendo 

deplorable y también del aeropuerto. 

 

Pero si tomamos en cuenta la actuación ni más ni menos que de los llamados “servidores de la Nación” al realizar el 

censo de los damnificados, pues esto tardará mucho tiempo y si sale, será con múltiples deficiencias. 

 

No obstante, la diputada Guerra Castillo, indicó que es importante establecer suficientes comedores y centros de 

atención médica y de abasto utilizando a Diconsa, IMSSS, ISSSTE y al sector Salud para atender enfermedades, 

suministrar medicamentos y evitar la población. 

 

Finalmente, la diputada del PRI, urgió a las aseguradoras a tener una actuación menos burocrática y que en estos 

tiempos de crisis, no traten de “llevar agua a su molino”. Porque ese es otro problema, la resistencia de las aseguradoras 

a no obtener ganancias. 

 

En este tenor, el flamante secretario de Turismo de esta errada y llamada cuarta transformación, Miguel Torruco, 

compareció ante la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados, que preside el priísta Yericó Abrammo Masso, que 

hace unos días, aprobó por unanimidad solicitar 10 mil millones de pesos del Presupuesto de Egresos, 2024 para el 

rescate, reconstrucción, mantenimiento de zonas turísticas y atención de la población afectada por los huracanes “Otis” 

y “Norma”. 

 

Torruco Marqués informó a los legisladores que en la primera semana de noviembre se tendrá un costo aproximado de 

la reconstrucción de Acapulco, después del desastre causado por el huracán Otis. 

 

Pero aquí muy ilustrativo es lo que dijo Miguel Angel Fong González presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y 

Moteles, explicó la situación crítica que se vive en el puerto, donde se cuenta con 284 hoteles que suman 20 mil 

habitaciones, de los cuales solo 50 pertenecen a las grandes cadenas hoteleras y podrían salir adelante con más 

facilidad. 

 

Así, la mayoría de hoteles en Acapulco, el 80 por ciento, son pequeños que se van quedando a la deriva porque no 

cuentan con seguro para este tipo de catástrofes como lo fue “Otis”. 

 

Lo que quedó en evidencia después de dicha comparecencia, es que este gobierno y menos quien lo encabeza, pueden 

con lo sucedido en Acapulco, la fuerza de la naturaleza les ganó con mucho. Y de la flamante gobernadora Evelyn 

Salgado, ni sus luces, ella solo se reporta a Palacio Nacional para “adornarse”, sobre que está trabajando en la 

recuperación. ¡Qué tal! 

 

MUNICIONES 

*** La diputada local del PRD, Polimnia Romana Sierra Bárcena, resaltó la importancia de reflexionar sobre los derechos 

de las generaciones futuras mediante conferencias con expertos en la materia; además, invitó a los universitarios a  

frenar la cadena de negligencia, para que cuando sean las personas a cargo de crear políticas públicas, lo hagan con 

profesionalismo.  Así lo manifestó la perredista durante su participación en la conferencia magistral “Los derechos de 



 

0 00/07/2023 OPINIÓN 

PERIÓDICO PAGINA 

31/10/2023 

FECHA 

 

SECCIÓN 

las generaciones futuras”, organizada por el Instituto de Investigaciones Legislativa, del Congreso local, presentada 

por Julieta Morales Sánchez, académica e investigadora de la Facultad de Derecho de la UNAM, donde quedó establecido 

que para contribuir a que el trabajo legislativo avance de la mano de los derechos humanos con las infancias. Asimismo, 

Sierra Bárcena instó a actuar colectivamente en forma consciente, en beneficio de la ciudadanía actual y de la situación 

de las personas en el futuro, por lo que invitó a legislar, juzgar y gobernar con una visión completamente distinta, 

enfocada en mejorar la calidad de vida de la ciudadanía desde las infancias.  

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/propone-marcela-guerra-creacion-de-fondo-de-reconstruccion-para-acapulco/  
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Por lo que se ve y oye desde Acapulco, Guerrero, el desastre que dejó a su paso por el famoso puerto 

huracán “Otis”, la situación, rebasó al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

donde además de la emergencia, los damnificados ahora se tienen que proteger de otro fenómeno 

social, violencia y delincuencia. 

La verdad, hay que decirlo, esa tragedia que propició sagrada madre naturaleza, puso al descubierto 

descoordinación que prevalece en la administración federal donde Morena es gobierno, estatal o 

municipal, porque las autoridades, únicamente interesa el poder por el poder, no el poder para el 

servicio ciudadano. 

¡Vamos, pues!, interesó en 5 años de régimen, imponer a toda costa y costo -político y economico-

cómo “perdonar” corrupción a gobiernos estatales salientes y la “doctrina” lópezobradorista, pero 

¡nunca!, un plan de gobierno en cualquiera de los tres niveles. 

Tragedia en esa región de México, la observan millones de compatriotas, quienes, impotentes, 

observan ruin manera en que vividores de la nación o de Morena, levantan, de facto, encuestas para 

hacer “padrón de damnificados”, cuando ni siquiera son del Inegi o del Coneval. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: AMLO, SABÍA QUE “OTIS”, ERA “MUY PELIGROSO”, NO ADVIRTIÓ A GUERRERO”; EVELYN 

SALGADO, SE ESCONDIÓ Y ABELINA, NO HIZO NADA” 
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Y testimonios, quejas, señalamientos ciudadanos, principalmente de acapulqueños, hay que decirlo, 

“sin pelos en la lengua”, lapidan con florido vocabulario, a los hombres y mujeres del gobierno 

federal, estatal y municipal. 

Videos, audios y “memes”, redes sociales se saturan de esos clamores que el Vox Populi transmite, 

y exhiben incapacidad, irresponsabilidad de la administración de Andrés Manuel López Obrador, 

quien, reiteramos -lo que mal empieza, mal acaba-, cuando se dirigía al famoso puerto para 

constatar tragedia, la camioneta en que se dirigía, atascó por Chilpancingo, patética imagen que dio 

vuelta al mundo, pero que denotó en millones de mexicanos que la observaron, miles de 

pensamientos, al ver a un Presidente, impedido de hacer algo, en esa situación. 

Cuando lo que debió hacer era bajarse y seguir a pie de lodo, su misión; repetimos, no quiso 

ensuciarse los zapatos o condiciones de salud lo impidieron. 

Y cual se esperaba, la clase política del país, en especial, el PAN, segunda fuerza política, 

responsable, criticó y fustigó tardía reacción del gobierno, ante desastre en el famoso puerto. 

Evelyn Cecia Salgado Pineda, Abelina Rodríguez López, gobernadora en Guerrero y alcaldesa en 

Acapulco, respectivamente y su jefe máximo de Morena y Jefe del Ejecutivo, hay que decirlo, tienen 

deuda pendiente, por la manera en que “coordinan” auxilio a damnificados. 

Ahí están videos, audios y redes sociales, insistimos, donde ciudadanos, afectados, ofrecen 

testimonio y no precisamente son montajes de propaganda ni campaña contra el gobierno federal. 

Con el estilo personal de Andrés Manuel López Obrador, en atender contingencias que propicia la 

naturaleza o el hombre, como fue pandemia Covid y la sagrada madre naturaleza con “Otis”, ¿cómo 

enfrentaría un Presidente como él, un sismo como el del 19 de septiembre de 1985? ¿Eh? 

Habría miles de respuestas, las más, con descalificaciones y repudio al político de Tabasco, cual hoy, 

vemos y escuchamos en esos medios alternativos en que se contirtieron redes sociales. 
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En ellas, persistimos, están quejas ciudadanas por tardía ayuda contra acapulqueños, que son el 

México bronco que alza su voz y clamor, y lo expresa en sus medios alternos, redes de comunicación 

que pueden ser malditas o benditas. 

En ofensiva legislativa, el PAN, a través del coordinador parlamentario en San Lázaro, Jorge Romero 

Herrera y vicecoordinadora de la bancada en el Senado, Kenia López Rabadán, hablaron y criticaron 

estilo personal del presidente López Obrador, como sus errores, para encarar a “Otis”. 

Desde Washington D. C., legisladora panista, informó en su habitual conferencia de los lunes -cual 

Fidel Velázquez-, que fue a solicitar intervención de la Organización de los Estados Americanos y su 

Secretario General, Luis Almagrao en un tema que preocupa y ocupa al país. 

-“Y es la negligencia del gobierno federal en el paso del huracán Otis, que dejó una terrible 

devastación a su paso por las playas de Guerrero, especialmente en el municipio turístico de 

Acapulco. El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos, pronosticó el martes 24 de octubre 

a las 2:48 horas, es decir, 21 horas antes que Otis tocara tierras mexicanas, que iba ser un huracán, 

muy peligroso”. 

Contexto en el que la senadora de oposicion, fue tajante en señalar y acusar: 

-“El gobierno mexicano, también sabia de estos cambios y sabía que la vida de miles de personas 

corría peligro, pero no hizo nada, no advirtió a las y los guerrerenses; lamentablemente, el gobierno 

de López Obrador, dejó en el desamparo a los acapulqueños”. 

-“Era responsabilidad del gobierno federal, generar información necesaria, usar cadena nacional de 

comunicación para decirle a los ciudadanos que se protegieran. Sin embargo, sólo, 

lamentablemente, sólo, ocupan los medios de comunicación como propaganda política y no para 

hacer su trabajo”. 
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Con alusión a Jenaro Villamil Rodríguez, presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado 

mexicano, senadora Kenia López, fustigó SPR, porque no ocupó toda esa red nacional que tiene, 

para informar a guerrerenses y acapulqueños de la gravedad del huracán “Otis”. 

Sin preambulos, acusó que la señora Abelina López Rodríguez, no hizo lo que tenía que hacer, “no 

avisó, no evacuó, no protegió a sus ciudadanos; lamentablemente, esta alcaldesa es de Morena”. 

-“En el estado de Guerrero, también tienen un gobierno morenista; la actual gobernadora no hizo 

tampoco lo que tenía que hacer; no previno, no coordinó junto con el gobierno federal y el gobierno 

municipal, una contencion a esto que iba a pasar. Es más, yo diría, peor aún, la gobernadora de 

Guerrero, se escondió”. 

-“El gobierno federal de Morena, tampoco hizo lo que tenía que hacer. No previno y no informó; no 

comunicó; no coordinó; no dio la cara. Sólo dio un patético espectáculo en la carretera”. 

Kenia López, recordó que en el 2021, Morena, en el Congreso de la Unión, extinguió Fideicomiso 

para Desastres Naturales, Fonden, con recursos para prevenir y atender catástrofes naturales. 

-“Dinero, por cierto, que ocupó el gobierno mexicano en una refinería, en un aeropuerto y en un 

tren, que lamentablemente no dan respuesta a los ciudadanos”. 

Acusa que el gobierno federal, impide que los ciudadanos puedan entregar de manera directa, 

víveres y apoyos a damnificados y ocupan la tragedia con fines electorales. 

-“Hoy, más de un millón de personas en Acapulco y zonas aledañas; sufren de sed, hambre y miedo; 

muchos han perdido su casa o incluso, todo su patrimonio”. 

-“Los guerrerenses necesitan saber por qué Morena decidió no actuar, por qué la única advertencia 

a nivel nacional fue un tuit del Presidente. La gente tiene derecho a saber por qué no hubo orden 

de evacuación y por qué no hubo refugios”. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31/10/2023 OPINIÓN 

Puntualiza senadora del PAN que se tasladó a Washington D. C, a la sede de la Organización de 

Estados Americanos, a solicitar su intervención, para instalar un puente aéreo y marítimo, 

humanitario, con la finalidad de que los guerrerenses puedan recibir ayuda directa de la comunidad 

nacional e internacinal, algo indispensable, dijo. 

Que se exhorte al régimen de Andrés Manuel López Obrador, restablezca el Fonden, y que la OEA 

solicite a las autoridades mexicanas que permitan que, quienes deseen ayudar, puedan hacerlo sin 

necesidad de una intervención gubernamental. 

Aunque no lo dijo, hizo alusión a elementos del Ejército Mexciano, que el Vox Pópuli, exhiben con 

abuso de poder con uniforme oliva: virtualmente, roban a ciudadanos que desean apoyar a los 

acapulqueños, víveres y enseres que les llevan. 

Con destinatario directo, Kenia López, exhorta. 

-“Es momento de apoyar a Acapulco y a las comunidades vecinas. Es momento de la solidaridad y 

de la unión entre los mexicanos. No es momento de división. No es momento de politiquería”. 

-“Hoy, señor Presidente, es momento del bien común, del bien de todos, más allá del partido 

político, más allá del régimen en turno”. 

Visceral, la senadora del PAN: 

-“Hoy lo que requiere México, es la unión, para ayudar a todos los guerrerenses, un pueblo que, 

lamentablemente, ha tenido por muchos años malos gobiernos y, hoy, les tocó una gobernadora 

ausente; una alcaldesa que no informó nada y un Presidente de la República, que robó, que se robó 

el Fideicomiso que tanto ayudaba a los mexicanos”, en alusión al Fonden. 

-“Dijeron que esos 103 Fideicomisos, ¿recuerdan?, dijeron que los iban a destruir, porque no 

ayudaban a México, ¿dónde está ese dinero? ¿Dónde está el dinero de los Fideicomisos que, en el 

ejercicio fiscal 2021, ya no se tuvieron como mexicanos? 
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-“Hoy, no tenemos Fonden, no hay protección civil, no hay una estructura gubernamental para 

ayudar a las y los acapulqueños. Entonces, todo aquello que prometieron cuando destruyeron los 

Fideicomisos, fue una farsa”. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

Aquí, en tiempo y forma, resaltamos Punto de Acuerdo que presentó la senadora Sylvana Beltrones 

Sánchez, para que la nación, conozca destino de recursos en esos Fideicomisos que extinguió el 

gobierno federal, a través de sus grupo mayor en el Congreso de la Unión, Morena… Que eran foco 

de corrupción, decía Andrés Manuel López Obrador en el “pico” de su encargo sexenal. Hoy, como 

la deuda en más de 6 billones de pesos que hereda al país -¡2 bdp en el último año!-, esos dineros, 

se conoce, los invirtió en sus proyectos emblemáticos-personales-electorales: refinería “Dos Bocas”, 

en Tabasco; el depredador y controversial “Tren Maya” y el aeropuerto que terminó en paseo 

dominical de los curiosos por ver sus instalaciones, Aifa… Mario Delgado Carrillo y Moisés Ignacio 

Mier Velazco, qué explicación saldrían a dar a los acapulqueños, de la tardanza e incapacidad para 

atendeer emergencia por la que atraviesan, cuando ellos mismos, como diputados federales, en 

LXIV Legislatura, extinguieron Fideicomisos por órdenes de “ysq”... Reiteramos a nuestros actores 

políticos en el ejercicio del poder: entre gitanos, no se deben leer la mano, y ¡nunca! digan de esta 

agua no he de beber, porque luego ahí… ¡se ahogan!, como hoy están, por la tragedia en Acapulco, 

el coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, el dirigente de Morena, el Presidente, la 

gobernadora en Guerrero y la alcaldesa del famoso puerto… ¡Caramba!... ¿Y cuando “reviente” el 

asunto de extinguir Fideicomisos en el Poder Judicial, qué explicación, si la hay, van a dar a más de 

55 mil trabajadores de ese Poder autónomo? ¿Eh?, cuando hoy no la tienen para más de 1 millón 

de acapulqueños, por  no avisar en tiempo y forma de la gravedad de “Otis”... Insistente, senadora 

Kenia López Rabadan en que el Senado apruebe comisión plural para indagar por qué, con 21 horas 

de anticipación, si el gobierno sabía del huracán y no informó a ciudadanos de Guerrero?... ¡Viva 
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México! ¡Viva!... El presidente en Junta de Coordinación Poítica y coordinador del PAN en Cámara 

de Diputados, Jorge Romero Herrera, ofrece que desde el Poder Legislativo, brindarán apoyo posible 

a los estados de Baja Caifornia Sur, Guerrero y Sinaloa, que resultaron con desastre y devastación 

por los huracanes “Otis” y “Norma”… En su carácter de legislador del PAN, exigió al gobierno federal, 

restituir Fonden, y fustigó falta de prevención y respuesta del Poder Ejecutivo, ante esos 

acontecimientos… El gobierno de Andrés Manuel López Obrador, acusó Jorge Romero, tuvo 

respuesta tardía, en decenas de años, ante una catástrofe de esta magnitud. No solo eso, además, 

prohibió que la sociedad civil ayude; sabía el potencial devastador de Otis y decidió no hacer nada 

para proteger la vida de miles de personas que corrieron peligro”. ¡Zas!... Con la organización de la 

senadora Susana Harp iturribarría, preside comisión de Cultura; presencia de la presidenta en mesa 

directiva, Ana Lilia Rivera Rivera y el coordinador del grupo mayor y presidente en JCP, Oscar 

Edaurdo Ramírez Aguilar, Cámara de Senadores inauguró Ofrenda con motivo de los Fieles Difuntos 

y Todos Santos, que podrá visitar el público en general… “Esto es algo muy mexicano, es algo muy 

prehispánico y siepre esta época, en lo particular, me genera mucha emoción, mucha reflexión. Un 

momento de poder conectarnos con nuestros seres queridos que se han adelantado y seres amados 

que ya no están con noostros”, expresó el legislador comitense…  Marcela Guerra Castillo, 

presidente en Cámara de Diputados, recibió visita del embajador de Turquía en México, Sr. IIhan 

Kemal Tug, encuentro en el que ponderaron necesidad de reforzar relación bilateral en materia 

económica, comercial y mantener el diálogo político y parlamentario; ambas naciones tienen 

estrecha participación en organismos internacionales como ONU, G-20, OCDE y MICTA, lugar en la 

Unión Interparlamentaria y Parlatino, donde Turquía, es observador. ¡Vaya!... 10 mdp en alimentos 

y artículos de primera necesidad, fue la donación que entregó Cámara de Diputados a la secretaría 

de la Defemsa Nacional, para las necesidades más prioritarias en este momento, de los 

damnificados en Gierrero… Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en Cámara de Diputados, se 

declara en sesión permanente. El diputado Erasmo González Robledo, Morena, hay que decirlo, 

cumple a cabalidad, su responsabilidad en este órgano legislativo… Efímera presidenta en mesa 
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diectiva de San Lázaro, Noemí Berenice Luna Ayala, rindió protesta como nueva Secretaria General 

del PAN, en sustiución de la también diputada federal, Cecilia Patrón Laviada, en ceremonia que se 

llevó a cabo en la sede panista… Por qué no hace a un lado intereses políticos-personales-

electorales-emblemáticos, el presidente Andrés Manuel López Obrador, y quita de millonarios 

presupuestos a  proyectos faraónicos, recursos para 1 millón de acapulqueños que los necesitan… 

O con excedentes de la estimación del barril de petróleo mexicano que se exporta. “Dinero, sí hay”, 

ya definió Xóchitl Gálvez Ruiz… “Primero los pobres”, dice la propaganda lópezobradorista… 

¡Vamos, Presidente! ¡Sí se puede!, diría su paisano, Roberto Madrazo. Acapulco, agradece… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes 

sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…     

   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ADELANTAR PAGO DE PROGRAMAS BIENESTAR A PERSONAS AFECTADAS POR OTIS  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, instruyó a la Secretaría de Bienestar adelantar el siguiente pago de los Programas para el 

Bienestar a personas beneficiarias habitantes de Acapulco y otras localidades afectadas de Guerrero por el huracán Otis. Lo más pronto posible 

adelantar los apoyos a la gente, empezando por entregarles lo que les corresponde de los Programas para el Bienestar; adelantarles todos los 

apoyos a adultos mayores, a becarios, adelantar el bimestre. A ver si lo podemos hacer esta misma semana, esto lo vamos a complementar con 

la ampliación de programas de apoyo a los jóvenes. Hay que restablecer el suministro de bienes, de mercancías, de alimentos, para que la gente 

tenga sus recursos, pero también en donde comprar sus bienes, sus mercancías básicas. Estamos hablando con las grandes distribuidoras de 

alimentos para que se restablezca el abasto en Acapulco. Lopez Obrador destacó que en el censo de afectaciones por el huracán Otis participan 

mil 678 Servidoras y Servidores de la Nación. Los muertos por el paso del huracán Otis en el estado de Guerrero ya suman 48, 43 pertenecientes 

al municipio de Acapulco de Juárez y cinco en Coyuca de Benítez; así como seis personas desaparecidas. Hasta el momento se han contabilizado 

273 mil 844 viviendas afectadas aproximadamente. Respecto al sector hotelero, el 80 por ciento presenta algún tipo de daño con 600 hoteles y 

condominios afectados. 120 hospitales y clínicas cuentan con algún tipo de daño en Acapulco de Juárez. En la entidad hay cinco refugios 

temporales con 278 personas en Acapulco y siete refugios temporales con mil 342 personas en Coyuca de Benítez. Banjercito concentró cuatro 

cajeros móviles para hacer retiro de efectivo, a través de un programa de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Avance de 90% en el 

restablecimiento del servicio eléctrico en el puerto de  Acapulco. 65% de restablecimiento del suministro eléctrico en toda el área afectada por 

Otis. Se proyecta que hoy martes 31 de octubre se tendrá 100% de energización en el puerto de Acapulco. Respecto a carreteras: Cuernavaca 

- Acapulco de cuota restablecida la circulación. Las casetas de Palo Blanco, La Venta y paso Morelos ofrecen paso libre. 23 puntos carreteros 

se están atendiendo. 4 puntos con circulación ya reestablecida, incluyendo el libramiento poniente de Acapulco, con la cual queda conectada la 

parte de Zihuatanejo hacia la Costa Chica. Libre tránsito en la carretera Chilpancingo-Acapulco, el Libramiento Norte de Acapulco, así como la 

Autopista Chilpancingo-Acapulco. Seguridad a 4 gasolineras, instalación de Pemex, Aeropuerto Internacional de Acapulco y Banjercito. 

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA; CENTRO DE ACOPIO EN EL SENADO PARA AFECTADOS POR OTIS 

 

La presidenta del Senado Ana Lilia Rivera Rivera, dio a conocer que el Senado de la República instaló un centro de acopio para apoyar a las 

familias de diversos municipios del estado de Guerrero, que resultaron afectadas por el paso del Huracán Otis. Ahí se pueden donar: comida 

enlatada, atún en sobre, arroz, pasta en bolsa, azúcar, café y frijol; además, artículos de higiene personal, papel sanitario, toallas femeninas, 

jabón, rastrillos, toallas húmedas y pañales desechables. También artículos de limpieza, como jabón en polvo, escobas, jaladores, jergas, 

franelas, cubetas, cloro, así como insumos médicos, guantes, vendas, gasas, algodón, suero y cubrebocas.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; INSTA A LA SCJN A EXCUSARSE DEL ANÁLISIS DE CONTROVERSIAS SOBRE FIDEICOMISOS 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, enfatizó la necesidad de que la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) se excuse de participar en la discusión de las controversias constitucionales relacionadas con la desaparición de 13 de los 14 

fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, y así evitar conflictos de interés. Mier Velazco dijo que esta abstención es crucial, ya que los 

fideicomisos están vinculados a recursos significativos en los cuales los ministros y magistrados de la SCJN son beneficiarios directos. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Igualmente, explicó que estamos trabajando en la preparación de una solicitud, a través de la Comisión de Puntos Constitucionales, para que la 

Junta de Coordinación Política instruya al abogado de la Cámara de Diputados a defender la soberanía que corresponde al Poder Legislativo. 

Hizo hincapié en que, al igual que el Poder Judicial exige el respeto a su independencia y autonomía, nosotros también exigimos que el control 

presupuestal que la Constitución otorga a la Cámara de Diputados sea respetado por el Poder Judicial. Mier Velazco señaló que de esta manera 

se justificó el ex ministro Arturo Fernando Zaldívar Lelo de Larrea mientras defendía el artículo décimo transitorio tercero, que planteaba la 

posibilidad de extender su mandato como presidente de la SCJN y de la Judicatura Federal.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DESTIERRO DE CORRUPCIÓN INMOBILIARIA Y MEJORES POLÍTICAS DE PREVENCIÓN, 

FUNDAMENTALES PARA RECONSTRUIR ACAPULCO 

 

El senador con licencia Ricardo Monreal Ávila, afirmó que en la reconstrucción de Acapulco es necesaria una visión resiliente integral que 

contemple la prevención y el destierro de la corrupción inmobiliaria. Después de la devastación que dejó el huracán “Otis” en la región de 

Guerrero, es necesario como medida de prevención, la revisión de los planes de desarrollo urbano y actualizar las normas de construcción de 

los desarrollos de playa. Advirtió, que es fundamental desterrar la corrupción inmobiliaria, especialmente en los cambios de uso de suelo, así 

como en la depredación de los ecosistemas de la costa. En su análisis titulado “Economía de reconstrucción” señaló que la corrupción es el 

verdadero ojo de los tres últimos huracanes que han golpeado al puerto. Refirió que en 1997,  “Paulina” hizo visible el crecimiento de los 

asentamientos urbanos irregulares en la bahía con 300 personas fallecidas. Posteriormente en 2013, “Manuel” evidenció la especulación y 

depredación urbana del Acapulco Diamante que ocasionó la pérdida de 107 vidas, 71 de ellas por el deslave en la comunidad “La Pintada”, 

construida de forma irregular en un cerro. En tanto, “Otis” fue la suma de vicios humanos que hacen de un desastre natural una catástrofe 

evitable. Tales vicios son la especulación del uso de suelo, la depredación criminal de los manglares y vasos reguladores de las salidas de agua 

como causa principal de este desorden. Hoy sabemos, que el cambio climático es la causa de varios de los desastres naturales y de salud pública 

que mantienen en alerta al mundo y por ello la protección civil se ha convertido en una de las prioridades de políticas públicas más importantes. 

Señalo que es necesaria en la construcción de la economía de la resiliencia la protección de la vida de las y los acapulqueños, así como del 

turismo, con la estructura de una auténtica educación y cultura de protección civil, lo cual incluso podría prevenir saqueos, así como el 

involucramiento y organización de la ciudadanía con voluntarios y promotores cívicos previamente capacitados. Además de la profesionalización 

de quienes tienen a su cargo la protección civil en los tres órdenes de gobierno, para lo cual deben prevalecer las consideraciones técnicas y 

científicas sobre los criterios de pago de favores políticos, cuotas partidistas o, peor aún, visiones clientelares electorales. Gobernar, implica 

prevenir los riesgos de desastre, proteger la vida de la población, así como sus bienes y poner de nuevo de pie la vida de la comunidad afectada. 

Ricardo Monreal llamó a no aceptar el oportunismo y la carroña política electoral para poner de pie a la región afectada por el huracán “Otis”.  

 

SENADORA KENIA LÓPEZ RABADÁN; ACUDE A LA OEA PARA SOLICITAR SE ATIENDA LA CRISIS QUE SE VIVE EN ACAPULCO, 

GUERRERO 

 

La senadora Kenia López Rabadán, lamento la negligencia del Gobierno federal en el caso del huracán “Otis”, que ha dejado una terrible 

devastación en las playas de Guerrero, especialmente, en Acapulco. Ante ello, la legisladora informó que fue a solicitar la intervención de la 

Organización de los Estados Americanos (OEA) y de su secretario general, Luis Almagro, en este tema que preocupa a los mexicanos. Como 

senadora y Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Senado de la República, solicité a la OEA su intervención para que se instale 

un corredor aéreo y marítimo humanitario con la finalidad de que las y los guerrerenses puedan recibir ayuda directa de la comunidad nacional 

e internacional; se inste al gobierno mexicano a que restablezca el fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales; y se solicite a las autoridades 

mexicanas que permitan que quienes deseen ayudar puedan hacerlo, sin necesidad de la intervención gubernamental. La vicecoordinadora de 

las y los senadores del PAN enfatizó que lo que busca al acudir a la OEA es resolver la crisis que se vive en Acapulco, que se libere el paso para 

que llegue toda la ayuda internacional posible y reconstruir lo más rápido posible a nuestro bello puerto. Necesitamos que organismos 

internacionales se pronuncien y el presidente López Obrador se dé cuenta que no se trata hoy ni de politiquería, ni de sacar raja para ningún 

partido político. Se trata hoy de manera humana de ayudar a las y los acapulqueños.  

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; CLAUSURA OCTAVA GENERACIÓN DE 10XMX EN EL SENADO 

 

El Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD), Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante la 

clausura de la Octava generación del taller legislativo "10 por México", un proyecto dedicado a la capacitación de jóvenes en el Poder Legislativo 

y en la vida política de México, evento dirigido por él, destacó que el programa lleva cuatro años activo, en los cuales la Cámara Alta ha tenido 8 
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generaciones, pero también ha impulsado 5 capítulos estatales. Con el objetivo de acercar el Poder Legislativo federal a la juventud y brindarles 

las herramientas necesarias para comprender y participar activamente en la política y los asuntos públicos, Mancera Espinosa destacó que la 

formación académica es fundamental en el desarrollo personal. Veo una octava generación entusiasta, veo una octava generación que me llena 

a mí también de optimismo, porque no son las mismas y los mismos que iniciaron en este taller de 10 por México. Ustedes deben estar sintiendo 

ese cambio, el cambio que los está llevando a tomar la palabra, que los está motivando a participar en el debate, que los traerá hoy aquí frente 

a sus familias, frente a sus compañeros y compañeras a la máxima tribuna de este país para que puedan expresar lo que quieren para México, 

háganlo con convicción, háganlo verdaderamente con ese entusiasmo que llena el conocimiento. No son improvisados, ustedes han pasado por 

un proceso de formación en donde hoy conocen de normativa constitucional, de normativa de reglamentación de la vida parlamentaria. Asimismo 

expresó con orgullo que ningún egresado de “10 por México” se mantendrá indiferente a los desafíos que enfrenta la nación y destacó la 

importancia de los 26 productos legislativos generados durante este taller. México se los va a reconocer porque se requiere del esfuerzo conjunto. 

Esta tragedia, que está viviendo nuestro país en Guerrero, requiere del esfuerzo conjunto. No de colores, no de partidos, requiere de las y los 

mexicanos. Ustedes forman parte de ese esfuerzo y cada cosa que hagan en favor de esta gente que está sufriendo va a ser importante, háganlo 

con convicción.  

 

SENADORA IMELDA CASTRO; PRESENTARA SU 5 INFORME DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS  

 

La senadora Imelda Castro Castro, presentara el próximo sábado 4 de noviembre, ante las y los sinaloenses su Quinto Informe de actividades 

Legislativas. El evento se llevará a cabo a partir de las 11.00 horas, en el patio central del Museo de Artes de Sinaloa. 

 

DIPUTAD@S JESÚS FERNANDO GARCÍA, OLEGARIA CARRASCO, NANCY YADIRA SANTIAGO, ANA ELIZABETH AYALA, JUAN 

GUADALUPE TORRES Y LEOBARDO ALCÁNTARA; EXHORTAN EMITIR DECLARATORIA DE EMERGENCIA PARA EL ESTADO DE 

SINALOA POR “NORMA” 

 

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno Federal, fue exhortada a emitir declaratoria de emergencia para el estado de 

Sinaloa y sean atendidas así las afectaciones que sufren miles de familias de la entidad por efecto del impacto de la tormenta tropical “Norma”. 

A través de una Proposición con Punto de Acuerdo, suscrita por el Diputado Jesús Fernando García Hernández, por las Diputadas Olegaria 

Carrasco Macías, Nancy Yadira Santiago Marcos y Ana Elizabeth Ayala Leyva, así como por los Diputados Juan Guadalupe Torres Navarro 

y Leobardo Alcántara Martínez, se refiere la necesidad de que esta medida se realice con la urgencia que el asunto lo demanda. La propuesta 

legislativa expone qué por el impacto del fenómeno climatológico, resultaron damnificadas miles de personas en su patrimonio de vivienda, así 

como dañada la red de infraestructura de energía eléctrica, carretera, de caminos vecinales y de riego agrícola. En las consideraciones, se 

argumenta que la población afectada urge de las autoridades la aplicación de medidas y liberación de apoyos públicos necesarios y suficientes 

que les ayude a solventar y recuperar pérdidas materiales particulares, tanto como de rehabilitación de la infraestructura de servicios, para 

normalizar actividades. Puntualizan la importancia de que no haya dilaciones, porque las necesidades de las personas afectadas así lo imperan, 

al agregar que los afectados requieren del apoyo público para recuperar así condiciones de bienestar al menos igual a las que tenían antes de 

las afectaciones por causa de los efectos de la tormenta tropical. 

 

MAGISTRADOS Y JUECES; INICIAN LA DEFENSA DE LA INDEPENDENCIA Y AUTONOMÍA DEL PJF 

 

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (PJF) acordaron iniciar con la defensa 

de la independencia y autonomía del PJF por medio de un amparo colectivo contra la reforma que extinguió 13 fideicomisos. Los juzgadores 

informaron que el acuerdo se dio después de que las Directivas Nacional y Regionales sesionaran e interpondrán recursos no solo a nivel 

nacional, sino ante organismos internacionales. Las juzgadoras y juzgadores señalaron que lo anterior no afectará la función jurisdiccional pues 

los Juzgados y Tribunales de la Judicatura Federal debían estar prontos y expeditos para la tutela de los derechos de las personas. Por otro 

lado, se presentó la primera impugnación colectiva en contra de la reforma por parte de trabajadores y personal jubilado del Poder Judicial. El 

abogado  Rodolfo Martínez señaló que algunos de los fideicomisos son para jubilaciones, servicios médicos complementarios y recursos para 

la implementación de reformas constitucionales en materia penal y del trabajo. 
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SENADOR JULEN REMENTERÍA; MORENA NO SABE DIRIGIR UNA EMPRESA, MENOS EL PAÍS; PEMEX SIGUE SIENDO UN POZO 

SIN FONDO 

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Julen Rementería del Puerto, recriminó que este gobierno siga 

invirtiendo en una empresa quebrada como Pemex, cuando el recurso se necesita para apoyar a quienes más lo necesitan como los guerrerenses 

afectados ante el paso del Huracán “Otis”. Este gobierno ya demostró que no sabe dirigir una empresa, mucho menos el país, porque sigue 

inyectando dinero a un pozo sin fondo, sin estrategia, cuando ese recurso bien puede ser utilizado en beneficio de los mexicanos, ahora 

particularmente con nuestros hermanos de Guerrero afectados por el huracán. Rementería del Puerto destacó que el mal manejo de la petrolera 

no depende del 90 por ciento de honestidad, se requería de expertos en el tema, que supieran cómo se maneja una paraestatal en números 

rojos. No es como dijo el mandatario que de cuándo acá se requiere tanta ciencia, claro que se requiere, porque cualquiera con un poco de 

conocimiento en la materia sabe que, si una empresa a la que se le inyecta e inyecta dinero y sigue generando pérdidas, obviamente eso no es 

un buen negocio, en este caso Pemex que perdió 79 mil millones de pesos en el tercer trimestre y aumentó en 52 por ciento sus pérdidas. 

Asimismo, refirió que, con la construcción de la refinería de Dos Bocas, la responsable de ésta, Rocío Nahle, dejó más hundida a la paraestatal, 

y con una petroquímica muy, pero muy lejana a refinar. Este gobierno sí nos está llevando al despeñadero, inyecta 800 mil millones de pesos a 

Pemex, y la petrolera sigue acumulando pérdidas.  

 

DIPUTADO LÓPEZ CASARÍN; PROPONE EXENTAR PAGO DE LUZ A DAMNIFICADOS DEL HURACÁN OTIS 

 

El diputado Javier López Casarín del Partido Verde elaboró un punto de acuerdo para que la Comisión Federal de Electricidad conceda una 

moratoria en el cobro por el suministro de energía, en tanto se realiza la recuperación de Acapulco y municipios aledaños. Los damnificados por 

el huracán Otis deben quedar exentos del pago de suministro eléctrico en tanto se lleva a cabo la recuperación de los municipios de Guerrero 

afectados por el fenómeno meteorológico. López Casarín indico que la medida habrá de aplicarse durante el tiempo que dure la recuperación. 

El suministro de la energía eléctrica es indispensable para ejercer el derecho a la alimentación, a la salud, a la educación, al acceso a las 

tecnologías de la información y comunicación, es decir, el suministro de energía se cataloga como un derecho básico para garantizar la calidad 

de vida y la dignidad de las personas. Las personas que habitan los municipios que sufrieron afectaciones por el huracán Otis requieren 

condiciones adecuadas para reiniciar sus actividades, por lo que resulta importante brindar un apoyo efectivo e inmediato. La exención del pago 

de suministro eléctrico generaría un impacto positivo e inmediato en el proceso de recuperación. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PREVEE QUE 50% O 60% DE LEGISLADORES DEL PAN BUSCARAN LA REELECCIÓN EN 2024 

 

El diputado Jorge Romero, coordinador de la bancada del PAN, señaló que alrededor del 50% o 60% de los legisladores que pertenecen a su 

grupo parlamentario tiene previsto buscar la reelección en las próximas elecciones que se celebrarán en 2024. Enfatizó que es un número que 

ha calculado conforme a lo que sabe sobre sus compañeros. No hay una cifra que yo tenga ya resuelta de reelección en mi grupo, sinceramente, 

yo sé que estos son los días y los tiempos en los que se tiene que tomar esa definición. Yo calculo, alrededor de un 50%, un 60%, con todo lo 

que puede pasar de contingencia. Es imposible saber con exactitud cuántos serían. Por otra parte sobre el paso del huracán Otis que dejó al 

puerto guerrerense en ruinas, afirmó que, por el momento, su bancada no tomará una postura política sobre la situación, por lo que hizo un 

llamado a la unidad de la población con el objetivo de apoyar a la población acapulqueña que está sufriendo por los estragos de este desastre 

natural. Hoy es el momento de dar toda nuestra solidaridad, para con todas las personas damnificadas de Acapulco y de otras zonas de Guerrero, 

y de todas las personas afectadas en la costa del Pacífico. No es el momento para posturas partidistas. Indicó que el PAN buscará aportar un 

porcentaje de la dieta que reciben los legisladores blanquiazules para los damnificados de Acapulco. No se buscará generar atención mediática 

por las aportaciones, ya que considera que eso debe de ser un gesto de generosidad, solidaridad y desinteresado en favor de las población 

guerrerense. 

 

JOE BIDEN; SIGNA ORDEN EJECUTIVA PARA CONTROLAR EL DESARROLLO DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL 

 

El presidente Joe Biden, firmó una orden ejecutiva para controlar el desarrollo de sistemas de inteligencia artificial (IA) y su aplicación en todos 

los sectores de la sociedad ante los riesgos que esta nueva tecnología plantea. Biden declaró que la IA es la tecnología más trascendental de 

la historia reciente, con aplicaciones a todos los campos de la ciencia, la economía y la sociedad pero que también presenta muchos riesgos por 

lo que tiene que ser controlada. Necesitamos controlar esta tecnología y no hay forma de evitarlo, acompañado por la vicepresidenta del país, 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31/10/2023 OPINIÓN 

Kamala Harris, quien hoy martes viajará al Reino Unido para participar en una cumbre mundial sobre inteligencia artificial. Harris insistió en que 

el Gobierno estadounidense quiere que las medidas que adopte Washington sirvan como modelo para la acción internacional. Al entender que 

la IA desarrollada en un país puede impactar las vidas y el sustento de miles de millones de personas en todo el mundo, creemos que una 

tecnología con un impacto global exige una acción global. La orden ejecutiva obliga a las empresas que desarrollen cualquier sistema que pueda 

suponer un riesgo grave para la seguridad nacional, la seguridad económica nacional o la salud público a notificar a la administración cuando 

vayan a poner a prueba ese modelo.  

 

BENJAMIN NETANYAHU; RECHAZA CUALQUIER POSIBILIDAD DE ALTO AL FUEGO EN LA GUERRA CONTRA HAMÁS 

 

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, rechazó considerar cualquier posibilidad de alto al fuego en la guerra que Israel libra desde el 

pasado día 7 contra el grupo islamista Hamás en la Franja de Gaza. Netanyahu afirmó: Del mismo modo que Estados Unidos no habría aceptado 

un alto el fuego después del bombardeo de Pearl Harbor, o después del atentado terrorista del 11 de septiembre, Israel no aceptará un cese de 

hostilidades con Hamás tras los horrendos atentados del 7 de octubre, en los que murieron más de 1.400 personas y 239 fueron secuestradas. 

Se le pide a Israel que se rinda ante Hamás, ante el terrorismo y se entregue a la barbarie, y eso no pasará. 
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RETRASA MORENA RESULTADOS DE CANDIDATOS A CDMX Y OCHO GUBERNATURAS 

Por pugnas internas Morena retrasó el anuncio de los nombres de quienes serán los candidatos en la Ciudad 

de México y ocho estados en las elecciones de 2024. Y es que inicialmente la fecha en que serían anunciados 

los nombres de los coordinadores a la Defensa de la Cuarta Transformación por estado era ayer 30 de octubre. 

Sin embargo, por determinación del Comité Nacional de Elecciones, será el próximo 10 de noviembre cuando 

se hagan públicos los resultados de las encuestas que definirán a los ganadores de la contienda interna y virtuales candidatos. 
Mario Delgado, líder partidista, explicó que necesitan más tiempo para terminar el levantamiento de las encuestas y reconoció que 

el retraso se debía también a los debates internos sobre cómo cumplir con los lineamientos paritarios entre candidatos y candidatas 

aprobados recientemente por el INE. 

AMLO SE COMPROMETE A PONER DE PIE A ACAPULCO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el gobierno tiene la capacidad de responder y 

tomar acciones en el puerto de Acapulco tras las afectaciones que dejó el huracán “Otis”. Aseguró que 

“nosotros sabemos trabajar para hacer las cosas bien y rápido”. “Contamos con el apoyo de las Fuerzas 

Armadas, y con servidores públicos civiles muy responsables. Eso de que hay mil 500 promotores, servidores 

de la nación y van a ser dos mil, son de los mejores cuadros, de la gente con más mística, con más ideales, con más principios, 

de los que trabajan casa por casa”, expresó el Presidente al descargar que le tienen amor al pueblo. En tanto, Evelyn Salgado, 

gobernadora de Guerrero, informó que van 45 personas fallecidas y 47 personas no localizadas por el huracán “Otis”  

EDUARDO RAMÍREZ SE FORTALECE EN CHIAPAS 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Eduardo Ramírez, se fortalece en Chiapas luego 

de que la militancia del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se sumará a su proyecto, para coordinar El 

Comité Estatal de la Cuarta Transformación en Chiapas. El diputado federal Jorge Luis Llaven Abarca destacó 

que es el mejor proyecto que tiene el estado. El senador morenista fue arropado este domingo por la militancia 

Verde, incluidos alcaldes y legisladores locales y federales como Llaven Abarca, quien señaló que "me voy a sumar al mejor 

proyecto que tiene Chiapas; ahí voy a estar, con el mejor proyecto, porque vamos a salir adelante juntos. El pueblo de Chiapas ya 

decidió", aseguró. 

XÓCHITL GÁLVEZ LLAMA A LA SOCIEDAD CIVIL A UNIRSE PARA AYUDAR EN ACAPULCO 

Xóchitl Gálvez, candidata del Frente Amplio por México a la Presidencia de la República se olvidó de política y 

lanzó una convocatoria para que ciudadanos y especialistas en distintas áreas desde médicos, ingenieros, 

eléctricos y demás, acudan a apoyar durante una semana a personas damnificadas en Guerrero por el huracán 

Otis. Consciente de que quienes pretendan ayudar pueden enfrentar dificultades la legisladora del PAN llamó al 

presidente a dejar de lado sus diferencias. “señor presidente, hoy no es el momento de divisiones ni reclamos, le hago un llamado 

para que abra el camino y permita y proteja la entrada de ayuda de la sociedad de manera directa. Por favor recapacite. Esto no 

es política, esto es una emergencia, ni el gobierno podrá solo, ni habrá ejército suficiente. Necesitamos a todos los mexicanos”, 

sentenció.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA DESTACA APORTACIÓN AL TURISMO Y LAS FINANZAS DE LA 

FÓRMULA 1 

Pese a que Miguel Ángel Mancera es uno de los legisladores más activos y de los pocos a los que el Pleno del 

Senado le ha aprobado varias de sus propuestas, el viernes, el legislador se dio tiempo de asistir al Autódromo Hermanos 

Rodríguez en la Ciudad de México para atestiguar los entrenamientos de la Formula 1. Mancera calificó este evento como muy 

importante para el país, porque promueve el turismo y ayuda a la economía de la Ciudad. 

VICTOR FUENTES ACUSA QUE EL GOBIERNO DE AMLO ES EL QUE MÁS SE HA ENDEUDADO 

Muy activo se le vio al senador del PAN Víctor Fuentes Solís durante su participación en la discusión de la 

Ley de Ingresos y es que su voz se escuchó tanto en el pleno como en las comisiones. El senador aseguró 

que el recinto legislativo es la ‘oficialía de partes más cara del mundo’, ya que los senadores de Morena y 

sus aliados no mueven ni una coma, de lo que envía el presidente desde Palacio Nacional. Además, acusó 

que el gobierno de Morena es el que más se ha endeudado en la historia del país y la deuda no es un regalo, se tiene que pagar, 

y los intereses por el pago de esta deuda solamente hará más ricos a los ricos. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE EL GOBIERNO DE SHEINBAUM SERÁ DE DESARROLLO PARA LA 

CIUDAD Y EL CAMPO 

Quien sigue recorriendo el país es Alfonso Ramírez Cuéllar promoviendo a Claudia Sheinbaum para 

posicionarla rumbo al 2024 y en Tepic aseguró que el gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo será el gobierno del 

agua, de la protección de las selvas y bosques, para ella, la prioridad es al agua en el país, ya tenemos un 

proyecto para garantizar un uso eficiente en todo México y una mejor producción en el campo mexicano, expresó. 

El ex líder de Morena y ahora coordinador nacional de los sectores sociales y productivos, durante gira de trabajo por los municipios 

de Tepic y Xalisco  aseguró que para la coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia 

Sheinbaum, otra de sus prioridades será atender el problema de la vivienda en todo el territorio nacional: “Nos hemos estado 

reuniendo con desarrolladores, con instituciones que tienen un gran prestigio y un gran impulso para lograr que se resuelva en 

definitiva el déficit tan grande que existe en vivienda social y en vivienda para los sectores medios, porque queremos que todos 

los matrimonios jóvenes tengan acceso a una propiedad inmobiliaria y el proyecto de vivienda de la doctora es uno de los más 

grandes del país, pero además de garantizar la vivienda todos contarán con servicios públicos de calidad”.. 
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Israeli troops push toward Gaza city 

Constitución: Consejo aprueba propuesta sin 
votos oficialistas y bloques realizan dispar 

balance 

Even horrific news is a relief 
Israeli tanks, soldiers penetrate deep 

into Gaza 

As troops move in, Netanyahu 

vows to destroy Hamas 

A Gaza, les ravages de la guerre 
urbaine 

La reunión entre Puigdemont y el 
PSOE acerca la investidura 

Big Four firm PwC elevates head of 
advisory business to be global chair 

Israeli PM rules out ceasefire 
and declares: “This is a time for 

war” 

Nafta: se normaliza en la Ciudad, 
pero sigue la falta en el Interior 

Haddad tenta manter meta de déficit zero em 
2024 após fala de Lula 

TSJ suspende “todos los efectos” 
de la elección primaria 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Tribunal Superior de Justicia venezolano ordenó suspender efectos de elección primaria opositora  

•Israel amplió ataque terrestre a Gaza; crece temor por ataques aéreos cerca de hospitales  

•Presidente Petro afirmó que trabajará con gobernadores electos 

•Sindicato del motor y GM alcanzaron acuerdo provisional para acabar la huelga en EU 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Embajada de Turquía en México.- El embajador Ilhan Kemal Tuğ realizó una visita de cortesía a la 

presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra. Durante la reunión se abordaron temas 

de la agenda común. [X, FACEBOOK] 

Congreso de México guardó minuto de silencio por víctimas de huracán “Otis”.- El Pleno de la 

Cámara de Diputados de México guardó un minuto de silencio por las víctimas del huracán “Otis”, 

que golpeó el Pacífico mexicano, particularmente el puerto turístico de Acapulco, y dejó al menos 

45 muertos y 47 desaparecidos. Durante la sesión legislativa, la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos, 

en funciones como presidenta de la Mesa Directiva, extendió la solidaridad del Congreso mexicano 

hacia los afectados y convocó a las autoridades, a los legisladores y a la sociedad en general "a 

continuar con la suma de esfuerzos para mitigar los daños y recuperar la infraestructura, los bienes y 

servicios a la población". [XINHUA, DIARIO DEL PUEBLO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Gobierno de Nuevo León y MC presentan demanda ante el TEPJF contra designación de Arturo Salinas 

como presidente interino.- El diputado y coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de 

Diputados, Jorge Álvarez Máynez consideró que Salinas es inelegible porque un titular de un poder 

no puede ser designado como titular de otro. [NEWS ES EURO] 

COMISIONES 

Gobierno federal informará la próxima semana costo de reconstrucción de Acapulco.- El secretario 

de Turismo, Miguel Torruco, informó que la próxima semana el Gobierno mexicano dará a conocer 

cuánto costará la reconstrucción de Acapulco, Guerrero, el cual fue afectado por el huracán “Otis”. 

En su comparecencia en la Comisión de Turismo en la Cámara de Diputados, el funcionario fue 

cuestionado sobre las acciones que hace la dependencia ante las afectaciones en Guerrero a lo 

que comentó que tras la tragedia la dependencia que encabeza coordinó la salida de 12,500 turistas 

del puerto acapulqueño, de los cuales 98 % eran nacionales y el resto extranjeros. [FORBES] 

LEGISLATIVO 

51 % de los mexicanos está a favor de la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial frente un 34 

% en contra.- El 51 % de los mexicanos está a favor de la extinción de los fideicomisos del Poder 

Judicial consumada la semana pasada en el Parlamento, de acuerdo con una encuesta de Enkoll 

para EL PAÍS y W Radio. La medida, una de las prioridades en la agenda del presidente Andrés Manuel 

López Obrador en la recta final de su mandato, tiene a un 34 % de los encuestados en contra y un 

último bloque del 15 % que no tiene opinión al respecto. [EL PAÍS] 
 

 

https://twitter.com/TurkEmbMex/status/1719096294063710433?t=vKmyZpxe4rfo9WkPBN2ljg&s=19
https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid0gviey2RoTJSui9E4Rzjnk7QVQMX3u9dgAnEeCvseeqCLHJkNQHpn5GjkPLUHYr5hl&id=100064546125590&mibextid=Nif5oz
http://spanish.news.cn/20231031/1ea9dc62de064425bac81f5e90b53ddd/c.html
http://spanish.peopledaily.com.cn/n3/2023/1031/c31617-20091108.html
https://news.eseuro.com/local/2470948.html
https://www.forbes.com.mx/gobierno-federal-informara-la-proxima-semana-el-costo-de-la-reconstruccion-de-acapulco/
https://elpais.com/mexico/2023-10-30/el-51-de-los-mexicanos-esta-a-favor-de-la-extincion-de-los-fideicomisos-del-poder-judicial-frente-un-34-en-contra.html
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MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO defendió labor de recuperación de Acapulco en medio de críticas por respuesta.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador defendió la respuesta de su gobierno al huracán “Otis”, la tormenta 

de categoría 5 que azotó la ciudad turística de Acapulco el miércoles pasado y dejó al menos 45 

muertos y 47 desaparecidos. [BLOOMBERG] 

MIGRACIÓN 

Unos 7.000 migrantes salieron en caravana desde la frontera sur de México.- Una caravana de unos 

7.000 migrantes partió de la frontera sur de México, tras la frustración por la falta de avances en la 

Cumbre Migratoria de Latinoamérica realizada el pasado 22 de octubre y la ausencia de emisión de 

permisos del Gobierno para poder transitar por el país y llegar a la frontera norte. [SWISSINFO] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL 2024 

Movimiento Ciudadano, 30 puntos abajo de Claudia Sheinbaum con Marcelo Ebrard o Samuel 

García.- El partido naranja se mantiene en un distante tercer lugar de las preferencias electorales, ya 

sea con Ebrard o con el gobernador de Nuevo León, Samuel García, la otra carta fuerte de MC, de 

acuerdo con la última encuesta de Enkoll para EL PAÍS sobre los aspirantes presidenciales. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Acapulco: casi 100 muertos y desaparecidos tras paso del huracán “Otis”: autoridades.- El número 

de muertos y desaparecidos a causa del huracán “Otis”, tormenta de categoría 5 que azotó la 

semana pasada la ciudad turística de Acapulco, en el Pacífico mexicano, se ha elevado a cerca de 

100 personas. [GUARDIAN, AP, FINANCIAL TIMES, LOS ANGELES TIMES] 

En Acapulco “Otis” causó daños al 80 % del sector hotelero.- Unas 274.000 viviendas y 600 hoteles 

resultaron afectados, mientras el suministro de energía se restableció en un 60 %, de acuerdo con las 

autoridades.  [DW, SWISSINFO] 

Expertos mexicanos dijeron que se necesita más investigación para prever huracanes como “Otis”.- 

A pesar de que hay avances en las predicciones meteorológicas y en el entendimiento sobre 

huracanes, existen partes que no se comprenden del todo, razón por la cual se requiere mayor 

ciencia para estudiarlos más a fondo y entender las desviaciones que se dan como el caso del 

devastador huracán “Otis”, que el pasado miércoles impactó como categoría 5, principalmente el 

balneario de Acapulco, expusieron expertos mexicanos. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia atacó con misiles una planta de reparación de barcos de Odesa.-  Rusia atacó con misiles una 

planta de reparación de barcos de la región ucraniana de Odesa y al menos dos personas resultaron 

heridas. [EFE] 

Rusia frustró un intento de Kiev de atacar Crimea con misiles Storm Shadow.- La defensa antiaérea 

rusa derribó ocho misiles Storm Shadow que Kiev utilizó en un intento de atacar la península de 

Crimea, declaró el Ministerio de Defensa de Rusia. [SPUTNIK] 

 

 
 

https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-10-30/amlo-defends-acapulco-recovery-effort-amid-criticism-of-response#xj4y7vzkg
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_unos-7.000-migrantes-salen-en-caravana-desde-la-frontera-sur-de-m%C3%A9xico/48937522
https://elpais.com/mexico/2023-10-31/movimiento-ciudadano-30-puntos-abajo-de-claudia-sheinbaum-con-marcelo-ebrard-o-samuel-garcia.html
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GENERAL 

El ministro de Defensa ruso anunció el número de bajas de Ucrania desde inicio de su contraofensiva.- 

El presidente ruso, Vladímir Putin, declaró anteriormente que la contraofensiva de Kiev ha resultado 

un completo fracaso y que Ucrania ha sufrido bajas estimadas en más de 90.000 efectivos, a pesar 

del flujo de ayuda a Kiev procedente de los países occidentales. [SPUTNIK] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Israel amplió ataque terrestre a Gaza; crece temor por ataques aéreos cerca de hospitales.- Tropas y 

tanques blindados israelíes se adentraron en Gaza, avanzando por ambos lados de la principal 

ciudad del territorio, al tiempo que personal médico y de Naciones Unidas advertían que los ataques 

aéreos han impactado más cerca de los hospitales en que decenas de miles de palestinos se refugian 

junto a miles de heridos. [AP, EUROPA PRESS, EL PAÍS, SPUTNIK] 

Ascendió a 8.306 cifra de palestinos muertos durante asedio israelí en Gaza.- Ascendió a 8.306 la cifra 

de palestinos asesinados por los bombardeos de las fuerzas de ocupación en la Franja de Gaza, 

desde el inicio de la ofensiva israelí en ese territorio, de acuerdo con los últimos datos del Ministerio 

de Salud de Palestina. [TELESUR, EUROPA PRESS] 

Tensión por los 239 rehenes en Gaza: las condiciones que busca imponer Hamás y la respuesta de 

Netanyahu.- La Cancillería de Qatar informó al Departamento de Estado que Hamás dejará en 

libertad a los 239 rehenes civiles que mantiene cautivos en los túneles de la Franja si el premier 

Benjamín Netanyahu suspende las operaciones bélicas sobre Gaza y excarcela a todos los presos 

palestinos acusados de cometer actos terroristas en Israel. [INFOBAE] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Netanyahu dijo que Israel no aceptará un alto el fuego en la Franja de Gaza.- Israel no aceptará un 

alto el fuego en la Franja de Gaza, afirmó el primer ministro del país hebreo, Benjamín Netanyahu, 

señalando que Tel Aviv "no comenzó esta guerra", pero "se enfrentará a las fuerzas de la barbarie 

hasta la victoria". [RT] 

Autoridad Palestina rechazó asumir el control de Gaza tras la guerra sin una solución al conflicto 

palestino-israelí.- El primer ministro palestino, Mohamad Shtayé, descartó la posibilidad de que la 

Autoridad Palestina vuelva a dirigir los asuntos de la Franja de Gaza tras el actual conflicto si no hay 

un acuerdo más amplio que incluya la situación en Cisjordania y la creación de un Estado palestino. 

[EUROPA PRESS] 

Hamás publicó un video de tres rehenes israelíes y Netanyahu lo tildó de "propaganda psicológica 

cruel".- Las Brigadas al Qassam, el brazo armado de Hamás, publicó un video en el que aparecen 

tres mujeres israelíes tomadas como rehenes durante la incursión del movimiento palestino en el 

territorio del país hebreo a principios de octubre. [RT, SPUTNIK] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Japón impuso sanciones contra Hamás.- El Ejecutivo japonés impuso sanciones contra nueve 

miembros y una entidad clave relacionada con el grupo islamista palestino Hamás, anunció el 

portavoz gubernamental japonés, Hirokazu Matsuno. [SWISSINFO] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Ingresaron 33 camiones de ayuda a Gaza, asegura la ONU.- Unos 33 camiones de ayuda ingresaron 

el domingo a Gaza, el mayor número en acceder al devastado territorio palestino desde que volvió 

a llegar la asistencia hace más de una semana, informó la Organización de las Naciones Unidas. 

[SWISSINFO] 

Israel pidió a la ONU que no crea las cifras de víctimas en Gaza que publica Hamás.- Naciones Unidas 

y las organizaciones humanitarias deberían tomar con "extrema cautela" las cifras de víctimas 

mortales por el conflicto en Gaza que ofrece diariamente el Gobierno de Hamás en ese territorio, 

aseguró un portavoz del Ejército israelí. [SWISSINFO]  

UNRWA cifró en 63 los trabajadores del organismo muertos en Gaza desde el estallido del conflicto.- 

La agencia de Naciones Unidas para los refugiados palestinos en Oriente Próximo informó que en los 

últimos tres días han muerto otros diez trabajadores del organismo en la Franja de Gaza, lo que eleva 

el balance total a 63 desde el estallido del conflicto. [EUROPA PRESS] 

La infancia palestina, primera víctima de ataques israelíes en la Franja de Gaza.- Los 3.457 niños 

asesinados en Gaza en tres semanas "han superado el número anual de niños asesinados en las zonas 

de conflicto del mundo desde 2019", de acuerdo con Save the Children. Este es un recuento de las 

vulneraciones sistemáticas a los derechos de los niños y niñas palestinas. [FRANCE 24] 

GENERAL 

Familia de Shani Louk confirmó la muerte de la joven en ataques del 7 de octubre por Hamás.- La 

familia de la joven germano-israelí, Shani Louk, confirmaron que la mujer, de 22 años, ha fallecido, tras 

semanas de incertidumbre sobre su estado a raíz de las imágenes en las que se podía ver que era 

trasladada en estado inconsciente en un vehículo tras los ataques lanzados el 7 de octubre por 

Hamás contra Israel, que dejaron cerca de 1.400 muertos. [EUROPA PRESS, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 

Al menos 60 detenidos en disturbios en aeropuerto de la república rusa de Daguestán por la ofensiva 

israelí en Gaza.- Al menos 60 personas han sido detenidas y más de 20 resultaron heridas en el 

aeropuerto de Majachkalá, la capital de la república rusa de Daguestán, de mayoría musulmana, 

donde este domingo una muchedumbre se lanzó en busca de israelíes y judíos. [EFE, EL PAÍS] 

Brasil envió donación de alimentos hacia la Franja de Gaza.- De acuerdo con una nota de la 

Cancillería, el importe incluye arroz, derivados de maíz y leche en polvo que serán trasladados en un 

avión de la Fuerza Aérea Brasileña que despegó rumbo a Egipto, que limita con Gaza. [PRENSA 

LATINA] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Presidente del Tribunal Penal Internacional criticó ante Asamblea de la ONU "amenazas" contra el 

organismo.- El presidente del Tribunal Penal Internacional, Piotr Hofmanski, criticó ante la Asamblea 

General de Naciones Unidas las "amenazas y ataques" vertidos contra el organismo, sin aludir 

directamente a ningún conflicto reciente o a críticas como las que ha recibido de autoridades rusas 

e israelíes. [EUROPA PRESS] 

ICAN alertó sobre potente arma nuclear que desarrolla Estados Unidos.- Campaña Internacional para 

Abolir las Armas Nucleares expresó preocupación por anuncio de Estados Unidos de que desarrollará 

generación de armas atómicas con potencial destructivo 22 veces mayor a la bomba de Hiroshima. 

[DW] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Trump sacó ventaja de casi 30 puntos a sus rivales republicanos en Iowa a pesar de sus problemas 

legales: encuesta.- El expresidente Donald Trump aventaja por casi 30 puntos a sus rivales 

republicanos en Iowa mientras dos tercios de los votantes republicanos desestiman la gravedad de 

sus desafíos legales, de acuerdo con una nueva encuesta realizada por J. Ann Selzer. [TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Jueza volvió a imponer orden de silencio a Trump en el juicio por las elecciones de 2020.- La jueza 

federal del proceso contra el expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, por presunta 

conspiración para intentar anular el resultado de las elecciones que perdió en 2020 restableció las 

restricciones a cualquier comentario público de las partes dirigido a fiscales, personal del tribunal y 

testigos. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Jueza federal ordenó al gobierno de Biden no retirar por ahora la cerca de púas instalada por Texas 

para frenar a los migrantes.- Una jueza federal ordenó al gobierno de Joe Biden que deje de cortar 

por el momento la cerca de alambre de púas instalada por Texas a lo largo del Río Grande para 

detener a los migrantes. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Entre preocupaciones y críticas, Nueva York prepara nuevo refugio para inmigrantes.- Las 

autoridades de la Ciudad de Nueva York ultiman detalles de un nuevo refugio en Brooklyn para 

inmigrantes que en los últimos dos años ha puesto en aprietos su infraestructura con la llegada de 

más de 113,000 extranjeros, la mayoría de ellos en busca de asilo en Estados Unidos. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Sindicato del motor y GM alcanzaron un acuerdo provisional para acabar la huelga en Estados 

Unidos.- El sindicato United Auto Workers y General Motors llegó a un acuerdo provisional para acabar 

con la huelga que se inició el pasado 15 de septiembre en varios de los centros de trabajo del 

fabricante de automóviles en Estados Unidos. [EFE, TELEMUNDO, EL PAÍS] 

Ajustaron cifra de muertos a siete en choque de 160 vehículos por neblina en Luisiana.-  La cifra de 

muertos por la serie de choques de la semana pasada debido a una “súperneblina” compuesta de 

humo procedente de incendios forestales y una densa neblina se redujo de ocho a siete, informó la 

Policía Estatal de Luisiana. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Asamblea decretó estado de emergencia por la tormenta tropical Pilar.- La Asamblea General de El 

Salvador decretó estado de emergencia ante la tormenta tropical Pilar, luego de que lo solicitó el 

presidente Nayib Bukele. La medida llega luego de que el Centro Nacional de Huracanes de Estados 

Unidos indicó que se esperan fuertes lluvias e inundaciones a lo largo de la costa dentro de las 

próximas 48 horas. [FRANCE 24] 
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Corte Suprema salvadoreña aprobó señalamiento de enriquecimiento ilícito a exdiputada.- La Corte 

Suprema de Justicia aprobó los señalamientos de supuesto enriquecimiento ilícito de la exdiputada y 

exalcaldesa salvadoreña de la localidad de Santa Ana entre 2018 y 2021, Carmen Elena Calderón 

Sol de Escalón. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

Haití prohibió los vuelos chárter hacia Nicaragua, asestando un duro golpe a los migrantes.-  El 

gobierno de Haití prohibió todos los vuelos chárter a Nicaragua que los migrantes que huyen de la 

pobreza y la violencia habían estado usando frecuentemente en su afán por llegar a Estados Unidos, 

de acuerdo con un boletín. [AP] 

HONDURAS 

Alerta amarilla en seis departamentos de Honduras por las lluvias de tormenta tropical Pilar.- La 

Secretaría de Estado en los Despachos de Gestión de Riesgos y Contingencias Nacionales de 

Honduras amplió a seis de los 18 departamentos del país la alerta amarilla, de vigilancia, por las lluvias 

causadas por la tormenta tropical Pilar. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Nicaragua incautó 1,9 millones de euros ligados al narcotráfico.- Las autoridades nicaragüenses 

decomisaron 2.093.455 dólares presuntamente vinculados al narcotráfico y detuvieron a un 

sospechoso que lo transportaba en un microbús, informó la Policía de Nicaragua.[SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Panameños exigieron derogación inmediata del contrato minero: "La consulta no nos sirve".- 

"¿Queremos diálogo? ¡No! ¿Consulta? ¡No! ¡Queremos derogación ya del contrato minero!", volvieron 

a gritar miles de panameños en Ciudad de Panamá pese a la propuesta del Ejecutivo de someter 

ese contrato a una consulta popular vinculante, como salida a la crisis que vive el país. [SWISSINFO] 

Futuro del contrato minero en Panamá, entre la consulta popular y la inconstitucionalidad.- El futuro 

del contrato que extiende la explotación de una gran mina de cobre a cielo abierto en Panamá, 

que desencadenó las mayores protestas populares en décadas en el país, se debate entre una 

consulta pública propuesta por el Gobierno o la declaración de inconstitucionalidad que impulsan 

los activistas. [SWISSINFO] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Asamblea de Eurolat debatió cambio climático y digitalización.- La migración, la lucha contra el 

cambio climático y la agenda digital acaparan los debates en la Asamblea Parlamentaria Euro-

Latinoamericana hasta el 2 de noviembre en República Dominicana. [DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Los radicales de Argentina reivindicaron la figura de Alfonsín en medio de tensión electoral.- La 

centenaria Unión Cívica Radical de Argentina reivindicó la figura del fallecido expresidente Raúl 

Alfonsín (1983-1989) y su legado al cumplirse 40 años del retorno del país suramericano a la vida 

democrática y en medio de las tensiones en la recta final para la definición de los comicios 

presidenciales. [SWISSINFO] 
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BOLIVIA 

Fiscalía investiga a 14 personas por incendios en oriente de Bolivia.- El Ministerio Público de Bolivia 

informó que se investiga a 14 personas por los incendios en la región oriental de Santa Cruz y que 

capacitan a una cuarentena de fiscales para esclarecer los daños ambientales por las quemas. 

[SWISSINFO] 

CHILE 

Consejo de Chile aprobó nueva propuesta de Carta Magna.- El Consejo Constitucional de Chile, de 

mayoría conservadora, aprobó por amplio margen su propuesta de nueva Constitución, que incluye 

artículos polémicos sobre derechos reproductivos y migración y que se someterá a plebiscito el 

próximo 17 de diciembre. [DW] 

Piñera: América Latina nunca ha tenido tantos problemas y tantas oportunidades como ahora.- El 

expresidente de Chile, Sebastián Piñera, afirmó que "nunca antes América Latina y el Caribe habían 

tenido tantos problemas" como hoy día, pero tampoco tantas oportunidades porque "tiene lo que el 

mundo necesita" para avanzar. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Presidente Petro afirmó que trabajará con gobernadores electos.- El presidente colombiano, Gustavo 

Petro, se comprometió a trabajar conjuntamente con los gobernadores electos en los comicios 

regionales celebrados el domingo en el país suramericano. [TELESUR] 

Licencia de maternidad también cobija a personas trans y no binarias.- La Corte Suprema de 

Colombia ordenó ampliar las licencias de maternidad para que también cobijen a personas trans y 

no binarias. La licencia de maternidad en la ley colombiana está expresada con términos como 

'trabajadora', 'madre' y 'mujer', palabras que omiten a otras personas con capacidad de gestar. Con 

esta decisión, el máximo tribunal también ratifica que la maternidad debe involucrar una red de 

cuidados para todos los niños y así reconocerlos como sujetos de derecho. [FRANCE 24] 

Alcalde electo de Bogotá dijo que es un error arrancar cada cuatro años de cero.- El alcalde electo 

de Bogotá, Carlos Fernando Galán, aseguró que es un error "arrancar cada cuatro años de cero" por 

lo que se comprometió a darle continuidad a algunos programas de la Administración de Claudia 

López. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

La fecha tentativa de la investidura de Daniel Noboa en Ecuador pasó al 1 de diciembre.- La fecha 

tentativa de la investidura del presidente electo de Ecuador, Daniel Noboa, pasó del 20 de noviembre 

al 1 de diciembre, tras la última reunión sostenida en Quito entre los equipos que gestionan la 

transición de la administración con el actual gobierno de Guillermo Lasso. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Justicia chavista suspendió “todos los efectos” de las primarias que proclamaron a María Corina 

Machado como candidata a presidenta.- El Tribunal Supremo de Justicia de Venezuela ordenó la 

suspensión de “todos los efectos de las distintas fases del proceso electoral conducido por la Comisión 

Nacional de Primarias” tras recibir un recurso introducido por el diputado opositor José Brito que pedía 

revisión de “irregularidades”. [INFOBAE, BLOOMBERG, SPUTNIK, SWISSINFO, EFE, AP, DW, RT, 

TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 
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Venezuela "jamás" reconocerá competencia de la CIJ en la disputa con Guyana, dijo Maduro.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, dijo que su país "jamás" reconocerá la competencia de la 

Corte Internacional de Justicia en la disputa con Guyana por un territorio de casi 160.000 kilómetros 

cuadrados, sobre la que el principal órgano judicial de Naciones Unidas declaró el pasado abril que 

tiene jurisdicción para pronunciarse. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Estados Unidos invierte 10 veces más en Inteligencia Artificial que Europa, quien ve su soberanía en 

juego.- El ministro francés de economía, Bruno Le Maire, hizo un llamado a la Unión Europea para 

acelerar la inversión en la Inteligencia Artificial pues es 10 veces menor que la de Estados Unidos, 

porque está en juego su “libertad política”. [FORBES] 

ALEMANIA 

¿Qué hay detrás del giro del Gobierno alemán hacia una política migratoria mucho más estricta?.- A 

inicios de septiembre, luego de la pausa del verano boreal en Alemania, el canciller Scholz (SPD) 

decidió recuperar la iniciativa política y anunció el Deutschland-Pakt (Pacto Alemán). Una iniciativa 

que promueve un plan de modernización integral para el país. El pacto anunciado tiene como 

objetivo acelerar los procesos de aprobación, digitalizar la administración y brindar apoyo a las 

empresas. También pretende fomentar la inmigración de trabajadores cualificados del extranjero. 

[FRANCE 24]  

ESPAÑA 

FIFA suspendió a expresidente de federación española Luis Rubiales.- El expresidente de la 

Federación Española de Fútbol, Luis Rubiales, resultó suspendido por la Comisión Disciplinaria de la 

FIFA durante tres años, debido al beso en la boca no consentido que le dio a la jugadora Jenni 

Hermoso, en la ceremonia de premiación del último Mundial femenino. [TELESUR, SPUTNIK, EFE, DW, 

TELEMUNDO, EL PAÍS] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Milicias rebeldes aseguran que han matado a 170 militares en el norte de Birmania en cinco días.- Las 

milicias contrarias al régimen militar que gobierna Birmania informaron que han matado a 170 militares 

en el marco de la ofensiva lanzada hace ahora cinco días en el norte del país. [EUROPA PRESS] 

IRAK 

Misiles impactaron cerca de base de Irak con tropas de Estados Unidos.- Un oficial con rango de 

mayor del Ejército iraquí dijo que "cuatro misiles cayeron esta tarde cerca de la valla de seguridad 

de la base aérea de Ain al Asad", situada al oeste de la ciudad de Ramadi, en la provincia occidental 

de Al Anbar, "sin causar heridos". [DW] 
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JAPÓN 

G7 acordó código de conducta para desarrolladores de Inteligencia Artificial.- Los países del Grupo 

de los Siete acordaron un código de conducta para las empresas e instituciones que desarrollen 

sistemas de Inteligencia Artificial, dirigido a mitigar riesgos derivados de esta tecnología como la 

desinformación y la vulneración de la privacidad o la propiedad intelectual. Los líderes de Alemania, 

Canadá, Estados Unidos, Francia, Italia, Japón y el Reino Unido respaldaron el conjunto de 

orientaciones para el sector de la inteligencia artificial bautizado como el "Proceso de IA de 

Hiroshima". [DW] 
 

ÁFRICA 

NIGERIA 

Naufragó bote en río del norte de Nigeria; hay 17 muertos y 70 desaparecidos.-  Las autoridades 

buscaron a más de 70 personas tras el naufragio de un bote en un río del norte de Nigeria y deploraron 

los frecuentes incidentes mortales con embarcaciones ocurridos en el país más poblado de África. 

[AP] 

MARRUECOS 

Polisario recordó que lleva tres años de guerra con Marruecos e hizo tres ataques.- El Frente Polisario 

recordó que lleva tres años de guerra con Marruecos, y que el pasado sábado sus milicianos 

realizaron tres ataques en "los sectores de Mahbes, Esmara y Farisa" en palabras de su representante 

ante Naciones Unidas, Sidi Mohamed Omar. [SWISSINFO]  
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